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СОВЕТСКОЕ
СТРОИТЕ AbСТРО
Итоги районных конференций групп 

бедноты.Несмотря на то, что некоторые районы до сих пор не представили информационных материалов о проведенных райконференциях групп бедноты, а представленные материалы страдают сухостью, все же можно уже подвести итоги и сделать необходимые политические выводы.
I. Организационная и подготовительная работа.। Работа с беднотой у нас находится все еще в стадии развертывания. Группы бедноты к созыву конференций во многих районах еще не были оформлены. Созыв конференций проводился несколько скоропалительно, директива Окружкома, о созыве конференций спущена в районы и с некоторым запозданием, некоторые районы этой директивой были застигнуты врасплох.Все эти условия определили недостаточную подготовку к созыву конференций групп бедноты. Норма представительства и количество участников в конференциях дают крайне пеструю картину. В некоторых районах, где оформлейы группы бедноты, допускалось представительство от сельсоветов, ККОВ и кооперации. Общее количество участников конференций по отдельным районам таково: Арамильский район—33 человека, Каслинский—14 чел., Егоршинский—16 ч., Сысертский—15 ч. Повестка конференций, за неимением времени, не обсуждалась на группах бедноты. Хотя такое обсуждение и не обязательно, но, во всяком случае, оно желательно и нужно, во-первых, для того, чтобы привлечь внимание бедноты к работе конференции, а, во-вторых, для того, чтобы шире обсудить поставленные в порядок дня вопросы и наиболее полно осветить их в решениях конференций. Общественные организации (сельсоветы, кооперация и ККОВ), в некоторых районах недостаточно были привлечены к работе конференций. Практические предложения по вопросам порядка дня конференции в некоторых районах предварительно не проработаны (Сысерть).
II. активность бедноты в работе конференций.В тех районах, где конференции проводились более или менее организованно, там со стороны бедноты проявилась чрезвычайно большая активность. Вопросов задавалось по некоторым докладам до 30 и больше. В прениях выступи то по Арамильскому району 22 челов., по Каслинскому— 36 челов., по Егоршинскому—10 челов., а по Сысертскому району на. конференции в прениях никто не выступал только потому, что конференция была проведена без подготовки и надлежащего руководства со стороны Райкома.

III. Что больше всего волнует бедноту.К сожалению, в протоколах конференций некоторые райкомы не записали вопросов и прений, и старались больше всего уделить места в про-
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токолах своим докладам. Но все же Мы имеем возможность нащупать, что 
волнует бедноту. Вот первая группа вопросов, которые задавались бедно
той:

1) Как об‘единить бедноту,' которая не имеет рабочего скота, инве- 
таря и семьи?

2) Может ли государство обеспечить семенами,если мы об'единимся 
в артели и. т-ва?

3) Если безземельная беднота об1 единится в коллектив, то получит 
ли она землю?

4) Выгодно ли будет коллективу об‘единиться на раздробленной по 
отдельным клочкам земле?

Вот, что в первую очередь тревожит и волнует бедноту, вот,в чем она 
ищет выхода из своего тяжелого положения. Директивы XV парте1 езда, 
о коллективизации деревни становятся достоянием широких масс бедноты 
и маломощного середняцкого крестьянства.

Вторая группа вопросов:
1) Будут ли давать семена бедноте, которая не состоит членами 

кооперации?
2) Будут ли давать семена единоличным бедняцким и маломощным 

хозяйствам?
. 3) На каких условиях будут отпускаться машины?

4) Будут ли давать семена беднякам, имеющим приготовленную землю, 
но не имеющим рабочего скота?

5) Как лучше организовать бедноту со средняком и выделить (изоли
ровать) кулака?

Третья группа вопросов:
1) Уродится ли картофель на иеподпаренной земле?
2) Какой лучше посев—-ручной или рядовой?
И целый ряд других вопросов, которые требуют квалифицированных 

агрономических ответов. Бедняцкое хозяйство особенно нуждается в агро
номической помощи.

Содержание прений дает наиболее полную картину всего того, чем 
занят ум широких бедняцких я маломощных слоев крестьянства. Вот что 
говорит беднота в прениях:

— Надо воспользоваться периодом землеустройства и проводить ра
боту по коллективизации (Касли, Малышев).

- Надо разъяснить бедноте, что землю можно получить «в одном месте 
коллективно (там же. Костарев).

Посевную площадь увеличить мы сможем только при коллективной 
обработке (там же, Зубрин).

— Бедноту стараются свихнуть зажиточные с правильной линии 
(Николаев, Касли).

— Кулаку сорвать хлебозаготовки не удалось, он стремится к сокра
щению посевной площади. Бедняку и среднику следует увеличить посевную 
площадь (Ненов, Касли).

- Посевная площадь увеличивается, нам надо взяться за культурную 
земельную революцию, за увеличение доходности и урожайности земли 
(Касли. Малышев).

Мы, беднота, действительно; виноваты сами в том, что не верхово
дим в деревне. Нам это надо сделать. У грозы кулака о недосеве нам будут 
нипочем, если мы организуемся. Мы, хотя и с усилием, сумеем обсеменить 
землю, и не только свою; но п кулака (Мохов, Касли).
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— Наше хозяйство поднимается при помощи государства, но надо и самим изыскивать средства на месте, а не все время надеяться,что кто-то должен нам дать (Арамиль, Щит).— Надо бы семфенд собрать осенью, а то приноровили вместе с финансовой кампанией, зажиточному это не тяжело, а бедноте не сладко (Чер- дынцев).— Бедноте «надо использовать все предоставленные законом льготы. (Бродягин).— Бедняцкое население не все знает о льготах и скидках , налоговые комиссии не всегда правильно применяют этот закон (Панов).— Бедноте надо бороться с ложными слухами о том, что в этом году еще будут налоги (Малышев).. —- Недостаточно проводится кооперирование бедноты (Костерев). Как использовать фонд кооперирования бедноты, мы гот не знаем (КонюхоЩ.- Совершенно правильная политика самообложения, и в дальнейшем ее нужно продолжать, т. к. у нас нужд еще-много (Дымнов).—.Работающие плотники растаскивают в карманах гвозди и проч. Наши деревенские работники должны обратить внимание на установление строгого контроля за правильным использованием средств самообложения. Нужно создать прочную основу для того, чтобы в будущем население охотно шло на самообложение (Голышев).— В Каслинской школе семилетке учатся дети бывших помещиков и бандитов, наш поп учит в Сысертском трех дочерей, а моих детей в семилетку не приняли. Надо провести чистку в семилетке (Костарев,-Касли).— Вся беда наша, в том, что мы плохо контролируем ККОВ‘ы. Руководители ККОВ в первую голову пользуются ссудой сами. Зам. пред, взял 62 руб. (Арамиль).ККО1Гы и.юхо работают па пашей: вине. Пэм нужно об;едиппться и взяться за работу (Бродягин).—- Надо до тонкости нам проверять работу работников деревни (Зубрип).— Надо проверять работу всех работников на местах, и проводить чистки (Бродягин).Что мы имеем в итоге развернувшихся вопросов п прений па конфе’ ренциях групп бедноты:1) Активность бедноты за последнее время чрезвычайно выросла,2) Беднота вполне сознала свои классовые интересы. Ко всем политическим и хозяйственным вопросам она подходит с классовой точки зрения. 3) На конференциях беднота без демагогии, вполне по-деловому и беспощадно критиковала, вскрывала недостатки в работе Советов, кооперации и ККОВ и намечала конкретные предложения по устранению этих недостатков. Но, критикуя недостатки в работе аппарата, беднота одновременно критиковала и себя, и тут приходила к выводу: -— Нам нужно организоваться, взяться за работу.Нужно строго проверять работу деревенских работников.—«Вот последнее слово бедноты»
IV. О чем говорят решения конференций.Но Каслинскому, Арамильскому и Егоршцнскому районам постановления конференций наиболее полно охватывают %все затронутые вопросы,но пи в коем случае нельзя этого сказать про Сысертскийрайон.Здесь
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конференция прошла без подготовь и, неорганизованно, и в результате мы имеем в постановлении конференции такие пункты:— В целях оказания реальной помощи бедноте в посевной кампании, выделить I з местного фонда семян беднякам в размере 30 проц, с начислением 10 проц.Директивы партии и Советской власти определенно говорят, что в первую очередь семенами следует удовлетворять коллективы и во вторую— бедноту и маломощное крестьянство. Чем думали руководители Сысертской конференции—головой или другой частью тела при выработке резолюции? В сысертской резолюции находим еще такого рода пункт:
— Больше, чем до сего времени, принять активное участие в работе 

Советов (секций), кооператива и других общественных организаций с отсут
ствием активности бедноты.Мы констатируем чрезвычайный рост активности среди бедноты, а в Сысерть совершенно наоборот: «отсутствие активности».Такого рода решения нельзя объяснить только тем, что некогда было провести подготовительную работу и проработать предварительно практические предложения. Здесь есть элементы халатности.

V. Итоги и выводы.1) Созыв конференций, как организационная форма работы с беднотой. вполне оправдывает себя.2) Организационные недочеты, выявленные в кампании конференций, должны быть учтены на будущее время. Подготовительные работы должны быть начаты в будущем не менее, чем за месяц до созыва конференции, с тем, чтобы дать возможность обсудить вопросы порядка дня на группах и собраниях бедноты, а также более тщательно подготовить доклады и практические предложения.Районные конференции созывать не реже двух раз в год.Время созыва конференций должно быть согласовано с Окружным Комитетом партии. 3) Достигнутые результаты необходимо закрепить путем: оформления групп бедноты в Советах, кооперации и ККОВ и обеспечения их систематической работы и партийного руководства. Регулярно созывать собрания бедноты. Провести в жизнь решения конференций.
Поляков.

К вопросу о состоянии нашей мас
совой работы.

(По данным обследования Каслинского поселкового совета).Несмотря па ряд имеющихся директив об оживлении работы советов путем усиления общественности вокруг советов—на деле этот участок советской работы, видимо, продолжает оставаться без надлежащего внимания.По отношению к Каслинскому поселковому совету следует прямо сказать, что массова/ работа здесь, если не отсутствует, то почти отсутствует .
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Было бы неверно утверждать, что между поселковым советом и населением есть какой-то барьер, который бы превращал поселковый совет в бюрократическую организацию, далекую от населения, чуждую нуждам и запросам населения. Неверно это истому, что поселковый совет каждый день наполнен народом. Сюда стекаются десятками и сотнями со всех концов поселка жители. Их вопросы—живые, насущные: заявка на землеустройство, заявка на покосы, выписка дров и лесоматериала, уплата сборов и налогов, выяснение конфликтов по налогам, разные заявления бытового порядка плоть до развода. Поселковый совет пропускает посетителей до 70 ч. в среднем за день. Вот нити, которые связывают руководящий состав поселкового совета со своими избирателями. А дальше, что?—Почти ничего. Коллективная работа Поселкового совета не поставлена под таким углом, чтобы вовлечь широкие массы трудящихся в советское строительство. Для одних поселковый совет—защитник интересов, для других— сборщик налогов и сборов, для третьих-- -бюро регистрации и справок и для некоторых—просто место, где можно убить досуг, покурить и поговорить.
Общие собрания граждан.За период полномочий настоящего состава поселкого совета прошли две волны общих собраний: а) весной 1927 г., б) январь, февраль 1928 г.Весной 1927 г. поселковым советом в разных местах поселка проведено 8 собраний. На всех собраниях стоял один типовой вопрос—об условиях найма, пастуха па сезон 1927 г. Больше ничего собрания не обсужДа- ли.

, 4 Осенью 1927 г., в сентябре, было проведено одно об‘единенное собрание 3 и 7 участков, на котором присутствовало 34 чел. (на этих участках всего населения до 3.090). Обсуждались вопросы: 1) доклад начмилиций о борьбе с хулиганством; 2) выборы нарзаседателей.Больше не было собраний до января 1928 г.1б-го января проходит собрание в 7-м участке с докладом поселкового совета.Далее, на помощь поселковому совету в деле массовой работы пришла финансовая кампания. С этих дней начинается оживление. 27-го января в разных участках проходят семь собраний.28 января проходят два собрания и 2-го февраля проходят три собрания. Заметно повысилась посещаемость их от 120 (школа Луначарского) до 250 (городской выезд). Однако, созыв и этих собраний налаживается плохо. В некоторых участках собрания срывались за неявкой граждан до трех раз' (городской выезд). На повестке дня всех этих собраний стояли два вопроса: 1) о самообложении, 2) о крестьянском займе. В двух местах было сорвано предложение поселкового совета о 35 проц, самообложении к суммам сельхозналога. Но на повторных собраниях эти предложения принимались. Первоначальный срыв предложений можно объяснить прежде всего тем, что поселковый совет не вел массовой работы среди населения в особенно среди бедняцких слоев.После этой волны общих собраний снова наступило затишье. Весна 1928 г. обещает волну собраний по вопросам посевной кампании и, видимо, о пастухах. Отчеты поселкового совета и его членов пленума твердо отнесены на осень.Следует особо отметить, что в условиях Каслинского поселка крупную роль играет завод. Здесь сконцентрирована передовая часть населения, организованного в профсоюзы.
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По данным Каслинского фабзавкома', в течение всего 1927 г. только на одном цеховом собрании стоял доклад поселкового совета, (всех цехов в заводе 8). Больше никаких советских вопросов обсуждаемо не было. Слушался еще доклад поселкового совета на собрании служащих завода, по довольно неудачно. Собрание служащих приняло по докладу такую резолюцию:. «Ввиду того,что из слов докладчика видно, что он—лицо некомпетентное в работе поселкового совета, собрание считает вопрос оставить открытым и в будущем просить сельсовет высылать докладчиков, знакомых с работой сельсовета;.Отсюда видно, что поселковый совет далеко недооценивает важности своей отчетности перед избирателями.До сих пор поселковый совет еще не установил твердой разбивки поселка на участки по созыву общих гражданских собраний. Было участников четыре, теперь шесть. Й этого мало на 18.000 населения. Практика показала, что собрания проходят не в границах участка, а по более мелким и случайным группам. Это создает бессистемность в созыве собраний.Надо разбить поселок не менее как па 10 участков (кроме завода) с точным указанием границ участка и места созыва собраний, (В отчетноизбирательную кампанию нужно эти участки еще больше дробить)./
Работа пленума и членов пленумаЗа год проведено 5 пленумов. Протоколов последних двух пленумов в. делах пет. Первый пленум был организационный: конструировался руководящий состав поселкового совета.Второй пленум был 27 февраля 27 г. Из 112 депутатов присутствовало на пленуме 61. Разрешались вопросы: 1) о ходе кампании по сельхозналогу, 2) выборы руководителей секции, 3) выборы на с‘езды.Следующий, третий пленум был созван 15 сентября 1927 г. Присутствовало 62 депутата. Разрешались вопросы: 1) о сельхозналоге на 1927-28 г., 2) о крестьянском (третьем) займе, 3) о сберкассах.Какие выводы?—Во-первых, пленумы собирались редко (1 пленум на квартал). Между тем созыв этих пленумов не представляет особых трудностей, т. к. все депутаты живут в поселке. Во-вторых, посещаемость очень мала—50 проц. Вследствие этого третий пленум поселкового совета был вынужден за непосещаемость дать выговор четырем депутатам и трем поставить на вид.Еще хуже обстоит дело с использованием членов пленума на практической советской работе.Поселковый совет принял благое решение обязать всех членов пленума работать в какой-либо секции. Па деле это решение было проведено так: на с.-х. секции максимальное число присутствующих—15, коммунальной—14,культурно-просветительной и по здравоохранению—15, на финансово-налоговой—7. Следует учесть, что в эту цифру вошли еще представители разных организаций, Приглашенные на заседания секций.Кроме секционной работы и участия на пленуме, члены пленума работы не ведут. Шесть депутатов выделено уполномоченными от поселкового совета по участкам по созыву общих собраний—и это все.За все время депутаты не отчитывались перед сбоями избирателями. Сам поселковый совет отчитался лишь па двух собраниях, третий отчет был неудачный (на собрании служащих завода).
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Секции поселкового совета тоже нигде не отчитывались. Были отчеты 
коммунальной и культурной секций на собрании кружка рабкоров в клубе 
металлистов.

Проверки выполнения наказа поселковому совету не только не было 
на общих собраниях избирателей или на пленуме поселкового совета, но 
и президиум поселкового совета этим вопросом не занимался.

Никаких специальных совещаний с депутатами по отдельным вопросам 
советской работы не было. Советский актив не инструктировался—отсюда 
слабость его влияния на общественную жизнь поселка.

Такова картина массовой работы в ее основной части---общие собра
ния и работа советского актива.

Работа секций.
При поселковом совете было, организовано пять секций. Из них ра

ботали: культурно-просветительная, коммунальная, с.-хозяйственная и фи
нансово-налоговая. Кооперативная собиралась три раза, каждый раз пере
избирала свой руководящий состав и заслушивала докла ды одной лавочной 
комиссии. На этом и кончается история этой секции.

Финансово-налоговая, кроме рассмотрения различных заявлений 
граждан, ни одного вопроса не решала.

Коммунальная секция собиралась 8 раз (включая сюда заседания 
бюро). Имела план работы. Но насколько решения секции проводились 
в жизнь—трудно судить. Доклады комиссий, выделенных секцией, не 
слушались. Президиум поселкового совета, видимо, ряд вопросов, поднятых 
секцией, не разрешил. Позднее между секцией и президиумом на этой почве 
произошел даже ряд недоразумений.

Сельско-хозяйственная секция что-то делала, но как—иной вопрос. 
О качестве, этой работы свидетельствует такой, например, протокол засе
дания от 8 апреля по рассмотрению закона о сельхозналоге.

СЛУШАЛИ:
1. О сельхозналоге.

2. Мелкий рогатый скот.

3. У каких групп оклад налога.

4. Огородничество.

5. Культуры.

Как облагается арендная земля.
Пет прямого заработка.

Кустарей мелких мельниц и 
маслобоен.

О сельхозмашинах.

ПОСТ А II О В И Л И:
1. Представить право, как ближе 

стоящей к населению.
2. Мелкий скот не облагать и 

пчеловодство, у кого оно только раз
вивается, тоже не облагать.

3. В виду того, что выгонов нет, 
а потому скот меньше пойдет на убыль.

4. Принимая во внимание, что 
как видно огородов не хватает для 
личного питания своей семьи.

5. Не облагать так, что толь
ко они водятся, и кормово не обла
гать. Арендной земли пока нет в виду, 
того, что землеустройство не прошло.

16 м. д. 80к. ценой заработка пред
ставит право облагать.на сельской 
налоговой комиссии не облагать.

Принимая во внимание в том, что 
у нас нет машинных товариществ как 
приходится пользоваться у частных.
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СЛУШАЛИ: II О С Т А II О В И Л И:Если обложить, то будет снесено на плечи бедного крестьянства.Принимая во внимание, что Советская власть все старается механизировать крестьянство, а поэтому нс облагать и дать поощрения таковым ремонта с.-х. мастерских не облагать.Обложение заработка. Следует.О влиянии нетрудоспособности Муж и жена и трое детей—счи- членов семей. тать нормальным.Надо полагать, что и сам писавший этот протокол не поймет, что обсуждала и что решила секция.Культурно-просветительная секция и по здравоохранению заседала, за год своей работы 9 раз. Разрешила 27 вопросов. Из них наиболее существенные: а) обследованы колодцы; б) составлена и рассмотрена смета по оборудованию площадки; в) заслушан доклад заведующего детплощадкой г) заслушан доклад о ремонте школ; д) утвержден план медосмотра детей; е) постановлено организсветь детские ясли за счет средств от самообложения; ж) намечено издать обязательное постановление о чистке дворов; з) признано необходимым в районе Сосновки открыть школу. Все остальные вопросы относятся к организационной работе секции.Взаимоотношения секции с Президиумом П/Совета. Вопрос взаимоотношений здесь стоит особо и довольно оригинально. Получается впечатление, что не секции состоят при П/Совете, а П/Совет при секциях Остановлюсь на характерных моментах.В решениях коммунальной секции имеются такие постановления: «Обратиться в президиум с предложением о подготовке населения к противопожарным мероприятиям (от в/ТХ—27 г.)». Просить президиум П/Совета поставить на общих собраниях вопрос о рытье канав и починке дорог в поселке (19/1У—27 г. ит.д.). Все это еще ничего. Далее решается: «Предложить П/Совету уложить базарную площадь шлаком», (от 26/V—27 г.). Это же заседание принимает решение: запросить П/ъовет, чем вызвана, продажа домов без ведоме коммунальной секции (?). На следующем заседании секции (от 9/У1—27 г.) на секцию является член президиума П/Совета и делает сообщение, почему П/Совет продал дома. Секция, не удовлетворенная этим об‘яснением, принимает такое решение: «Признать об‘яснение члена президиума П/Совета тов. Козлова о причинах продажи домов без предварительного обсуждения этого вопроса в коммунальной секции— неудовлетворительным. Просить президиум П/Совета в будущем не производить как ликвидацию, так и приобретение нужного имущества Комхоза без проработки этого вопроса в коммунальной секции. Включить в повестку дня следующего собрания секции доклад президиума П/Совета о выполнении президиумом предложений секции».Не менее сильному обстрелу был подвергнут президиум П/Совета со, стороны культурной секции. 11-го августа 27 г. секция слушала сообщение президиума П/Совета. о выполнении им решения К/Секции. Сообщение принято к сведению. 1-го февраля 1928 'г. снова слушается доклад о выполнении решения К/секции и принимается такое решение: «Учитывая, что многие вполне целесообразные предложения К/секции президиумом
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П/Оовета не проводятся в. жизнь без достаточных к тому оснований,—считать подобные явления недопустимыми. Для установления тесной связи между президиумом П/Совета и членами К/секции считать необходимым чтобы президиум обращал больше внимания на предложения к/секции. В случае невозможности проведения предложений К/секции в жизнь, извещать последнюю о причинах невыполнения. Просить П/Совет ускорить расмотрение данного протокола, на президиуме». 15-го февраля на к/секции отчитывается член президиума секции т. Лебедев и снова еще раз напоминает, что работу секции тормизит П/Совет.Что Президиум П/Оовета плохо руководит секциями—это верно. В течение года президиум рассмотрел три протокола с.-х. секции, 2 протокола культурной и один кооперативной. По одному разу за год президиум заслушал доклад о работе коммунальной и сель-хоз. секции. На решения секции в духе пред‘явления требований к президиуму—Президиум П/Со- вета не имел мужества дать какой-либо ответ. Хотя, по докладу коммунальной секции, президиум принял такое решение (от 18 марта 28 г.): «Работу секции признать удовлетворительной. Что же касается проверки работы, секции со стороны президиума—считать не вполне удовлетворительной >-Таким образом, видно, что президиум сам сознался в своем бессилии руководить секциями. Отсюда и внедрилась такая система в работе, при которой секции стали руководить президиумом.Практически работа секции не дала сколько-нибудь ощутительных результатов. Заседали, слушали—и только. Избирателям до сих пор неизвестно, работали ли и даже существовали ли секции.
Земельное общество.Наиболее заметна работа земельного общества. Правда, и тут много еще технических недостатков. Не учтены как следует все члены зем. общества, насчитывается их 1377 да еще не прошли регистрацию 74, не выявлены заявки на землеустройство и на нарезку покосных угодий. По скольку работа зем. общества затрагивает интересы широких кругов землепользователей, эта работа носит более живой и содержательный характер. Построение работы этого общества таково: 1) общие земельные собрания по районам (четыре района), 2) собрание уполномоченных и 3) комиссия в составе 7 чл.За год собраний уполномоченных было 11. Посещаемость их: минимум —27 и максимум 51 (весь состав уполномоченных—75 чел.).Собрания уполномоченных разбирали следующие основные вопросы: а), прием в общество новых дворов, б) о составлении списков на земле- наделяемых, в) о сборе семенного фонда, г) об установлении взноса за землеустройство,· д) об охране леса, е) о землеустройстве покосов в уральской части, ж) о с.-х. займе, з) о сборе денег за землеустройство, и) о наделении покосами милиции, к) разбор заявлений, л) рассмотрение проекта, временного положения по землепользованию, м) о ссуде сельхозбанка на землеустройство. Президиум зем. общества заседал 14 раз за год. Разобрано 37 вопросов. И здесь плохо обстоит дело с отчетностью перед массами. Районных собраний зем. о-ва было проведено в 1927 г.: два 15 апреля и два 17-го апреля. На двух районных собраниях стояли вопросы—доклад землеустроителя и выборы уполномоченных общества и на 2-х собраниях были произведены только выборы уполномоченных.
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Прошел год и в течение этого года, не было.ни одного районного соб
рания. Ни один уполномоченный, а тем паче.президиум земельного обще
ства перед массами не отчитывались. Идет большая работа по подготовке 
к землеустройству—назревает ряд больших вопросов в связи с посевной 
кампанией, а собрание уполномоченных переваривает внутри себя эти воп
росы и не выносит их на обсуждение широких районных собраний.

Подмены в работе П/Совета со стороны РИК‘а не замечается. По
мощь РИК‘а, видимо, слаба. А эта помощь крайне нужна. Президиум 
П/Совета пережил за год большие перемены в своем составе это, несом
ненно, повлияло на ослабление его работы.

А. Чащихин.

Состояние массовой советской работы в окру
ге и основные мероприятия по ее развитию.

В условиях происходящего социалистического переустройства на
родного хозяйства и культурной революции, массовая работа советов при
обретает исключительное значение.

Разрешение вопросов советского строительства под углом дальней
шего технического обновления государственной.промышленности, под уг
лом перехода деревни к крупному коллективному хозяйству, под углом 
дальнейшего культурного под‘ема трудящихся масс, —немыслимо без об‘- 
единения и возможно полного использования опыта самых глубоких слоев 
трудящегося населения, без широчайшей мобилизации нашей низовой со
ветской общественности.

Перед советами Свердловского округа вырастает в этом отношении 
такое множество больших и малых задач, которые при этом включают в себя 
настолько сложную сетку самых насущнейших нужд населения, что свое
временное их решение и решение целесообразно сочетающееся с общими 
интересами социалистического строительства возможно лишь при том усло
вии, если советы все в большей и большей степени будут становиться «цент
рами политическое воспитания широких масс трудящегося крестьянства 
под руководством пролетариата»,если мы сумеем приэтом «направить особое 
внимание на образование и расширение беспартийного бедняцко-средняц- 
кого актива, усилив вовлечение в этот актив батрачества у маломощного 
крестьянства».

Итоги массовой советской работы.
В итоге 27 административни-хозяиствениого года в общем по округу 

мы получили несомненный рост низовой советской общественности, что 
в значительной мере и облегчило задачу усиления руководства и влияния 
Советов в городах и рабочих поселках целиком за пролетариатом, а в сель
ских местностях за беднотой и средником.

Так, если соответствующие показатели 26 года принять за 100 проц., 
то за 27 год мы имеем: работающих секций-^-148 проц.; количество сек
ционных заседаний—133 проц.; количество разрешенных секциями вопро
сов—161 проц.; членов секций, практически участвующих в секционной 
работе—193 проц.; количество рабоче-крестьянского актива—132 проп. 
При всем этом, по сравнению с прошлым годом в 3 раза возросла отчет
ность секций перед советом,
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Но в этйх цифрах наряду с сильными выступают и слабые участки 
работы: увеличилось количество работающих секций, расширилась сфера 
их рабочего влияния, увеличился интерес к советской работе со стороны 
депутатского состава, возросло руководство секционной работой,—но зато 
нет еще необходимого соответствия в области количественного роста совет
ского актива и ослабла регулярность работ.

Эти цифры дают нам лишь сравнительную, динамику массовой работы. 
По ним годовой итог по сравнению с 26 годом сведен с плюсом, но^этот плюс 
далеко недостаточен. Особенности нашего округа, ка^ крупного рабочего 
центра пред'являют к нам значительно большие требования и те^что мы мо
жем выдвинуть в смысле основного их покрытия, ни в коем случае нельзя 
назвать достаточным ни в количественном, ни в качественном отношении.

С другой стороны, следует отметить, что общий рост массовой совет
ской работы шел не сплошной линией: по отдельным районам он был далеко 
неравномерным и на протяжении минувшего года подвергался неоднократ
ным прорывам, в результате чего по районам: Невьянскому, Ст.-Уткин- 
скому, Егоршинскому и Уфалейскому мы имеем ухудшение в состоянии 
массовой советской работы.

Первая половЖа 1927-28 административно-хозяйственного года при
несла несколько большее·оживление и в работе пленумов, и в работе сек
ций. Значительный толчок этому придан развертывающейся кампанией 
по конкурсу секций. Но и на данном отрезке времени мы наблюдали далеко 
неодинаковый темп развития. Так, налицо имеется определенное отставание 
по районам: Сысертсйому, Невьянскому, Ст.-Уткинскому, Егоршинскому, 
Уфалейскому и Н.-Петровскому; отстают отдельные рабоче-поселковые 
советы Н.-Сергинского района и отдельные сельские советы районов Кас
линского и Михайловского.

Основные недостатки в массовой советской работе.
Нормальное развитие низовой советской общественности не может 

быть обеспечено без правильного уяснения наших основных недочетов.
Общие недочеты, в той или другой мере встречающиеся в любом на

шем районе, можно свести к следующим четырем группам.
Нерегулярная работа пленумов и секций и недостаточная отчетность 

секций и отдельных депутатов перед избирателями.
Слабое участие депутатов Совета.в работе пленума (посещаемость от 

30 до 55 проц.) и в работе секций и комиссий (посещаемость от 10 проц, 
до 30 проц.).

Совершенно недостаточное участие в работе пленумов и секций, ра
боче-крестьянского актива и особенно женщин-делегаток. к

Неудовлетворительная постановка работы по выдвижению.

Основные причины, тормозящие развитие низовой советской 
общественности.

Темп массовой работы советов сдерживался и сдерживается целым 
рядом больших и малых причин. Одни из них пока совершенно не зависят 
от нашей воли , другие могут быть устранены в течение более или менее про
должительного времени, ио ряд недочетов почти целиком выросли из встре
чающегося по ряду мест косного отношения к вопросам советской обществен
ности и нашего неумения нащупывать те основные звенья нашего совет
ского строительства, около которых с наибольшей выгодой можно было бы 
организовать растущую активность трудящихся масс.
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Все эти причины можно сгруппировать в следующие три основные 
группы:

Разбросанность отдельных входящих в советы населенных пунктов, 
из которых некоторые отстоят от своего первичного административного цен
тра на расстоянии до 25 километров и распространенные в отдельных пунк
тах-округа отхожие промыслы, периодически отрывающие и избирателей 
и депутатов..

Недостаточное руководство низовой советской сетью со стороны рай
исполкомов и работой секций—со стороны поселковых и сельских советов.

Недостаточный удельный вес низсвых советских органов в хозяйствен
ной и социально-культурной жизни населенного пункта.

На этой последней группе вопросов следует остановиться подробнее, 
т. к., несмотря на свое решающее значение, она не получила достаточной 
оценки со стороны наших районных исполнительных комитетов. В самом 
деле, несмотря на то, что правительственное постановление о расширении 
прав низовых советских органов было издано 27-УП—27 года; несмотря на 
то, что постановление ЦК ВКП (б) о работе городских и поселковых советов 
было также вынесено шесть-семь месяцев тому назад; несмотря на то, что с 
того времени к райисполкомам пред‘являлись неоднократные требования по 
реализации этих решений—мы имеем налицо недостаточную передачу бюд
жетных, хозяйственных и административных прав по 19 поселковым советам 
округа, отсутствие переданных прав по Атигскому, В.-Сергинскому, Н.-Сер- 
гинскому, П риморскому и Северскому—поселковым советам и почти не реали- 
зированным остается правительственное постановление о расширении прав 
сельским советам.

Больше этого, по ряду мест мы имеем случаи, когда райисполкомы 
поступаются даже существующим минимумом прав и не принимают необ 
ходимых мер, когда низовой орган советской власти начинает подменяться 
заводоуправлением или завкомом (Калата, Уфалей, Карабаш, Н-Серги, 
Шаля).

Есть случаи подмены поселкового и сельского совета районных центров 
со стороны самих райисполкомов. ,

Необходимы нормальные условия работы.
Первая и неотложная задача расчистить и убрать все рогатки, мешаю

щие разверстыванию низовой общественности. К числу таких рогаток в пер
вую голову нужно отнести остающееся фактическое бесправие значитель
ной части нашей низовой сети советских органов по ряду важнейших совет
ских, хозяйственных и культурных вопросов.

С таким положением нужно покончить и при этом, как можно скорее.
По последнему решению Окрисполкома к 20 апреля нужно передать 

административные и коммунальные права решительно всем поселковым 
советам, и к 20 же апреля закончить передачу сельсоветам прав, вытекаю
щих из правительственного постановления от 27-УТТ—27 года.

Эти мероприятия будут являться крупным шагом вперед, но на них 
останавливаться нельзя.

Укрепление и расширение финансово-хозяйственной базы поселковых 
советов выдвигает перед нами не только необходимость развития в рабочих 
поселках коммунального хозяйства, не только содействия росту бюджета, 
и сети социально-культурных учреждений, но и развития местной промыш
ленности. Практические вопросы этой последней области должны стать 
предметом самого пристального внимания и со стороны Окрисполкома,
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и со стороны районных исполнительных комитетов. Выбор характера про
изводств и вопросы его планирования будут зависеть от тщательного учета 
требований местного рынка и местных нужд, но уже и сейчас нужен из
вестный шаг вперед, в смысле ближайшего раздела и передачи из ведения 
райисполкомов тех частей местной промышленности, которые, имея не обще
районное значение, находятся на территории поселковых советов.

Часть промышленных предприятий находится по договорам в ведении 
ККОВ ов и кооперации. Отсюда само собою напрашивается необходимость 
учесть это обстоятельство и обеспечить в договорах безболезненный переход 
этих предприятий в руки соответствующих советов, если только послед
ние поставят перед собою задачу самостоятельной их эксплоатации.

Если правительство выдвигает сейчас задачу резкого поворота сельских 
советов на путь само деятельности, то в значительно большей степени этот 
шаг нужно сделать в отношение нашей Свердловской деревни.

Деревня Свердловского округа в подавляющей своей доле представляет 
тип полуфабричного поселка. В ней до 24 пруц. всех избирателей членов 
профессиональных союзов и этот же организованный избиратель составляет 
31 проц, состава выборных органов.

Характер и удельный вес отдельных сельских пунктов Свердловского 
округа выдвигает на очереди расширение сети самостоятельных сельских 
бюджетов и передачу отдельным сельским советам права по изданию обяза
тельных постановл ений.

Эта работа представляет известные трудности, т. к. помимо целого 
ряда мероприятий, предполагает внимательный подбор руководящего ни
зового аппарата, но как бы она ни была сложной,—мы ее должны выполнить 
—оставаться только с двумя опытными сельскими бюджетами и иметь 
сегодняшние административные права для таких крупных административно- 
экономических центров, как Арамиль, Ст .-Утка, Сылва, Аятское,—мы не 
можем.

Существующие ненормальные условия развития, массовой советской 
работы вырастают отчасти из чрезмерной разбросанности населенных пунк
тов отдельных Свердловских советов. Чрезвычайно трудно ожидать не только 
привлечения необходимого кадра советского актива, но и более или менее 
полного кворума пленума и секций, когда отдельные поселки, подчас до
вольно значительные по количеству населения, удалены от своего админи
стративного центра на 15—25 километров. Необходимо поэтому, до начала 
генерального районирования нашего округа, произвести хотя бы частичное 
районирование внутри районных административных центров, путем откреп
ления отдельных наиболее отдаленных населенных пунктов и создание для 
них более лучших условий административного обслуживания.

Соответственно должны измениться и взаимоотношения между РИК,‘ом 
и низовой советской сетью. По материалам нашего обследования по ряду 
мест оно характеризуется недостаточным руководством этой сети с одной 
стороны и чрезмерным опекательством совете врайонныхцентров—«другой.

Политическая целесообразность требует, чтобы между Риками и Со
ветами было проведено настоящее разграничение функций, и авторитет 
Советов был бы высоко поднят в глазах избирателей.

Основной удар в руководстве деятельностью сельских советов должен 
быть направлен на то. чтобы Советы нашего округа стали центром полити
ческого воспитания широких масс крестьянства под руководством проле
тариата.

Сейчас имеются случаи, когда растущая активность трудящегося 
населения проходит целиком мимо существующих общественных советских



16 ОКРУГ № 17 (76)

органов (секций, комиссий) концентрируясь, без какого бы то ни было пре
ломления в советских организациях,—в кооперации, земобществах И т. д.

В данном случае совет теряет основу для политического воспитания 
крестьянства, а в лице уродливо построенных земельных обществ полу
чает угрозу со стороны зажиточно-кулацких элементов. Ближайшая задача 
будет состоять в том, чтобы строго уточнить функции земельных обществ, 
усилить руководстве их работой со стороны советов и пи в коем случае не 
допускать со стороны их расширительного толкования существующих 
положений.

Урегулирование взаимоотношений с земобществами представляет осо
бую сложность в рабочих поселках. Нужно отметить, что особо расширен
ных прав земельные общества здесь не имеют и, тем не менее, и существую
щие законные права их нередко служат значительным тормозом к нормаль
ному развитию массовой советской работы. Одним из крупнейших вопросов 
хозяйственной жизни поселка являются вопросы планировки внутриселен- 
ной площади в связи с новым строительством и расширяющимися работами 
по благоустройству. На селе эта часть вопросов находится в заведываиии 
земобществ, при чем,несмотря на преобладание здесь земельных отношений, 
мы не считаем такое положение нормальным. Но в еще большей степени не
допустимо какое бы то ни было вмешательство в эту область со стороны 
земобщества в рабочих поселках. Рост поселка идет за счет пришлого фаб
рично-заводского населения и задача совета состоит в том, чтобы ставить 
все вопросы советского строительства, в первую очередь, в интересах про
мышленного развития поселка.

Уже и сейчас в некоторых поселках члены, земобщества (старожилы) 
занимают значительно меньший процент чем остальные группы населения, 
и существующие поэтому претензии земобществ превалировать над интере
сами поселка в целом должны быть решительно отвергнуты.

Земобщества хотят быть хозяевами усадебных мест, распоряжаются, 
как владельцы всеми лесными и земельными угодиями и по ряду мест про
тивопоставляют свои узкие земельные интересы любому начинанию в области, 
общих вопросов по благоустройству.

Размах советского строительства будет значительно шире и массовая 
работа советов получит значительно больший толчок, если поселковые· 
советы сбросят с себя путы остающихся земельных отношений и станут 
полными хозяевами определенной внутрипоселковой и усадебной площади 
и определенной части лесных угодий.

Но здесь недостаточно одного желания со стороны местных советов— 
с формальной стороны земобщества правы, т. к. существующие взаимоотно
шения между поселковыми советами и земобществамиузаконены существую
щим законодательством. Нужно поэтому издание особого правительствен
ного акта.

С другой стороны, этот вопрос упирается в отсутствие определенной 
внутрипоселковой черты.

Но если изменение законодательства потребует, видимо, более или 
менее продолжительного периода, то выделение внутрипоселковой черты 
в значительной мере зависит от воли наших окружных и районных земельных 
органов.

И. Харитонов.
(Окончание следует).



СМОТР СЕКЦИЙ.
В массы!

Перерыв в поступлении с мест материалов на смотр оказался времен
ным. Корреспонденции вновь наминают поступать в достаточно значитель
ном числе.

Смотр по округу продлен до 1-го нюня, следовательно, имеется полная 
возможность успешно довести его до конца.

В связи с этим руководящие районные организации должны снова 
усилить свое внимание делу проведения смотра. В течение остающегося 
месяца, нужно всеми силами стремиться добиться того, чего у нас еще нет, 
или что есть, но в очень небольших размерах,—вынести работу секций на 
обсуждение масс.

Пока нам известен лишь один опыт в этом направлении, опыт ('Казав
шийся вполне удачным. О нем нам сообщает председатель Михайловского 
Райисполкома т. Пузаткин.

«По Михайловскому и Воронянскому сельсоветам—пишет он—вопрос 
о поверке работы секций был спущен в самую гущу рабочих. Фабрично- 
заводский комитет поставил данный вопрос на обсуждение по цехам».

В цехах были сделаны.доклады руководителями секций.
«По работе всех секций как Воронинского, так и МихайловскоДюс-совета 

были даны ценные предложенья, как-то: по ремонту мостов, Дорог, устрой
ству плотины, о выявлении об'ектов обложения, о правильном распределе
нии леса, а также указаны недочеты: недостаточный охват сельактива, 
невыполнение плановых намечений, недостаточное выявление инициативы 
самого населения».

Михайловский опыт нужно без всякого промедления широко исполь
зовать и в других районах.

Только таким путем может быть проверена степень жизненности 
вопросов, обсуждавшихся секциями, вскрыты многие причины слабой ра
ботоспособности секций и намечены новые, верные пути жизненно-не
обходимой плодотворной работы.

Только таким путем мы обеспечим действительное оживление работы 
секций и всей советской массовой работы на будущее время.

В массы!

Сельско-хозяйственная секция Бруснятского 
сельсовета.

(Баженовский район).

Сельско-хозяйственная секция ор
ганизована 24-1-1927 г.

Энергично взялась секция за ра
боту. Время приближалось к весне. 
На своих заседаниях секция обсуж
дала вопросы снабжения населения
семенным материалом. Вопрос был

у населения 
й был поднят

** Г. Беливвган

своевременно через с.-х. кооперацию 
и другие организации. Семена были 
получены, розданы населению и с 
помощью секции организовано про
травливание семян формалином и ку
поросом.

Секция обратила внимание на 
снабжение населения с.-х. инвента
рем и машинами. В организации мо-
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л очного пункта при с.-х. кооперации 
для сбыта населением молочных про
дуктов секция приняла деятельное 
участие (пункт работает хорошо, и 
население весьма довольно его орга
низацией, (кроме прасолов, которых 
в Бруснятах развелось уж очень 
много). Обсуждались вопросы, на
ходившиеся в связи с лесоустрой
ством и покосоустройством, и другие 
злободневные вопросы: распределе
ние временно сенокошения среди на
селения, учет производителей круп
ного скота, отбор лучших производи
телей и, как поощрение за содержа
ние производителей, отвод допол
нительною сенокошения лицам, имею
щим хороших производителей.

Так было одно время. А вот с 
осени 1927 года до марта текущего 
года секция ни одного раза не собра
лась. А в зимнее время многое кой 
о чем нужно было секции поговорить, 
обсудить, наметить, сделать. И толь
ко в марте пробуждается секция от 
зимнего сна. Вопросы посевной кам
пании заставили секцию встряхнуть
ся. Обсеменение полей, увеличение 
посевной площади, помощь бедноте 
в посеве — вот вопросы пер) ых двух 
весенних заседаний секции. Вопросы 
обсуждались при большом участии 
населения.

С. Брусницын.

Культурно-социальная секция Некрасовского 
сельсовета.
Баженовский район).

Культурно-социальная секция Не
красовского с-совета оформлена в 
1927 году в ноябре. В состав секции 
входят 5 членов с-совета, из них два 
школьных работника. На первые два 
квартала плана не имелось. Во втором 
квартале кое-что сделано. Члены сек
ции, являясь членами КУВУЧ‘а при
нимали горячее участие в его работе. 
Изысканы средства среди организа
ций и населения па устройство горя
чих завтраков. Школьники в самый 
тяжелый момент работы (январь, фев
раль, март) получали чай и масло. 
Секция принимала участие в распре
делении средств на покупку одежды 
и обуви беднейшим ученикам. Выданы 

теплые вещи 6 беднейшим ученикам. 
Члены секции принимали участие 
в проводимых кампаниях.

На 3-й квартал у секции имеется 
план работы, в котором стоят такие 
вопросы: устройство консультации 
для детей грудного возраста, вопросы 
по антисанитарному состоянию села, 
агитация за выписку газет и т. д.

За 3-й квартал проведено два за
седания.

В общем, секция сделала немного, 
но начало положено. Секции надо 
привлечь актив села и работу уси
лить.

Ф. Исаков.

Кооперативная секция Некрасовского сельсовета.
(Баженовский район).

Секция оформлена в ноябре 1927 г. 
За 5 мес. существования проведено 
1 собрание, на собрании присутство
вало 19 человек, в том числе лавкомис- 
сия и продавцы. Разобрано 2 вопроса: 
о проведении кампании по сбору пае
вых и о снабжении населения мукой.

Результат: собрано паевых 1000 р. 
вместо контрольных 4000 руб.

По второму вопросу возбуждено 
ходатайство перед Риком о дополни
тельной прибавке муки нашему от
делению. но результат еще не из
вестен.
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.Плана работ у секции не составле- и других кооперативных бб‘единений, по. Не занималась секция вопросами а также ничего не сделала в проведе- кооперирования населения, орга.нп- или месячника сеялки.задней машинных, животному,не чих С. Костоусов.

Сельско-хозяйственная секция Некрасовского 
сельсовета.

«Баженовский район).Сельхозсекция состоит из б членов. Секция оформлена в ноябре 1927 года. С тех пор было пять заседаний. На заседаниях участвовало до 5 членов, иногда присутствуют и гр-не села. Рассматривались вопросы: 1) связанные с внутри селенным развер- станием земли, 2) о приобретении древесины отдельными гражданами из лесов местного значения, 3) о сборе местного семфонда.На третий квартал составлен план работы, которым главным образом 

охвачена посевная кампания; этот план в некоторой части уже выполняется.Со стороны секции не было обращено внимания на организацию сель- хозкружка, что является громадным минусом в работе секции, а также было мало обращено внимания на организацию с.-хоз. артелей.Секция не вела достаточного раз‘- яснения выгодности перехода па четырехполье.
Д. Сотрихин.

Финансово-налоговая секция Некрасовского сель
совета.

(Баженовский район).Секция оформлена в ноябре 1927 г. Членов секции—пять человек. Заседаний проведено одно, разрешено 16 вопросов. Более секция не работала, несмотря на то,что директив со стороны президиума с-совета было достаточно, как-то: вести раз‘яснитель- ную кампанию о досрочной сдаче с.-хоз. налога, страх-платежей. о выявлении беспатентной торговли и проведении разных кампаний и т. д. 

В дальнейшем перед финансово-налоговой секцией стоят весьма серьезные и ответственные задачи,например, выявление об'ектов обложения по начислению с-хоз. налога на 1928—29 год.Я думаю, что секция с темп вопросами, которые стоят перед ней, в дальнейшем справится.
К. Исаков.

Секция местного хозяйства Некрасовского сель
совета.

^Баженовский район).В секции работает 5 человек. Организована она в ноябре 1927 года. Заседаний секции проведено одно 31-го марта. Проработан вопрос один—разработка плана работ секции на 3-й 
квартал 1928 г. До этого же времени плана не имелось, и секция почти не работала. Как достижения в работе секции нужно отметить: 1) наблюдение за. своевременной вывозкой
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лесоматериала для моста, 2) проведение перевыборов правления пожарной дружины и своевременный частичный ремонт пожарного обоза. Недостатки следующие: не велось наблюде
ния за коммунальными постройками, нет наблюдения за очисткой улиц.Следует отметить малое количество заседаний секции и незнание членами секции своих обязанностей.

Т. Болярская.

Так-ли уж плохо?
(О работе секций Бисертского района).Так ли плохо дело обстоит с работой секций в Бисертском районе, как освещает тов. Пономарев в журнале «Округ», № 15?—Думаю, что не так. Есть, правда, и недостатки, но. все же надо сказать, что секции при сельсоветах свое назначение оправдывают. Это видно из следующих данных.Число секций всего в 8-ми сельсоветах 25. Работает в них 186 человек членов Советов.К этим 186 человекам надо добавить не членов сельсоветов, постоянно работающих в секциях, 47 челов. Да еще плюс к этому актив деревни, который работает в секциях и интересуется работой Советской власти,—по району 238 человек. Всего в секциях, таким образом, работает 471 человек, в большей части крестьяне бедняки и средня- ки. За время с 1 октября 27 г. по 1 апреля 28 г. секции проработали 122 вопроса, из них: сельского хозяйства 48, культурно-социальных 48, финансово-налоговых 24, местного хозяйства 3. Надо принять во внимание, что указанный период работы был ударным по вопросам финансового порядка, и как будто не время было заниматься вопросами другими но все же мы видим, что работа была.Приведем для характеристики работы по отдельным Советам работу секции по отдельным вопросам.

Накоряковский сельсовет. В 27 г. культурно-социальная секция проработала вопрос о постройке школы и участии в этом деле населения. Возбудили ходатайство перед Рик‘ом. Рик поддержал, и постройку в этом 

же 27 году начали строить. Население взяло на себя рубку и вывозку лесоматериала (около 2.000 шт. бревен), лес полностью вывезен, и школа нынешний год будет достроена. Сельско-хозяйственная секция занялась вопросом землеустройства, который стоял в Накоряковой очень остро, так как лучшая земля находилась в руках зажиточной части. Секция вопрос проработала, и нынешний год землеустройство начинаем проводить. Взять еще хотя бы дорожное дело. И тут секция принимала участие.
Талицкий с-совет.О работе секций этого сельсовета уже писалось не один раз. Тут, по моему мнению, до февраля 1928 г. секции работали лучше, чем другие секции района.Возьмем еще для примера самый отсталый сельсовет (нацменовский)— 

Старо-Бухаровский.И тут можно видеть, что работа кое-какая проводилась. Были открыты по инициативе социально-культурной секции ясли, нынешний год старо-бухаровцы взяли на себя содержание помещения и хозобслуживание фельдшерского пункта. (Рик взял на себя содержание фельдшера и расходы на медикаменты).Небезучастна секция и в постройке школы в деревне Уразай. Я считаю, что тут тоже есть сдвиг в работе секций даже в этом самом отсталом нацменовском сельсовете. Между прочим, в одном из ^2^» «Округа» писалось, что Старо-Вухаровский сельсовет создал много секций, а именно пять. Это не верно. Секций создано 3, а остальные не секции, а комиссии.
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Конечно, нельзя сказать, что и в остальных советах работа· секций не проводилась. Она проводилась, и результаты этой работы есть. Но, конечно, нельзя обойти и те недостатки, которые есть в работе секций и вообще Советов. По моему мнению, они заключаются в следующем:1) 3-х летний неурожай в районе вызвал массовый уход па побочные заработки, конечно, и членов сельсоветов.2) Большая разбросанность по отдельным сельсоветам населения по хуторам, и деревням делает проведение заседаний очень затруднительным .3) Смена председателей сельсоветов по неработоспособности и по другим причинам. Всего в нынешнем году в районе переменено 7 председателей сельсоветов, а отсюда и недостаточность руководства со стороны президиума и председателя работой секций.

4) Плохо выполняются указания Райисполкома. Райисполком созывал па 2 пленума руководителей секций, ставя специально вопросы работы секций и давая практические указания. Эти указания в достаточной степени не выполняются.5) Совершенно отсутствует участие союзов в работе секций и пет контроля с их стороны над работой членов союза, выбранных в Советы (с выборов до выборов).6) Плохо поставлена отчетность руководителей секций перед избирателями. Нет учета работы секций: делают, но иногда по-семейному, соберутся, договорятся, сделают, а не запишут, значит, работу не учтут.7) Отсутствие освещения работы секций в печати, что не дает возможности и на основе опыта работы секций одного сельсовета изучать и устранять недостатки другому сельсовету.
Косых.

Секции Бисертского сельсовета.
(Бисертсний район).При Бисертском сельсовете организованы в феврале 1927 г. 4 секции: 1. Культурно-просветительная  и здравоохранения.2. С.-Хозяйственная и Лесная. 3. Финансово-налоговая и местного хозяйства. 4. Торгово-кооперативная.

I. В культурно-просветительной 
секции членов сельсовета 19 чел., кандидатов и кандидатов рев. комиссии 4. Заседаний проведено 6. Вопросов разрешено 18: по опеке, вербовке неграмотных в школу л/э, по санитарии, обследование членами секций торговых учреждений и др.Планы имелись но выполнялись слабо. Секция, по плану Сельсовета должна созываться не реже 2-х раз в месяц, но этого не соблюдалось. Присутствие членов Секции на заседаниях—в среднем 12 человек. Заседаний бюро было 3.

Сель.-хоз. секция. Членов 19 чел., кандидатов в члены Совета 3, кан

дидатов в ревкомиссию 4. Заседаний бюро не было. Заседаний секции было 3. Вопросов разрешено 6: о проведении землеустройства, создание семфонда, приобретение семян, отвод участка под новую улицу. Посещаемость в среднем 11 человек. План работ совершенно отсутствует.
3. Финансово налоговая и местного 

хозяйства. Членов секции 19 ч. и кандидатов в члены С/С 3 и кандидатов в ревкомиссию 4. Всего 26 чел. Заседаний проведено 4, вопросов разрешено 15: о реформе с.-х. налога на 27-28 г., рассмотрение заявлений о постройке домов на полуусадьбах .рассмотрение смет на благоустройство по самообложению и организационный. Заседаний бюро было 1. План составлен на 1-й квартал вначале, более не составлялся. Присутствие членов на заседаниях —· в среднем 8 чел.
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. 4. Секция торгозо-кооператйвная. 
Всего членов 25 ч. Заседаний бюро 1, 
заседаний секции 3. Никакой настоя
щей работы не было.

Общий недостаток всех секций— 
отсутствие интереса к работе, а отсю
да и слабая посещаемость заседа
ний. Слабость интереса объясняется 
тем, что на обсуждение ставились 
вопросы не жизненные, хотя нашлось 

бы достаточно вопросов, представляю
щих интерес для всех.

Хромала и дисциплина—в отно
шении появляющихся на заседания 
членов секций никаких мер не при
нималось.

Мало было руководства в работе 
как со стороны сельсовета, так и 
Рик‘а. Сельсовет ни разу не заслуши
вал докладов секций о их работе.

П. Горин.

Секции Киргишанского сельсовета.
(Бисертский район).

После перевыборов Киргишанско- 
го сельского Совета в начале 1927 г. 
были созданы при сельсовете 3 сек
ции. На этом дело и кончилось, вплоть 
до обновления неработоспособного со
става Совета в начале 1928 года.

Во время финансовых кампаний 
были святы с должности предсель- 
совета, его заместитель и один из 
рядовых членов Совета, и состав Со
вета был обновлен пополнением дру
гими .

Прежние руководители сельсове
та не понимали значения и задач сек
ций. Они считали, что секции созда
ются только из наличного состава 
членов Совета—так они у них и были 
распределены по секциям, так и чис
лились на бумаге, а работы практи
ческой не было абсолютно никакой.

Когда по смотру секций в село 
Киргишан приехал секретарь Рай
исполкома и на пленуме Совета под
робно раз‘яснил работу секций и из 
кого они создаются, то нашлись и ак

тивные крестьяне не члены Совета, 
которые из дома на работы не ездят 
и не ходят и которые из’яг.кли шела- 
ние работать в секциях.

Культурные силы села были все 
втянуты в практическую работу сек
ций, а работы перед секциями оказа
лось очень много, и три секции ожй- 
вились. Уже разрешен ряд насущ
ных вопросов: о посевной кампании, 
о заготовке семматериала, о распре
делении его, о протравливании фор
малином, сортировании и т. д., об 
обязательном всеобщем обучении, по 
вопросам здравоохранения, дорожном 
деле и др.

Хорошо посмотреть в настоящее 
время в с. Киргишане, когда вечер
ком при огоньке, усевшись вокруг 
стола, крестьяне решают, со всех сто
рон обсудив свои культурно-хозяй
ственные вопросы, и дают практиче
ские указания в работе сельсовета 
на основе своего повседневного опыта.

В. Шмаксв.

Секции Шогринского сельсовета *).
(Егоршияский район).

С момента перевыборов до марта даже, что обозначает секция. В марте 
нынешнего года культурная и сельско- сельско-хозяйственная и культурная 
хозяйственная секции провели по од- секции развернули свою работу и по- 
ному заседанию, а остальные не знали казали пример остальным.

♦) О секциях ЙГотрпЛсйбго сельсовета см. заметку т. Налимова в № 13 
„Округа".
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Сельско-хозяйственная секция провела 3 заседания. Распределила местный фонд и фонд кредитного товарищества между бедняками и середняками. Согласовав вопрос с Ковом о сортировании семян и взяв у частных машиновладельцев сортировки на время, секция поставила их ближе к семенному фонду, чтобы никто не увозил несортированного зерна. Бедняку постановили сортировать бесплатно, другим--ПО 1^2 коп. с пуда.Секция проработала еще ряд других вопросов и отчиталась перед Президиумом С-совета.Культурно-просветительная секция начала работу позже. Разработала план и в апреле наметила провести 

следующее: 1) по санитарному просвещению на селе беседы проводить фельдшеру о чистоте колодцев и общественных зданий, о разных болезнях и об уборке на скотские кладбища павшего скота. 2) К б мая, ко дню печати, вести подготовительные беседы и каждому члену завербовать по 10 подписчиков на «Крестьянскую Газету» и вербовать на остальные газеты й журналы. 3) О работе избы-читальни. Поручили избачу дать отчет перед секцией и заслушать его доклад на общих собраниях. 4) О подготовке к 1 мая.Начинают шевелиться и остальные секции, но пока не работают.
М. Свалов.

Секции Н.-Таволгинского сельсовета.
(Невьянский район).Состав Совета в 23 человека весь он разбит на 4 секции, организованные с января 1927 года.

Культурнз-присзатительлгл (она же и неоперативная) секция. Состав— 7 членов. Заседаний проведено 6, вопросов разобрано 13, основные: о кооперировании населения, об открытии школы ЛБ (но при открытии секция не взяла над ней руководства, и школа не работает), об открытии избы-читальни, о санитарном состоянии деревень (но не следит за выполнением, не втянуто в работу сан.-попечительство).В настоящее время секция занимается вопросом о приобретении кино, используя культфонд с.-хоз. кооперации.
Земельная секция. Членов 5 человек, заседаний проведено 10, разобрано 20 вопросов: об организации с.-хоз.кружка(нов жизнь непровела), о создании страх-семфонда, на организацию которого собрано 700 рублей о проведении в нынешнем году землеустройства (проводится по инициативе секции), о сортировании и протравливании семян.

Секция занимается в настоящее время организацией машинных товариществ и выполнением плана по вссенне-посозной кампании.•Процент посещаемости секции очень слабый—в среднем 45—50 проц.
Финансово-налоговая секция провела 7 заседаний, разрешила 8 вопросов.Секция иногда занималась не своим делом, а именно: распределяла снищу по с.-хоз. налогу, разбирала заявления о предоставлении льгот, тогда как это должна делать СУ НК. А вопросом об изыскании каких- либо средств на месте или о правильном расходовании имеющихся, секция не задавалась. Из 5 членов секции на заседаниях присутствовало 2-3.
Секция местного хозяйства собиралась 5 раз, разрешила 12 вопросов: о ремонте дорог и мостов, в результате чего дороги испорчены, зря лотраченыпешиеиконные поденщины, камень и песок по сие время находит - ся в груде (хотя здесь вина не столько секции, сколько Райисполксма) и о пополнении и улучшении пожарного обоза.
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В настоящее время секция занимается подготовкой к постройке здания сельсовета (из средств, собранных по самообложению)- заготовкой камня, песку и т. д. Обсуждается вопрос о постройке каланчи в одном из селений.Вопросы секция решает серьезные, по из 5 членов присутствуют на заседаниях только 3.В заключение можно сказать, что в проходящий конкурс секции встряхнулись, отчитались перед избирателями, на собраниях которых был подмечен ряд недочетов в работе, а также внесено много практических 

предложений. У населения заметно начал проявляться интерес к работе Совета, и в секции влилось 35 человек деревенского актива. Таким образом, сейчас насчитывается 58 членов секций. Это является залогом того, что в дальнейшем Совет сможет ближе подойти к массам, правильнее разрешать вопросы и более чутко прислушиваться к запросам крестьянина, Поскольку такие вопросы, как землеустройство, не будут обсуждать 3-4 члена Совета, а 15-20 активных деревенских крестьян.
И. Шитиков.

Секции Нязе-Петровского сельсовета *).
(Нязе-Петровский район).Организация секций привилась с известно. Второе заседание занималось 1926 года. В 1926 году работали сек- проработкой проекта по с/хоз. налогу ции: 1) местного хозяйства, 2) финансово-Налоговая и 3) культурно-соци- альная. Работа всех секций была налажена довольно слабо, но все жезаседания по 3—4 было проведено в каждой секции. И поэтому, казалось бы, что в 1927 году работа должна была наладиться. И что же оказалось?В марте 1927 года были органп- низованы вновь те же 3 секции, что и в 1926 году.

Финансово налоговая секция создана 2-го марта. .Провели 2 заседания. Па одном обсуждали вопросы: 1) Разработка плана работ, 2) распределение функций среди членов секции, 3) ликвидация недоимок по налогам и сборам.Первое, понятно, поручили комиссии составить план и представить на следующее заседание. Ничего этого не сделано, и план не прорабатывался. О ликвидации недоимок—порешили просить С/Совет составить описи имущества и выполнять недоимку всем членам С/Совета.—но кому что иногда выполнить или отчитаться—пе

на 1927—28 год. Также создали комиссию, которая больше со своей секцией не заседала ни разу.
Секция местного хозяйства собиралась 3 раза. Руководителями секции избраны т.т. Беляев и Горбунов. Им было поручено секцией составить план работы на будущее время, который и был утвержден в заседании секции от 9 апреля. Обсуждали вопрос об уфимском мосту и его постройке. Постановили всем членам секции выявить всех не работавших По постройке моста и предложить не выполнивших работу на мосту привлечь к подвозке леса. Кому поручили и к какому, сроку—ничего не известно. Тут же лежит в протоколе смета, на мост, но она совершенно не прорабо- талась, и из материала не видно ничего. Кроме того, обсуждались вопросы: о выписке леса населению по норме, 2) о пожарном обозе и о благоустройство, но настоящей проработки этих вопросов не было.
Культурно-социальная секция создана, но совсем не работала.*) О секциях Нязе-Петровского сельсовета см. заметку тов. Суханова в 14 ,,Округа" У
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Из всего материала усматривается, тель командовал членами с-совета без что не было правильного руковод- проработки всех проводившихся через ства работой секций, несмотря на то, них вопросов па заседаниях секций, что работа с-совета в целом про- Не приходится говорить, что ак- делана довольно большая. Хотя бы тив населения никакого участия в взять в пример самообложение насе- работе Совета не принимал так же, как ления в 1927 году, о подвозке лесома- и культурные силы имеющиеся на тер- териала на постройку моста через ритории с-совета.реку Уфу. Весь лес вывезен, насело- Для того, чтобы втянуть в работу ние активно участвовало в работе, Совета всех членов Совета, необхо- и не только па этот мост, но и много димо реорганизовать секции, переиз- других мостов и мосточков, и на шко- брать руководителей, привлечь к ралу, вновь выстроенную, хотя и не- работе весь заводско-деревенский ак- важную. тив населения. Больше предоставитьВ общем нужно отметить, что вся свободы в выборе секции, кто в работа секции полностью подмени- какой заинтересован—только тогда по- валась работой президиума с-совета, лучится интерес к работе в той или а более всего председателя. Из мате- иной секции.риалов усматривается; что щедседа- Болотов.

Секции Красноярского сельсовета.
(Первоуральский район).1-я Культурно-социальная. Членов секции 4. Заседаний проведено 2, вопросов разобрано 8. Фактически был произведен учет неграмотного населения дошкольного возраста от 5 до 9 лет, и больше ничего не сделано. 2. Секция местного хозяйства. Членов секции 3. Заседаний 2, вопросов разобрано 6. Практически—перестановка пожарного обоза с зимнего хода (весной) на летний и с летнего (осенью) на зимний, и все.3. Секция сельского хозяйства. Членов секции 3. Заседаний 1, вопросов разобраио 1 (намечение плана работ). На этом ее деятельность и закончилась.Вот вся работа секций.Теперь поищем причины бездеятельности.Первой причиной бездеятельности может служить слишком большая текучесть Членов с-совета. Осталось всего лишь 10, включая введенных в состав сельсовета кандидатов. Кандидатов же ни одного не осталось. Но главное—выбыл лучший актив.

Вторая причина бездеятельности секций— продолжительнее отсутствие членов на заработках (лесозаготовки). И, наконец, третья причина— руководители и рядовые члены секций несут очень много других общественных обязанностей, которые и занимают все свободное время, и на дело секционной работы или ничего не остается или остается очень и очень немного. К примеру, руководитель секций с-хозяйства песет следующие обязанности: 1) общественный лесник, 2) член президиума с.-х., 3) член совета избы-читальни, 4) председатель сель- рабочкома, 5) председатель лавкомис- сии, 6) секретарь ячейки Мопра,7)член дорожной тройки и 8) член комиссии по распространению Крестьянского займа. Руководители других секций также загружены до максимума. Из этого видно, что секционную работу двигать совершенно нет ни сил, ни времени, т. к. у членов сельсовета свободных дней в педелю только 1-2, остальное время—на лесозаготовках за 20-30 верст.
Рубанок.



ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Состояние и перспективы промышлен
ности округа.

К Пленуму Сеердльвскмго Окружкома ВКП(б).Перед созываемым в мае пленумом Окружкома поставлена задача наметить ряд практических мероприятии, которые в полной мере обеспечивали бы выполнение постановлений ЦК партии по отчету Окружного Комитета.Вопрос о промышленность будет на пленуме одним из важнейших, так как работу промышленности в округе, особенно в части себестоимости, ЦК признал неудовлетворительной.
В резолюции ЦК отмечено: что «при росте промышленной продукции 

на предприятиях округа за последние два года наблюдается систематический 
рост заводской себестоимости. Между тем, Окружком в руководстве сваей 
работой по развертыванию промышленности в округе уделял совершенно 
недостаточное внимание делу снижения себестоимости промпродукции, 
а также вовлечения рабочих масс в проведение связанных с этим мероприятий 
по рационализации производства, удешевлению капитального строительства, 
экономии, удешевлению работ по заготовке топлива и т. д. .В связи с этим, ЦК предложил приступить к проведению ряда мероприятий, которые должны будут улучшить работу промышленности, обеспечить более правильное развитие производства, удешевление себестоимости и улучшение материального положения рабочих масс. Эти важнейшие практические директивы ЦК пленум должен будет проработать и, на основе итогов деятельности промышленных предприятий округа за последние месяцы, ознакомления с болезнями и недочетами производства, дать необходимые указания, наметить план практических мероприятий.Бюро Окружного Комитета, учитывая особую важность поставленной перед предстоящим пленумом задачи, выделило особую комиссию для детальной предварительной проработки вопросов промышленности в округе. Помимо этой комиссии, перед пленумом намечается созыв окружного производственного совещания из представителей трестов, директоров, работников ТНБ, представителей фабзавкомов, заведующих цехами И наиболее важных предприятий. На этом совещании будут поставлены па обсуждение выводы и предложения комиссии.Вся эта тщательная проработка вопроса указывает на то исключительное внимание, которое требуется от нас к вопросам промышленности.Анализируя работу промышленности округа за последние месяцы, мы наблюдаем в общем некоторый сдвиг в сторону улучшения как в части выполнения производственной программы, так и в части выполнения сметной себестоимости. Но в то же время по ряду предприятий этого сдвига нет, причем все данные, говорят за то, что, если нами не будут, приняты необходимые
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меры., эти достижения окажутся временными, и ближайшие месяцы, особенно 
летние, могут снова дать невыполнение производственной программы и по
вышение стоимости продукции.

Цифровые итоги работы промышленности в 27-28 году характеризуются 
следующими данными:

По черной металлургии выполнены программы в ценностном выраже
нии по всем предприятиям, находящимся на территории Свердловского 
округа, за 5 месяцев текущего года в 98,05 % от сметного задания.

По отдельным заводам выполнение программы дает следующие цифры:

Билимбаевский завод .................    ■ · 79,49%
Недовыполнение за счет доменного чугуна.
Ст.-Уткинский завод ...............................  94,17%
Недовыполнение за счет доменного чугуна.
В.-Уфалейский завод ............................ ”.................................... 100,40%
При выполнении по чугуну (89,56) и перевыполнении по прокатному 

металлу (104,93%).
Н.-Уфалейский завод ..................................................................... 98,02%
Недовыполнение за счет сутунки, незначительное перевыполнение 

по мартеновскому металлу (100.30%).
Н.-Серпщский зав«д ..................................................................... 94,74%
Недовыполнение за счет мартенов-металла (90,37%) и 95,67%, при не

значительном перевыполнении по доменному чугуну (100,10%).
В.-Сергинский завод .....................................................................  96,20%
Недовыполнение за счет проволоки тянут. (90,81%).
При перевыполнении по гвоздям проволочным (101,98%).
Атигский завод ........................................................................ ... . 74,30%
Недовыполнение за счет проволоки тянут. (71,96%). и по гвоздям 

проволочным (76,80%).
П.-Уральский завод............................................................................ 110,92%
Перевыполнение по всем видам продукции, а именно: мартеновскому 

металлу (115,29%), прокатному металлу (111,46% ) и по цельнотянутым 
(106,38%).

В.-Исетский завод ............................................................................ 100,00%
При выполнении по сутунке (97,69%), декапированному железу 

(59,34%) И динамному железу (77,35 %), за счет перевыполнения по мартен- 
новскому металлу (101,35%) и главным образом за прокатным металлом 
(113,52%).

Михайловский завод ........................................................................ 90,01%
Недовыполнение за счет прокатного металла.
Каслинский завод ........................................................................  100,22%
При выполнении по йосуд. эмалирован, чугуна (83,57%) за счет пере

выполнения по литью чугунному (107,79%).
Завод «Сталькан» ............................... 116,01%
Перевыполнение по стальным канатам.

Таким образом мы имеем в выполнении программы по заводам коле
бания как в сторону перевыполнения (П.-Уральский завод—-110,92%, 
Сталькан—116,01%), так и в сторону резкого недовыполнения Атигский 
завод—74,30%, Билимбаевский—79,49%).
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Цо цветной металлургии выполнение программы за пять месяцев в целом по тресту дает:по медистому колчедану ......................100,4%черновой меди............................................ 101,8%» вайербарсу .................................................102,8%» трубам водопроводным ......................106,4%При этом по медистому колчедану Калатинским Комбинатом задание выполнено на 109,6%. Перевыполнение наблюдается по всём рудникам, за исключением Белореченского, который выполнил только 71,7%, и СанДонато—63,8%.По Карабашскому комбинату пятимесячное задание выполнено на 93,0%. За первый квартал выполнено 93,6%, таким образом наблюдается отставание от программы. Недовыполнение программы идет за. счет рудника Американского (94,7%) и, главным образом, Сталинского (48,6%). Недовыполнение, по об‘яснёнию треста, есть результат незаконченной еще ликвидации аварий.По черновой меди, при общем выполнении программы па 101,8%, имеем перевыполнение по Калате (114,5%) п недовыполнение по Карабашу (92,6). В общем, следует признать, что, несмотря па имевшиеся аварии, выполнение программы в целом по тресту пока проходит удовлетворительно.Неутешительные результаты мы имеем в части выполнения производственной программы по каменоугольной, горной и текстильной промышленности.Выполнение производственной программы по Егоркопям за 1 квартал текущего года выразилось в 79,39%. Недовыполнение трест об‘яспяет рядом нарушений на шахте «Филипп», а также простоями, вследствие изношенности оборудования. Выполнение программы, по конТонктурным данным за период октябрь—февраль, определяется в 73,2%. Таким образом, положение с выполнением программы за последние два месяца ухудшилось.По Ураласбесту за истекшие пять месяцев 27-28 года выполнение программы дало следующие результаты,- асбест в руде 82,9%, асбест сортированный 98,5%, асбест 93,4% и картон—92,6%.По текстильной выполнение производственной программы за пять месяцев на Ленинской фабрике выразилось в 87,5%, по Черноусовской— 93,9%.Следует также остановиться па выполнении производственной программы по тресту строительных материалов, где 1-й квартал дал выполнение в 90%, октябрь—февраль—93,9%.Таковы итоги выполнения производственной программы по основным прозводстИам областных союзных и федеративных промышленных об- единений.По окружной промышленности (Свердловскому Промкомбинату) данные за 6 месяцев 1927-28 года дают выполнение производственной программы в целом по комбинату в размере 103,61 % сметы. Превышение дали заводы: В.-Исетский, пивоваренный, кирпичные, «Металлист», стекольный, небольшое недовыполнение имеем по Михайловской бумажной фабрике (1,17%), «Уральскому Пролетарию» (0,43%) и заводу «Спартак» (6,58%).Более резкое недовыполнение получилось по заводу Машинострой (15,32%), по фабрике нождачных изделий (16,17%) и Стеклографу (12,24%). Большое недовыполнение по последним двум предприятиям комбинат об'ясияет сужением спроса . Особо плохо обстоит выполнение производствен-
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ной программы на каменоломнях, которые дали только 18,70% сметного задания, так как только недавно работы· стали развертываться, несмотря на большую нужду в бутовом камне и щебне.Результаты работы предприятий определяются не только размером выполнения производственной программы, но также размером выходов и размерами себестоимости. Поэтому для полной оценки результатов деятельности промышленных предприятий округа необходимо остановиться па этих моментах.Технические выхода по основным производствам черной металлургии характеризуются, следующими данными:
Доменное производство (на древесном топливе). Расход на одну тонну в среднем ниже сметного, а именно: по шихте в среднем на 0,36%, по топливу—на 0,14% и по рабсиле—на 2,49%.По отдельным заводам, при общем снижении расхода на единицу, наблюдается превышение по Ст.Уткинскому заводу по рабсиле—на 6,3%, и по Н.-Сергинскому заводу по шихте—на 1,73% и по топливу—9,24%.
Мартеновское производство. Расход на 1. тн. мартен, металла по топливу выше сметного на 4,53%, по рабсиле—ниже сметного на 4,61%.Перерасход топлива идет за счет заводов Н.-Сергинского и П.-Ураль- ского. Превышение по рабсиле: по Н.-Сергинскому и В.-Исетскому.Выход годного дал снижение против сметы на 0,31%.По отдельным заводам выхода дали следующие результаты :ниже сметы по Н.-Уфалейскому на 0,86%, по Н.-Сергинскому—4,58% и по П.-Уральскс- му—на 0,48 %.

Прокатка кровельного железа дает некоторый перерасход на 1 тн. годного заданного 0,36% при экономии по топливу на 5,79%, по рабсиле 0,75%, при снижении выхода годного на 0,28%.По отдельным заводам наблюдается некоторое колебание против смет по всем статьям расходов. Особенно приходится выделить Михайловский завод, давший превышение по всем статьям (заданное 1,35%, топливо 26,0% и рабсиле 14,55%).Выход годного но Михайловскому заводу также ниже сметного на 1,35% и по В.-Исетскому заводу—на 0,82%.
Чугуно-литейное производство. Расход в среднем дал снижнеие по материалам на 0,45% при увеличении условного топлива на 4,34% и рабсилы—на 11,67%. Выхода в среднем дали снижение на 0,11%.В общем, можно сделать вывод, что при колебаниях норм расходов как в сторону повышения, так и снижения, имеется сокращение выходов н повышение норм по ряду главнейших производств черной металлургии.
По цветной металлургии имеется повышение против сметного расхода взрывчатых веществ.По Карабашскому комбинату понижение против сметы выходов на рабочего по рудникам.По чугунному литью понижение выхода годного па человекочас.По Ураласбесту технические результаты ниже сметных, что трест об- ясняет зимним временем и перебоями в подаче электроэнергии.По строительному тресту получилось ухудшение технических результатов не только против смет, по и против 1926-27 года (по расходованию сырья и условного топлива). Перерасходы трест об‘ясняет: увеличением расходов сырья—следствие определения веса не взвешиванием, а вагонетками (та же причина в об‘яснении треста дала перерасход сырья за 1926-27 г.), увеличением расхода топлива из-за зимнего времени, расбилы— из-за перебоев в работе. .
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В части себестоимости продукции 1-й квартал по черной металлургии дает по ряду производств (чугуно-плавильное производство, мартеновское, трубы тянутые, гвозди проволочные, проволока тянутая), понижение против сметы и по ряду производств (литье чугунное, кровельное железо, жесть динамная, декапированная, канаты стальные и посуда эмалированная)—повышение против сметы.Из анализа составных элементов себестоимости видно, что повышение против сметы дают как прямые, так и накладные (цеховые и заводские) расходы.В частности, в прямых расходах особое повышение наблюдается по статьям: материалы основные, зарплата и топливо.
По цеховым расходам первый квартал дал перерасход в 128,1 т. р. (1541,7 т. р., вместо сметных 1413,6 т. р.), в зависимости от чего процентное отношение цеховых расходов к выработке повысилось до 14,6%, вместо сметных 12,5% (выше на 2,1%). Характерным показателем служит процентное отношение выполнения к смете на 1-й квартал, а именно: выработка к смете дала 93,2%, при выполнении цеховых расходов на 109,0% к смете.Особое превышение расходов против выработки дали следующие заводы: Уфалейский—выработано 98,4%, расходы—122%, В.-Исетский-- выработка 87,0%, расходы—106,4%, Михайловский—выработка 97,0% расходы—129,0% и Каслинский—выработка 96,0%, расходы—127,5% .В результате указанного несоответствия между выполнением программы и сметными расходами по указанным заводам процентное отношение цеховых расходов к выработке значительно возросло, а именно:
Уфалейский .В.-Исетский .Михайловский Каслинский .

Смета Фактич11,8 14,713,6 16,69,8 .13,112,8 17,0Остальные заводы дали менее значительные колебания в сторону превышения смет.По общезаводским—перерасход выразился в 36,5 т. р. (смета 344,в т. р., фактически 381,3 т. р.), в зависимости от чего процентное отношение этого вида расходов в выработке возросло до 3,6% против 3,0% сметных. Выполнение программ и расходов характеризуется следующим образом: выработка от квартального задания—93,2%, выполнение расходов—110,5%.В частности, все отдельные заводы, исключая П.-Уральский, дают увеличение против смет отношения общезаводских расходов к выработке. Увеличение это особенно выделяется по Вилимбаевскому заводу, где этот вид расхода составляет .18,2%, против 9,3% сметных.В заключение приходится сделать вывод, что как по цеховым, так и по общезаводским расходам в 1-м квартеле предприятиями было обнаружено весьма недостаточно сметной дисциплины. Отсюда, при недовыполнении производственных заданий по большинству заводов, имел место рост в себестоимости удельного веса накладных расходов, и, как следствие отсюда, рост самой себестоимости.По цветной металлургии вся продукция за истекшие пять месяцев дает превышение против смет по медному колчедану на 6%, в том числе по Калате на 15,4%, при снижении по Кара'башу на 2.5%.
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Но меди черной...........................................................................................106,6%
в том числе ио Канате (дает) повышение на............................... 0,7%
» » » Карабашу повышение на ......................................... 17,2%
Но вайербарсам повышение на....................................................... 8,4%
Водопроводные трубы дают снижение стоимости на ... . 4,1%.

Необходимо отметить рост средней себестоимости за 5 месяцев против 
таковой же за 1-й квартал по ряду производств, именно:

В % % к смете.
Медный колчедан. 1 квартал 5 месяц.

104,5 106,0
В том числе по Калате ............................................... 114,5 115,4
По Карабашу.................................................................. 95,0 97,5
Трубы водопроводные . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 93,0 95,0

Остальные виды продукции дают среднюю себестоимость за 5 месяцев 
ниже, чем за 1-й квартал.

Анализ элементов себестоимости меди черновой за 1-й квартал дает:
По Карабашу превышение смет на 19,72%, причем рост идет как за счет 

основных материалов,так и передела; в последнем возросли все виды прямых 
расходов (топлива, рабсилы), из накладных расходов возросли цеховые 
расходы на 21,75%, при снижении общезаводских расходов на 17,07%.

В частности по отдельным предприятиям общезаводские расходы 
по отношению к сметам дают следующее выполнение:

Выполнение программы
Расход Медист. колч. Черн. мет.

Калатинский Комбинат................. 119,8% 109,6 114,5
Карабашский » ........ 108,5 93,0 92,6

По каменноугольной промышленности—Егоркопям. Производственная 
себестоимость 1 тн. антрацита за 1-й квартал дала превышение против смет 
на 9,2%. Рост идет по всем видам расходов, в том числе'по прямым перерас
ход составляет 3,2%, по цеховым—1,3% и по общерудничным—30,3%.

По горной промышленности Урапасбеста. Себестоимость 1-го квартала 
дает повышение против смет всех видов продукции, а именно:

Асбест сырье...................................................................................на 31.2%
» сортиров.................................................................................. » 18,0%
Асбест ................................................................. . » 17,4%
Картон асбестов.............................................................................. » 5,4%

Себестоимость возрастает по всем видам как прямых, так и накладных 
расходов, причем в большей степени за счет последних,а именно:

% роста.
Прямых. Цехов. Общезавод. Всего

Асбест сырой .............. ................ 17,8 58,7 71,7 31,2
Асбест сортирован. . . . .................14,9 20,7 64,6 18,0

Асбестит .............. .................16,4 151,9 9,5 17,4
’ Картон ................. .............. 2.6 5,3 43,3 5,4

Как вывод из отмеченного, необходимо признать отчетную себестоимость 
1-го квартала по Ураласбесту крайне неудовлетворительной.
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По строительному тресту.Себестоимость 1 тонны укупоренного цемента в 1-м квартале дала превышение как против смет на 11%, так и против 1926-27 г.—па 7%. Рост себестоимости в 1-м квартале обгоняется удорожанием стоимости сырья, простоями, ростом накладных и текущим ремонтным расходом.Также неудовлетворительно обстоит дело с себестоимостью за 4 месяца по заводам Уралтекстиля, где стоимость обработки (передела) превышена против сметы: —на Ленинской фабрике ио мешкам против сметы—на 3,84%, по полотну рыночному—на 13,14% и только по полотну брезентовому—ниже сметы на 6,74%.По Чериоусовской фабрике мешки дали превышение стоимости на 9,01, шпагат—на 23,13%, нитки—па 11,46%.Рост идет за счет повышения цеховых расходов на Ленинской фабрике по разным видам продукции от 3,2% до 41%,наЧериоусовской—от 5,39% до 52,22%, за счет повышения общезаводских на Ленинской фабрике от 8,08%, до 30,9% и на Чериоусовской—от 21,34% до 41,34%. Как видно, положение с цеховыми и общезаводскими расходами обстоит особенно неблагополучно.Более утешительная картина с выполнением себестоимости предприятий окружного Промкомбината. По отчетным данным за 1-е полугодие мы имеем по большинству предприятий понижение себестоимости против сметы: по пиву—99,76 сметной стоимости, по бумаге'—94,52, огнеупорному шамотному кирпичу—89,55, по механическому производству в среднем—91, по веялкам—99,45 и только по красному строительству кирпичу (вследствие проведения зимних работ), по каменоломне, по стекольному заводу имеем некоторое превышение против сметы.К производственной деятельности округа, имеющей немалое значение и не ставившейся ни разу на обсуждение пленумов окружкома , относится работа Пермских ж. д. мастерских, находящихся в Свердловске (б. Монетный двор).Программа ремонтов по мастерским монетного двора за 4 месяца выполнена на 67%. Особенно обращает на себя внимание стоимость ремонта, которая по ряду видов среднего и капитального ремонта дает большое превышение даже против 26-27 года, так, например, стоимость капитального ремонта 4-х осных мягких вагонов в этом году превышает стоимость прошлого года на 33%, трехосных жестких—на 6%. Стоимость среднего ремонта 4-х осных жестких вагонов превышает стоимость 26-27 года на 12%, причем особо обращает на себя внимание чрезмерный процент накладных расходов, составляющий 24% средней стоимости ремонта.По третьему участку программа ремонтов за 4 месяца выполнена на 95%. Средний ремонт некоторых типов паровозов дает перерасход стоимости рабсилы против прошлого года иа 15%, текущий ремонт вагонов дал превышение, на 9О%;по Уфалейскому участку выполнение программы выразилось в 90%, стоимость ремонта паровозов повысилась на 23 % против стоимости прошлого года.Приведенные цифры указывают на необходимость большего внимания с нашей стороны к работе мастерских.
М. Ительсон.(Окончание следует).



СЕЛЬСКОЕ и ЛЕСНОЕ* 
ХОЗЯЙСТВО

Тревожные сигналы.Сообщения Райисполкомов о ходе подготовительных работ к весеннему севу заставляют отметить два наиболее неблагополучных участка в работе.
Контрактация.Прежде всего чрезвычайно слабо проходит контрактация посевов ячменя, овса и картофеля.Постановление Президиума Окрисполкома от 21 апреля с достаточной определенностью вскрывает причины этого обстоятельства.Основной причиной является пассивнее отношение к проведению контрактации низовой сети с.-х. кредитной кооперации. Так, в Невьянском районе Аятское товарищество совершенно уклонилось от проведения контрактации 300 гектаров ячменя для нужд пивоваренной промышленности, и Окрземуправленйе вынуждено было согласиться на перенесение контрактации ячменя из Невьянского района в другие округа Уралобласти. Пассивное отношение правлепия Режевского райселькустсою.за ставит под угрозу срыва контрактацию ячменя в Баженовском, Режевском и Егоршииском районах, в количестве 2.000 гектаров. Несмотря па то, что в распоряжение рай- селькустсоюза выделены не только необходимые денежные средства, но и пшеничный натуральный фонд, им до сих пор не принято достаточных мор к заготовке семенного ячменя. Между тем для проведения контрактации 500 гектаров ячменя в Баженовском, например, районе туда необходимо своевременно забросить 2.000 пудов семенного ячменя.Близость сева вынудила Окрисполком принять решительные меры в отношении Режевского райселькустсоюза: в Режевской район командирован специальный уполномоченный Окрисполкома, правление райселькустсоюза привлечено к ответственности. Можно надеяться,что принятые меры предотвратят срыв работ по контрактации ячменя, но уже самая необходимость крутых мер сигнализирует неблагополучие на одном из важнейших участков работ по подготовке к севу.Контрактация овса проходит также очень слабо. В счет плановой наметки (1000 гектар) законтрактовано только 20%. Причиной этого является отказ промышленных об‘едииений подписать договор с УСКС на условиях, предусмотренных центром. Это обстоятельство заставляет думать о недостаточной настойчивости УСКС при ведении переговоров с пром- предприятиямп.Негладко обстоит дело и с контрактацией картофеля. Начать с того, что первоначальная наметка контрактации картофеля в 500 гектар без согласова-
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....я»ния с окружными организациями сокращена до 350 гектаров. Дальше: для проведения контрактации необходимо снабдить Каслинский в Сысертский районы семенным материалом. Опять таки необходимо УСКСоюзу энергично взяться за это, тем более, что денежными средствами эта операция обеспечена.Таким образом, самая организация работы по проведению контракта-' ции проходила с большими шероховатостями: имели место, как выше отмечено, и несогласованные с округом действия с бластных организаций, и затяжки в обсуждении вопросов и в ведении всякого рода переговоров, и, наконец, недопустимая инертность низовых с.-х. кредитных организаций.Со всеми этими недочетами нужно решительно покончить. До сева остается очень немного времени. Работы же нужно сделать еще очень и очень много·. Помимо заброски семян, оформления контрактации договорами между заинтересованными организациями, Нужно быстро продвинуть дело до посевщика, нужно втянуть население в проведение новой для него операции и, стало быть, нужно быстро провести подготовку и раз‘яснение среди населения. Это—дело уже не только с.-х. кооперации, по и райисполкомов и районного агроперсопала.

Распыление сёзш.Второй тревожный момент, отмечаемый сводками за очередную десятидневку, заключается в угрозе распыления семенного материала.По ряду районов отмечается стремление выдать семена непременно всем нуждающимся в них хозяйствам. Это ведет к тому, что имеющиеся в распоряжении Рик‘ов, районных и сельских ККОВ и сельхозкооперации ограниченные семенные запасы распыляются. Например, в Каслинском районе выдача на 1 хозяйство составляет от 2 до 4 пудов.Совершенно понятно, что такая; выдача лишена всякой хозяйственной целесообразности. Получившее такую ссуду хозяйство фактически не получает никакой поддержки. В результате вся операция по снабжению семенами не дает необходимого хозяйственного результата.Очевидно, предварительные предупреждения Окрземуправления относительно того, что операция по снабжению семенами должна вестись по принципу хозяйственной целесообразности, а не по принципу социального обеспечения, местами не усвоены.Равным образом недостаточно четко выполняется Рик'ами и телеграфное распоряжение Окрик‘а о недопущении распыления семенных запасов.И Рик‘ам, и ККОВ. и с.-х. коопераци необходимо внимательно пересмотреть предварительные наметки распределения семян и выправить допущенные ошибки.Распределение семян должно быть построено с соблюдением следующих принципов: 1) обеспечение интересов бедноты с непременным соблюдением требований хозяйственной целесообразности (ссуда не менее, чем на1 десятину посева); 2) обеспечение использования семян исключительно по прямому назначению: 3) недопущение распыления семян.
Ив. Ремезов.



08 укрупнении частного строительства.
Строительство в городе из год в год начинает все более развиваться.
Начало городскому строительству положил 24-25 год, когда впер

вые были воздвигнуты деревянные 4-х и 8-ми квартирные дома. С прош
лого, 27-го года, город в собственном строительстве перешел уже на круп
ные каменные дома, и, надо полагать, этот вид построек будет в городе 
преобладать и впредь.

Не останавливаясь на цифрах городского жилищного строительства, 
заметим, что город своими силами, хотя бы и с банковскими ссудами, не 
может в течение ближайшего десятилетия изжить жилищный кризис. Го
роду должны придти и частично пришли на помощь городские предприятия 
п учреждения, строительная кооперация и частный застройщик.

Надо отметить, что у наших учреждений, возводящих строения под 
жилье,тенденция строить 4-х и 8-мй квартирные деревянные дома (Гор- 
мет) кончилась, и в этом году, папр., Уралмет, перешел па крупное камен
ное строительство.

Кооперация возводит исключительно деревянные постройки и не 
переходит на каменные (имея к этому желание) из-за неотпуска банками 
достаточных средств. Вероятно, еще несколько лет кооперации трудно бу
дет перейти полностью к каменному строительству,но для кооперативных 
построек неебходимо установить, как правило, застройку 8-ми квартир
ными деревянными домами с постепенным переходом к каменным, что для 
нее будет вполне приемлемо.

Значительно хуже в этом вопросе обстоит дело с индивидуальными за
стройщиками. Удельный вес частного строительства в общем городском 
строительстве занимает место равное строительству госорганов, и поэтому 
на нем следует остановиться.

За 1927 г. в городе было построено 55.224 кв. м. жилой площади (счи
тая дома Горсовета №№ 1 и 2, как застроенные окончательно). Эта пло
щадь разбивается среди застройщиков: Госорганы—22.917 кв. м. или 
41,5 проц. Жидко операция 9.604 кв. м. или 17,5 проц. Части, застр,- 
22.693 кв. м. или 41 проц. Если выкинуть отсюда площадь домов Горсовета

1 и 2, тс удельный вес частного застройщика подымется до 50 проц, 
всего строительства за 27 год.

Что представляют собой построенные индивидуальными застрой
щиками дома?—Одноэтажные, одноквартирные домики размером 50 кв. м. 
по наружному обмеру. И такими домами заполняется половица всей вновь 
возводимой в городе жилой площади.

Помогая изживать жилищный кризис,эти домики одновременно пред
ставляют не малую угрозу правильному развитию города вообще. Имею
щиеся цифры дают достаточно ясную картину роста в Свердловске мелкого 
строительства, последствия которого естественно вызывают опасения как
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в отношении нормальной застройки, так и в отношении возможностей благоустройства: город рискует разростись далеко в ширину, остаться без земельных запасов и не иметь возможности благоустраивать свои владения. Отвод земельной площади за прошлые годы показывает, сколько падало участков на. гее виды зясттйшиког:
22-23 23—24 24—25 : 25—26 В с е I о

1) Кооп, т-ва .................... 1 — 138 i 55 194 участка
2) Учреждения...................... 2 б 86 69 1633) Частные лица .... 156 270 193 2 200 819

159 276 j 417 ' 324 1176 участкаВ переводе на площадь цифры показывают, что за это же время было отведено под застройку 134,4 гектара, из коих на учреждения падает 16,4 гект., на кооперацию 19,6 и на частных лиц 98,4, при чем в среднем за год отводилось для нужд частных застройщиков 200 участков.Цифры отвода участков в 26-27 г. дают уже другую картину. Для индивидуального, мелкого строительства за 1926-27 г. было разбито уже817 участков (без В.-Исетска): В Новом поселке................................................... 164В Новом южном районе ............................................... 603В старых кварталах около............................................ 50Итого .......................................................................................... 817 участков.т. е. почти столько, сколько было отведено в течение всего прежнего 5-ти,летнего периода.Кооперативам в течение прошлого года отведено 17 участков, площадью около 9,3 гектара, учреждениям 10 участков, площадью около 8,3 гектара, а вместе 27 участков, площадью 17,6 гектаров. Так как участки для индивидуальных застройщиков разбиваются в этом году примерно в 25 м X 40 м., площадью в 1.000 кв. м., то в среднем площадь участков, отведенных частным застройщикам, выражается около 81 гектара. Как уже говорилось, участки иод иидидивидуальное строительство отводились в Новом поселке, по окраинам существующего города, а самый большой район разбит в южном направлении, к Уктусу. В этом районе разбита новая площадь города около 200 гектаров, считая всю площадь с улицами, площадями, оставленными парками и внутриквартальными площадками и участками для постройки общественных зданий, в частности для районной больницы.В этом районе имеется еще к сдаче под застройку де 150 участков и около 50 участков еще можно будет разбить в существующих кварталах в районе Цыганской слободки. Самое большее, на что еще можно рассчитывать в этом районе, при использовании всей возможной площади, это около 200-250 уч.Разбивка южного района дальше, в направлении к Уктусу, не намечается, так как застройка в этом направлении уже подошла к существующей бойне. При переносе бойни на новое место—дальше па 1,6 километра, придется выдержать необходимый интервал между бойней и селитьбой.
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Ближе к Уктусскому шоссе расположен аэродром, а площадь между Ук- 
тусским трактом и рекой намечено оставить как парковую зону. Таким об
разом, город в направлении к Уктусу уже почти исчерпал весь запас строи
тельной площади.

Следующим резервом для застройки остается как будто район к Шар- 
ташу, но этот район, где намечается университетский центр, имеет большое 
значение для города, как будущий новый городской район, и если еще 
можно было пожертвовать районом Цыганской слободки для мелкой за
стройки, то отвести район будущего университета для мелкой постройки 
значило бы сразу же закрыть для будущего города все его перспективы.

Если развитие индивидуального строительства пойдет и впредь таким 
темпом, как в этом году, и никаких мер к укрупнению и ограничению его 
не будет принято, можно сказать, что вся площадь между городом и Шар- 
ташем будет застроена в течение каких-нибудь 3-4 лет,при чем это будет 
не городское строительство (при теперешних размерах домиков, выстраи
ваемых частным застройщиком) , а деревня. Городу придется пожертвовать 
большой площадью лесных насаждений, не получив взамен настоящей 
ценности,в виде крупного строительства. Правда, в этом районе прово
дится разбивка ближайших к городу кварталов, но кварталов безлесных, 
намеченных под кооперативное строительство.

Таким образом, в отношении частного мелкого строительства необ
ходимо принять ряд ограничительных мер, имея в виду не интересы от
дельных застройщиков, а общие интересы развития города в целом.

В настоящий момент площадь городских земель исчисляется около 
8.000 гектаров. Примерно на такую же площадь сделана заявка на при
резку к городу земель. В эту площадь прирезки входит большая площадь 
леса на западе, для образования парков, неудобная для застройки, большие 
площади водоемов, Шарташское озеро и В.-Исетский пруд, торфяники 
и большая площадь на севере для образования промышленного района. 
Следовательно, и при проведении прирезки, когда площадь городских 
земель увеличится вдвое, большого увеличения площади селитебных райо
нов не будет, и все, на что может ориентироваться город,—это район к Шар- 
ташу и совсем небольшой район за станцией Свердловск, который будет 
примыкать к промышленному району. Оба эти района, увязанные общей 
планировкой между собой, и дадут новый район расширения города.

Придется особенно осторожно подойти к сдаче участков и застройке 
этого района, учитывая, что здесь будет строиться новый город, который 
и по плотности застройки, и по благоустройству должен будет отвечать всем 
требованиям современной городской застройки. Свердловск страдает иск
лючительным неблаго устройств ом, и потребуются значительные суммы для 
приведения его в благоустроенный вид. По перспективному ориентировоч
ному плану стоимость только одного внешнего благоустройства (мощение 
улиц, устройство тротуаров, благоустройство рынков, площадей и пр.) 
на территории города, имеющейся сейчас, исчисляется около 21.000.000 руб. 
Учитывая еще проведение по всей этой территории водопровода,канализации 
и трамвая, можно считать, что все благоустройство города обойдется 
в 30.000.000 руб., что,примерно, при 10.000 усадьбах в Свердловске дает 
3.000 руб. на усадьбу.

Можно ли говорить о благоустройстве города при существующем раз
витии частного строительства,если сам домик стоит едва ли не меньше, чем 
падающая на него сумма на благоустройство?

Все эти соображения о действительной необходимости укрупнения 
застройки города побуждают поставить вопрос о мелком частном строи-
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тельстве на серьезное обсуждение—в отношении ограничения числа участков, сдаваемых в индивидуальном порядке. Это ограничение повлечет за собой развитие кооперативного строительства, так как застройщики, не имея возможности широкого получения участков в индивидуальном порядке, должны будут вливаться в кооперативы.Нельзя не оговориться, что стремление к единоличной застройке не всегда вызывается недостаточностью средств у застройщика, и во многих случаях об'ясняется чисто бытовой психологией, и с этой бытовой психологией мелкого собственника не только можно, но и необходимо бороться. Между прочим, большой процент застройщиков падал в этом году на приезжий элемент—крестьянство, прибывающее па постоянное жительство в город из районов округа. Результаты обследования обеих «Нахаловок в то же время показали, что немалое число «нахаловских граждан»—строительные рабочие, приезжающие в Свердловск на заработки и устраивающиеся с квартирами легким способом. В этом случае самой радикальной мерой был бы не отвод участков, а предоставление строящимися организациями общежитий для сезонных рабочих, что решением Президиума Горсовета на этот год будет проведено.Следующая мера, которую можно принять и которая не будет обременительной для застройщиков,—этоукрупнение застройки ввиде постройки спаренных двухквартирных домиков, одноэтажных, а лучше двухэтажных, 4-х квартирных,—па одном участке. В практике, отвода участков уже встречались такие случаи коллективной застройки, и ее можно развить, хотя бы в принудительном порядке.В отношении районов города, должно быть снова подтверждено, что для индивидуальной застройки участки должны отводиться лишь в районе Цыганской слободки и к Уктусу, при условии постройки домов одноэтажных 2-х квартирных или 2-х этажных 4-х квартирных . Район к IIIар- ташу должен отводиться лишь для крупного кооперативного или коллективного строительства (не меньше 2-х этажей).Все эти меры упорядочат развитие индивидуального строительства п будут способствовать укрупнению его, что значительно облегчит в будущем и благоустройство города. Если не принять соответствующих мер сейчас, можно будет пропустить и этот год и тем самым получить вновь построенных 500—600 домиков. До сего времени в Горкомхоз подано уже 600 заявлений на индивидуальную застройку, и то только потому, что сверх этой цифры заявления не принимаются. Необходимо положить предел этой мелкой застройке, и в этом году не отводить под индивидуальное строительство больше 250—300 участков, а на будущее время принять все меры к укрупнению частной застройки, давая банковские ссуды лишь индивидуалам, строящим дома совместно в 4 квартиры.
А. Нейштадт.



Подготовка к севу.
(Михайловский район).

В доме, напротив Райисполкома, 
расположились: агроучасток и Ми
хайловское сельско-хозяйственное кре 
дитное т-во «Серп и Молот».

Перебираюсь через широкую гряз
ную улицу, захожу во двор кредит
ного т-ва. Здесь гудят во всю триеры 
и веялки, очищая крестьянский сем- 
материал, чтобы через пару педель 
эти семена пустить на посев. За 2 не
дели один этот прокатпункт пропус
тил больше 3-х тысяч пудов.

Захожу в контору правления т-ва: 
здесь уже с утра полно крестьян, 
съехавшихся со всех углов района.

В помещении правления, состоя
щем из трех комнат, сильно накуре
но, на полу грязно от ног посети
телей, которых здесь бывает в эти 
дни каждодневно не меньше 200 че
ловек.

Крестьяне сидят на скамейке, на 
подоконниках и прямо на полу вдоль 
стен коридора и других комнат, не 
исключая и кабинета председателя.

Нахожу председателя т-ва тов. 
Дементьева. Здесь же кстати оказался 
и агроном.

Беседу ведем в присутствии слу
шателей—крестьян, набивших до от
каза комнату председателя.

Во все время нашей беседы слуша
тели бросают свои замечания и зада
ют вопросы, то председателю т-ва, 
то мне.

Вольной вопрос, -— начал тов. 
Дементьев,—в нынешнюю посевную 
кампанию для нашего района—семена. 
Мы своевременно еще зимой подали 
заявку на недостающее количество: 
овса—25 т. п., пшеницы—18 т. и.— 
заявку рассмотрели и урезали до 

15 т. п. овса и до 10 т. и. пшеницы. 
Затем получаем извещение ОкрЗУ, 
что через Уралселькустсоюз можно 
будет за наличный расчет достать 
семян сколько угодно. Но вот перед 
тем, как наступил момент выдачи, нам 
в пшенице совсем отказали, потом 
«смилостивились» и дали 2 т. пуд. 
пшеницы и овса тыс. пуд. Конечно. 
эта цифра нас не удовлетворяет.

Для распределения у пас создана, 
районная комиссия, выдачу прово
дим уже 2 недели (с 1-го апреля). 
В первую очередь удовлетворили за
явки всех коллективов, причем овсом 
почти на все 100 проц, и пшеницей—- 
на 30 %. Коллективов (главным обра
зом машинные т-ва), у пас раньше 
было 6 и в нынешнюю кампанию вновь 
создали 22. Все они уже оформлены.

Тов. Дементьев показывает списки 
членов и протоколы организационых 
собраний товариществ.

Просматривая списки, убеждаюсь, 
что главный процент составляет се
редняк и уже за ним бедняки. Те. 
которых можно отнести к зажиточ
ным, составляют ничтожный про
цент.

Тов. Дементьев продолжает:—Се
мена мы давали Исключительно чле
нам нашего кредитного т-ва, да дали 
СельККОВ‘ам для распределения бед
ноте, которая еще ие состоит нашими— 
членами. Сейчас у нас выдача закан
чивается, заявки индивидуальных 
хозяйств удовлетворяли процентов па 
50, выдаем самое большее по 10 п. на 
хозяйство, и лишь в отдельных слу
чаях до 15 пуд.. Со снабжением маши
нами у нас дело благополучно: во 
время «месячника сеялки» распро-



40 ОКРУГ № 17 (76)

странили 9 сеялок,имеем еще заявку на 5, думаем, что и это удовлетворим. Плугами снабжаем без перебоев, сейчас уже отпустили больше 20 плугов, имеем и па складе/На мой вопрос, как нынче обстоит с переходом на многополье?— отвечает агроном тов. Соколов: В 1927 году у пас уже было переведено на многополье 6760 и нынче перейдет еще 2340. Хорошо идет у нас супер- фосфат: распродали 1500 пуд. по 53 коп. за пуд в рассрочку на 2 года.Спрашиваю тов. Дементьева, агронома и крестьян:— Как вы думаете, будет ли у вас по району недосев?— Надо полагать, будет, особенно пшеницы, так как ее в районе нет. Овес, может, крестьяне как-нибудь 

наскребут, а с пшеницей дело у нас плохо.Вину за возможный недосев в большей части надо отнести на счет Окрзу и Уралсельсоюза.—- Если бы нас не уверяли, что семена будут, мы зимой бы еще постарались поискать семян вне района.— Нет, теперь в будущем на Свердловск надеяться не будем, а уж нынче как-нибудь постараемся вывернуться...
А. Злоказов.Необходимое примечание: В Михайловском районе кредитное т-во одно, т.е. работает в масштабе всего района. Это значит, что говорить о работе по посевной кампании т-ва, это говорить о посевработев районе вообще. А. 3.

Очереди за мануфактурой и русской горькой.
(Режевсной район).За последнее время в Глинскую лавку стали привозить мануфактуру, и с каждым привозом мануфактуры все больше и больше. До того уж наши бабы и мужички начинали поговаривать, что, видно, относили тонень- кие-то платья да рубашки, надо приниматься за свое производство—это будет надежнее.Как только привезли мануфактуру так ровно кто-нибудь нарядил наших глинских женщин, одна другую отряжают поскорее приобрести мануфактуры. Каждый новый привоз создает большую тесноту п давку в кооперативе. Я поинтересовался и спросил приказчика, какая выручка была за день, когда нс было мануфактуры, и какая с того времени, как появилась мануфактура. Ежедневная выручка без мануфактуры—от 50 до 130 рублей, а с поступлением последней 400—500 и 600 руб. за день. Также нужно отметить, что русская горькая у нас долго не застоится; 

за последние 2 недели было в лавку привезено 40 ведер русской горькой, и к последним дням перед пасхой не было ни одной сороковки.Давно ли эти же граждане, которые сейчас берут мануфактуру и русскую горькую нарасхват, жаловались, что им редко, а то и совсем не приходится покупать рыночных товаров? Такне слова зачастую можно было услышать от граждан.Сколько потребовалось сил и энергии общественно-партийным и советским работникам с проведением реализации крестьянского займа, сколько было агитации, раз‘яснений! Только после этого крестьянство начало приобретать облигации, и все же в недостаточном количестве. А вот относительно мануфактуры и русской горькой,так не надо никакой агитации, сами торопятся поскорее захватить, чтобы не остаться к празднику без обнов и без русской горькой...
Наблюдающий.
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Политпросветработа Щелкунской избы - читальни.
(Сысертский район).Щелкунская изба-читальня работала зиму 27-го и 28-го г. г. лучше всех изб-читален района. По избе читальне организованы кружки: художественный, селькоровский, естественно-научный и хоровой.Художественный кружок ведет свою работу при народном доме, где ставят спектакли. Кружок обслуживает постановками все проводимые кампании и общегражданские собрания. Ставит и платные спектакли. При народном доме изба-читальня имеет имущества на 500 с лишним рублей. Изба-читальня руководит этим кружком, заслушивает доклады руководителя и дает практические указания в работе кружка.Селькоровский кружок работает ио плану, который вырабатывается руководителем кружка и утверждается избой-читальней. В кружке состоит 16 человек, из них 5 комсомольцев. Занятия в кружке проводятся раз в педелю; на занятия приходят п крестьяне, не состоящие в кружке. Кружок издает стенгазету «Красный Пахарь», в которой освещается вся жизнь села. В газете пишут: кооператоры, сельсоветчики и крестьяне-передовики Стенгазета технически слабовата, мало рисунков—это обгоняется тем, что нет в селе хорошего художника . Выпуск номеров газеты запаздывает, на что руководителю и избачу необходимо обратить внимание.Естественно-научный кружок провел за целую зиму всего три занятия, и после этого не стал собираться.

Хоровой кружок проводит занятия один раз в неделю. Выступают в народном доме, на семейных вечерах и на прялках в избе-читальне и в школах. В этом кружке состоит 14 человек молодежи. При избе-читальне и красных уголках по школам проводятся прялки, на которые приходят 30—40 женщин с рукоделием и молодежь—в шашки играть. Избач проводит с ними беседу, после которой обсуждают вопросы, вытекающие из беседы.Работает и справочный стол. Ежедневно крестьяне и крестьянки приходят в избу-читальню: кому заявление написать, кому о чем узнать. Посещаемость избы-читальни зимой была в среднем 50—60 человек.Зимой работал и музей при красном уголке. Но работа музея не. удовлетворяет посетителей тем, что экспонаты находятся в шкафах и не разбиты по отделам. Музей необходимо разбить по отделам, сделать надписи на каждом экспонате и давать раз‘яснения посетителям.На летнее время изба-читальня должна перенести свою работу в сад. Имеющийся сад необходимо будет вычистить и сделать хорошие ворота, которые могут оградить сад от вторжения овец и козлов.Комсомольская ячейка должна уделить максимум внимания закреплению политпросветработыизбы-чйталь- нп на летний сезон.
Н. Безпалов.



'пишут

е Во что обошлась одна четырехдневная свадьба в бедной деревне Старо-Вахаровой, Бисертского района, стоит подсчитать. Свадьба продолжалась с 5 по 9-е апреля включительно. На свадьбе пировали 60 домов, в среднем от каждого дома по 2 человека, всего 120. человек. Это дает 600 человеко-дней, а считая средний рабочий день в 50 коп.,—300 рублей. По одному ведру бражки с каждого дома, по средней цене в 90 коп. ведро,— 54 рубля,по одной бутылке очищенного 64 р. 80 к., на разные расходы, закуски и проч.—по 2 р. на дом—120 р. А всего 538 р. 80 к. К этому стоит только добавить, что во всей деревне Старо-Бухарово нет ни одного культурного с.-х. орудия.
• Тянет с производством дозна

ния по делу о нападенйи в селе Чердынском хулиганов Кадниковых Александра и Ивана, Лычина и Костарева на группу мирных граждан старший милиционер арамильской райадмчасти Ушаков.
© Сильно расширила свою рабо

ту по сравнению с прошлым годом Уфалейская районная библиотека. На 1-е июня прошлого года всего читателей вместе с детьми было 993 человека, а сейчас одних взрослых—1159 чел.. Дети же в числе 800 пользуются теперь специальной детской библиотекой. За год налажено книгоноше- ство в 6 цехов завода, где пользуются книгами 286 чел. В книгах ощущается большой недостаток: их всего около тысяч, причем в нынешнем году приобретена только 201 книга, на сумму 200 руб.Библиотеке часто приходится отказывать читателям, вследствие неимс- • ния требуемых ими книг. У фал ейский фабзавком и Свердловский райком металлистов должны бы принять меры к пополнению библиотеки, а заодно

и к увязке работы рабочего г луба с работой библиотеки (в смысле пропаганды книги'клубом).
© Помочь распространению скар

латинной заразы решил, очевидно. Нязе-Петровский Рик, открывший скарлатинный барак в самом центре завода.
© Не разберешь, когда день отдыха в Бисертском межсоюзном клубе: то это понедельник, то вторник, то еще какой другой день. Неужели правление клуба поставило себе целью отучить граждан от регулярного посещения клуба.
© Хорошо работает вторая группа Пышминской школы II ступени. Ребята выписывают около 40экз. газеты «Всходы Коммуны», имеют вклады в сберкассе и т. д. Такую постановку дела в значительной мере нужно отнести за счет энергии учительницы этой группы В. М. Васильевой. Другие группы школы значительно отстают .
© Затянулась приписка граждан рождения 1906 года в Уфалейском районе. В значительной степени виноват в этом Рик, который не позаботился заготовить своевременно необходимое количество бланков. Некоторые граждане являлись своевременно, и не раз, а раза по четыре и получали ответ, что бланков нет. А теперь приходится налагать на появляющихся адмвзыскания в виде штрафов, принудработ и т. д.
© Никакой пользы населению от трудкоровского пункта, открытого в прошлом году Отделом труда в селе Щелкун, Сысертского района. Пробыв в Щелкуне месяца три, пункт переехал почему-то в деревню Абрамово, расположенную в 10-ти километрах от проезжей дороги, а сейчас снова перебрался в другое место - в глухую деревню Боевку. Над® бы
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перенести пункт обратно в Щелкун, расположенный в центре района и связанный телефонной линией с Никольским, Космаковой и Сысертыо. Заодно надо бы сместить и теперешнего трудкора Партина, который получает жалованья 15 рублей в месяц, но от которого пользы ни на грош.
в Почему не выполняется поста

новление СНК РСФСР об обеспечении младшего участкового медперсонала квартирой и отоплением?— В Березовском районе, например, вместо квартиры, дают фельдшеру какие-то жалкие 3—4 рубля «квартирных», на которые никакой квартиры не наймешь. Пора бы этот вопрос разрешить в том смысле, как указано центральной властью.
® Помочь организоваться нужно кустарям Нязе-Петровского района. Кустарей здесь много, но они распылены и работают нерегулярно. Сапожник, скажем, к зиме свертывает свое производство, а пимокат—к весне. Если их об1 единить, унихбыла бы взаимная выручка. На примере нязе- петровской сапожной артели «Красная Звезда» можно видеть, насколько выгоднее и целесообразнее работать артелью. Работа этой артели, организовавшейся в 1926 году, идет без перебоев.
• Мирволит ворам Полесская 

райадмчасть. В середине марта в селе Кунгурка у гр-ки Пролубщиковой украли мануфактуру. Она тотчас же заявила в сельсовет, а сельсовет в тот же день сообщил Полевской рай- адмчасти. С тех пор прошло уже немало времени, вор успел пошить из похищенной мануфактуры необходи

мые принадлежности костюма и продолжает гулять на свободе.
@ В опровержение сообщения о том, что уполномоченный Таватуй- ского сельккова Силин обсчитывает рабочих, Таватуйский селькков сообщает, что расчеты по книжкам рабочих производятся селькковом и что Силин выдает рабочим так. как подсчитано в сельккове.
© Мало 300 пудов семян, отпущенных в кредит до нового урожая Талицкому сельсовету. Принимая во внимание прошедший здесь прошлым летом градобой и недорсд, нужно бы отпустить хотя бы вдвое больше.Очень плохо сейчас в Талице с хлебом. У бедняков хлеба нет, а ЦРК снабжает им очень слабо. Некоторые бедняки вынуждены, из-за отсутствия хлеба, продавать нс только корову, но И лошадь. Нужна помощь.
© Пони на 3,5 тыс. рублей дре

весины отпущено в этом году Каслинским лесничеством бесплатно Каслинскому Райисполкому на общественные надобности (в порядке самообложения) .
© Только чэрез десять лет сможет выполнить свое постановление общегражданское собрание селаЩулкун. Сысертского района. Собрание это еще в июне прошлого года постановило вырыть не позже августа 10 пожарных ям па берегу озера. Вырыли же за истекший год всего одну яму. А без этих ям Щелкуну в случае пожара придется плохо: озеро Щелкун имеет очень топкий берег и чтобы * зачерпнуть ведро воды приходится заезжать в воду метров на 50-60, а,. кроме озера, воды брать негде.



ПОД КОНТРОЛЬ
ЛА Л Г* С 1 ЛИСТОК РАБОЧЕ-КРЕСТЬ- /VI С> р янской инспекции

В тисках зеленой тоски.
Минувшую пасху свердловские попы, как известно, могут сопричислить 

к серьёзным своим достижениям: клубы пустовали, перкви были переполнены.
В «Уральском Рабочем» (№ 92) были подведены плачевные итоги этого 

состязания культотделов и шшх профсоюзов с опийным обольщением.
Итоги подводил товарищ, которому, как говорится,—и книги в руки: 

сам заведывающий культотделом Уралпрофсовета т. Бригадиров.
В своем очерке «б зеленой тоске—в пасхальную ночь по рабочим клубам 

он писал:
«В последнее время руководящие партийные и профсоюзные организа

ции сигнализировали наступление церковников и сектантов. В соответствии 
с этим были даны директивы усилить антирелигиозную работу и т. д.».

Тов. Бригадиров недоумевал:
Как же это так?! Сигнализировали, кажется. Директивы дали. Ука

зали, что нужно усилить, развернуть, углубить, расширить, а в результате 
—архиерей в глаза смеется!

Тов. Бригадиров рисовал жуткие картины «зеленой тоски», подавляв
шей его в наших клубах в «пасхальную» ночь, и выражал непреклонную 
надежду,

«что профсоюзы сделают и: этого все необходимые выводы и поставят 
в порядок дня усиление антирелигиозной пропаганды».

Смеем думать,что этот скромный «порядок дня», можно бы даже несколь
ко расширить. Включив в него, например, хотя бы вопрос об усилении 
культработы союзов и улучшении ее постановки вообще. Ибо, не будучи 
далее заведывающим культотдела УОСПС, можно сказать, что от поста
новки этой работы в целом веет той же безысходной и беспримесной «зеле
ной тоской», которая так удручающе подействовала па т. Бригадирова в по
следнюю «пасхальную» ночь.

Итак, т. Бригадиров надеется на профсоюзы, профсоюзы, очевидно, на 
поставленного ими руководить этим делом т. Бригадирова и его культотдел, 
а трудящиеся города—на тех и других.

Как будет дальше—загадывать не беремся, но пока что с реализацией 
всех этих надежд обстоит далеко не блестяще.

Давно уже та же наша областная газета—«Уральский Рабочий» буди
ровала вопрос о необходимости заблаговременного составления и широкого 
обсуждения плана нашей культраб. на приближающееся лето .--Вопрос как 

■ будто не менее важный, чем проведение одной «пасхальной» ночи, доставив
шей т. Бригадирову такие тяжелые переживания.

Как же готовится культотдел УОСПС, с т. Бригадировым во главе, 
к проведению этой летней культкампании?—

Да никак.
17-го апреля, т. е. уже после тягостных «зелено-тоскливых» пережива

ний т. Бригадирова, собралась секция народного образования Свердловского 
городского Совета. Собралась как раз для обсуждения этой самой летней
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культработы в садах Згралпрофсовета. Докладывал заведывающий окрпо- 
литпросветом т. Анциферов. И услышала секция от него такие утешитель
ные культновости: .

Завкультотделом Уралпрофсовета т. Бригадиров сообщил ему:
1) что конкретного плана использования садов нет;
2) что имеется только «наметка» (на бумаге или в голове у культруко- 

водителей — неизвестно);
3) что с этой наметкой он, т. е. сам т. Бригадиров, только недавно имел 

случай позлакомиться;
4) что план этот («намётка», т. с.?) Уралпрофсоветом не обсуждался:
5) что смет на эксплоатацию садов нет;
6) что, наконец, в данное время культотделу Уралпрофсовета некогда 

разговаривать об этом предмете, ибо он занят областным культсовещанием 
(«сигнализирует», очевидно, трудящимся массам приближение лета), и что 
поэтому никто из представителей этого перегруженного сигнализацией культ- 
отдела на заседании быть не в состоянии.

Что оставалось делать секции наробраза при таких твердо... каменных 
обстоятельствах?—Довести о них до сведения городского Совета. Это сек
ция и сделала.

Кстати для секции и совсем некстати для ушедшего с головой в засе
дания, культотдела, на президиуме горсовета на следующий день стоял тот 
же вопрос: план работ на летний период в садах города.

Ясно, что, в виду такой основательной проработки вопроса, его при
шлось с обсуждения снять.

Так работает возглавляемый т. Бригадировым культотдел Уралпроф
совета. Действительно, есть от чего впасть в зеленую тоску1 даже такому, 
невидимому, не слишком чувствительному человеку.

„Юридические лица“.
Дело было так:
23-го сего апреля председатель правления жакта № 403 Устинов 

заявил правлению этого жакта, что он, Устинов, решил обменяться квар
тирой с неким гражданином, имеющим перехать в его квартиру в тот же 
день.

Правление жакта проявило довольно естественное в его положении 
любопытство. Оно осведомилось, кто именно перезжает в устиновскую квар
тиру, каков состав семьи этого въезжающего, и т. д. Но Устинов ничего 
определенного сообщить не смог. Он стал туманно об‘яснять, что в квар
тиру въезжают, собственно, двое, что один из этих въезжающих будет 
жить только неделю, а другой останется, но что, вообще говоря, он сам 
твердо ничего не знает.

Из туманного повествования председателя жакта члены его могли по
нять как следует только одно, а именно, что тут стряпается на скорую 
руку какая-то сомнительного свойства квартирная комбинация и что вся 
эта комбинация построена не столько на бесспорном праве, сколько на 
быстроте и натиске заинтересованных действующих лиц.

Правление жакта (дело было уже после окончания занятий в учрежде
ниях—в 4 час. дня) обратилось за указаниями к своей ревизионной комиссии:

*) Старший следователь Облсуда.
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как быть?—Ревкомиссия предложила созвать экстренное собрание всех членов жакта, на котором и обсудить вопрос.Не успело еще собрание высказать свое суждение ио существу вопрос;4, как во двор въехала телега, груженая разным домашним скарбом и сопровождаемая неизвестным гражданином. Неизвестному было предложено воздержаться ст разгрузки своего добра впредь до выяснения вопроса о его праве на вселение.Неизвестный было согласился, но тут на место переговоров явилось новое лицо, сразу придавшее делу новый и неожиданный оборот. Лицо это, отрекомендовавшееся Кузовниковым, заявило кратко, что оно вообще и принципиально «никого не признает», и потому будет въезжать в квартиру, не дожидаясь каких бы то ни было решений и голосований. Председатель жакта Устинов стоял тут же и всем своим существом выражал свою полную солидарность со своим непринужденным кандидатом на вартиру.Кузовникова все же настоятельно стали убеждать повременить до решения общего собрания. Тут Кузовников вз‘ ерепенился окончательно. Он заявил, что дискуссию открывать не намерен, что вообще с разными типами он разговаривать не имеет обыкновения, что, в конце концов, —буде в том встретится надобность—он всех переарестует, а, может быть, даже водворит в подвал, а если и этого окажется недостаточным, то «припаяет» каждому по 90-й и 91-ой статьям Уголовного Кодекса РСФСР!Выпалив одним духом весь этот набор бессмысленных угроз, Кузовников приступил к операции вселения.Основательно решив, что распетушившегося до таких пределов суб‘ екта словами не пронять, жактовцы послали за постовым милиционером. Тот— поразительный в Свердловском быту случай — не замедлил явиться и предложил возчикам приостановить перетаскивание вещей впредь до выясне- нения дела в районе.Тогда взял слово Кузовников и, став в соответствующую важности мо- мента величественную позу, внушительно об‘яснил милиционеру, что он, Кузовников, выступает здесь не как обыкновенный смертный, а как юридическое лицо (?!), как член Свердловского окружного суда, и что он требует от органов милиции оказания ему полного повиновения. Сдрейфивший представитель власти спросил только для проформы удостоверение личности строгого сановниками поспешил ретироваться.Член Свердловского Окружного суда Кузовников, беспрепятственно занял своей юридической особой территорию спорной квартиры.Два замечания:Первое. Кузовников пригрозил членам жакта № 403 применить к пим ст. ст. 90 и 91. Уголовного Кодекса. Кузовников, конечно, сбрехнул: никакого отношения эти статьи к его квартирным похождениям не имеют. Но этого никак нельзя сказать о статье 113-й, трактующей о«дискредитировании власти, т. е. совершении должностным лицом действий, хотя бы и не связанных с его служебными обязанностями, но явно подрывающих в глазах трудящихся достоинство и авторитет тех ор- ганов власти, представителем коих данное должностное лицо является».Замечание второе. Что сказать о действиях председателя жакта гр. Устинова, избранного для охраны законных интересов жилищного коллектива и выступающего в то же время в сомнительной роли квартирного маклера?—-Или Устинов, ничтоже сумняшеся, полагает, что и ему присвоены те же никому неведомые привилегии анектодического «юридического лица», которыми так неумно старается прикрыть свои квартирные манипуляции Хлестаков—Кузовников?/
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Пасхальный салют.Двумя событиями было ознаменовано наступление праздника «святой пасхи» в городе Невьянске.Первое событие, привлекшее немало зрителей, был сеанс в кинематографе «Урал».Второе событие привлекло зрителей еще больше: помимо публики, покидавшей кино, здесь собралось еще много стороннего народу.. Очевидец описывает это событие так:«... В одном из домов гремели выстрелы. Звенели пробиваемые пулями оконные стекла. Но и этот звон, и выстрелы покрывались дикими воплями: <Убыо! Арестую! Расстреляю!»«Несколько смельчаков, с агентом уголовного розыска во главе, ворвались в дом, схватили и обезоружили стрелявшего. Пасхальные салюты прекратились».При ближайшем рассмотрении незнакомец оказался товарищем Язов- ским. Товарищ Язовский, председатель Невьянского городского Совета, был, разумеется, пьян вдребезги.Воистину, Матвей .Кондратьич!

Римлянин из Нязе-Петровска.Говорят, в древние времена римский наместник Иудеи имел обыкновение давать ко дню празднования иудеями пасхи амнистию, в очень скромных, правда, размерах, а именно выпускал из узилища всего лишь одного убийцу.Начальник адмчасти Нязе-Петровского Рика т. Соколов оказался несравненно добрее своего римского прототипа. Он рассудил за благо распустить ко дню «светлого праздника» 1928 года всех узников, томившихся в арестном помещении вверенной ему райадмчасти. Правда, убийц в числе их, к сожалению, не оказалось, но воры, и не из последних, все же нашлись.— Надо же и им светлый праздник встретить!Заслуга т. Соколова в данном случае, конечно, нисколько не умаляется тем обстоятельством, что амнистийному акту предшествовало всенощное пьянственное бдение за «пасхальным столом», украшенным в изобилии куличами и прочими светлопраздничными яствами.Милиционеры вверенной Соколову—Римскому райадмчасти были так потрясены актом его великодушия, что тут же попадали друг другу в братские об‘ятия, причем некоторые, очевидно, по роковой случайности, покарябали себе даже до неузнаваемости физиономии.Удивительнее всего то, то население Нязе-Петровского завода, как слышно, не смогло оценить всей красоты жеста стража своей безопасности.Ничего, товарищ Соколов, не смущайтесь этим: не оценили в Нязе- Потровске—авось оценят по достоинству здесь, в Свердловске...
Ловкость рук.В № 11 «Округа» сообщалось, что бухгалтер Н.-Сергинского Рика Кобяков строит себе приличный домик, а долга в 120 рублей РайККОВ‘у упорно пе погашает с 1926 г., между тем как бедняки не могут получить в этом ККОВ‘е ничтожной ссуды.
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По этому поводу Кобяков пишет:«Озадолженности 120рубл.,братые у РайККОВ‘ав 1926году,скажу, что таковой ссуды я никогда не получал, а ГайККОВ‘у имею задолженность лишь 21 руб. за взятый лес в конце февраля месяца, с.-г., о чем прилагаю справку РайККОВ'а».Справка гласит:«Дана сия бухгалтеру Н.-Сергинского Рика Кобякову, Ивану Александровичу в том, что оп действительно брал лесу от ККОВ‘а в конце февраля месяца 1928 года, за который в кассу РайККОВ‘а должен 21 руб.».«Настоящая справка дана Кобякову для опровержения заметки в журнале «Округ» о задолженности его в 120 рубл., как указано в заметке с 1926 года».Справка, как видим, составлена очень «дипломатично». И это не удивительно. Ибо по нашим сведениям, прежде чем посылать в редакцию свое опровержение, бухгалтер Кобяков проделал одну несложную бухгалтерскую операцию: внес взятые в 1926 году 120 рублей в кассу РайККОВ‘а,Как, товарищи из РайККОВ'а? Верно ли,чтобы хотели помочь бухгалтеру Кобякову, обморочить редакцию? II верно-ли, что па это был уже у вас небольшой разговор с вашей ревкомиссией?. Нехорошо, честные граждане! Этак ведь и под суд попасть недолго.
Из поучений предрика Колосова.Получил предрика т. Колосов несколько жалоб на грубость и невнимательное отношение заведывающего врачебным участком Кириллова и его жены (жена Кириллова, правда, генеральская дочь, но от этого пациентам не легче).Получил и запрятал в дальний ящик:-— Останутся без последствий!— - Почему?—недоумевают жалобщики.— А потому—наставительно говорит предрика—что т. Лепин заповедал нам со спецами разговаривать и терпеть все, что прикажут.— Ленин?!—и жалобщики бредут ошарашенные во-свояси.Любопытно бы знать: читает ли т. Колосов вообще что-нибудь?

Вот это зять!Не в том заслуга Голубева перед его тещей, что он имеет хорошее обыкновение брать ее с собой на каждую выпивку, в которсй сам принимает участие. Хотя и это достоинство немалое, ибо Голубеву, по его положению райответработника, естественно, приходится принимать участие во всех сколько-нибудь заслуживающих внимания райответпьянках.Суть совсем в другом.Например. Попадает Голубеву по долгу службы на глаза список на- логопеплательщиков, а в списке этом вдруг совсем некстати,- гражданка. Климова.— Это какая же Климова?— Да вашей же супруги матушка.— Ах, вот как!...и размашистый, огромный чернильным клякс погружает имя дорогом неплательщицы в полную и совершенную безвестность.Климова хвалит не нахвалится:
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— Вот это зять—полюбить есть за что! Хорошо иметь зятем такого человека. Теперь то у него, понятное дело, чин не больно большой, но все ж таки начальник райадмчасти, и ни где-нибудь, а в Сергах. Но он далеко пойдет, ^Сокровище, а не зять!
Умные головы.Обычно принято думать,что люди, приставленные к какому-нибудь делу, знают иль во всяком случае должны знать это дело несколько больше других. В применении к нашей областной сберкассе это положение оказывается глубоко неверным.Перед нами бумажка такого рода:«1928 года апреля м-ца 23 дня, № 6131, ОНРИСПОЛКОМ. Секрета

риат.Исполняющийся 2-го мая с.г. 5-тилетний юбилей существования в округе Государственных Сберегательных Касс между прочим желательнс отметить на страницах местной печати путем помещения ряда статей авторитетных руководящих окружных органов (?) освещающих вопросы сберегательного дела.Считаясь с исключительным вниманием, которое за последнее время уделяется Центральными и Областными органами сберегательному делу,— Облсберкасса просит «Окрисполком прислать для помещения в местном 
журнале «Округ» статью примерно на тему «Задачи Риков в развитии сбере
гательного дела».Получить такую статью желательно не позже 26-27—го сего апреля». До чего только не додумываются у нас люди!
Товарищам Пнчурину и Курочкину, членам пра

вления Бисертского ЦРК опровергателям.Вы пишете, что па открывшуюся вакансию иродаща в вашем ЦРК было подано 7 заявлений, но ни одно из них не удовлетворило вашим требованиям.Верно, это у нас бывает: если есть 7 кандидатов, членов профсоюза и опытных работников, но есть и 8-й кандидат, не член союза, и не имеющий никакого стажа работы в данной отрасли, то принимают именно этого, восьмого кандидата.Вы пишете, что этот восьмой кандидат,—сын вашего благоприятеля Ганичева, рекомендован вам ячейкой ВЛКСМ. Но'с каких это пор ячейкам комсомола присвоено право отменять действие законов о труде, уважаемые товарищи?Вы пишете далее, что Ганичев-сын имеет право па ваше внимание, ибо Ганичев-отец имеет различные революционные заслуги. Не спорим: праве на некоторое внимание имеет, но отнюдь не в ущерб прочим трудящимся, а тем более членам профсоюза.Кстати, Перечисляя различные должности, занимавшиеся за время революции Ганичевым-отцом, вы забыли упомянуть о том, что он, если не ошибаемся, занимал также и должность председателя правления вашего ЦРК, и, если только память нам не изменяет, был в качестве такового отдан под суд и осужден.В другой раз составляйте свои «опровержения» несколько поосторожнее.
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1) Постановление ЦИК и СНК СССР об условиях труда на строительных рабо 
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9) Инструкция о переводе и выпуске учащихся в школах соцвоса.

Об условиях труда на строительных работах.
Постановление Центрального Исполнительного Комитета и Совета Народных Ко

миссаров Союза ССР.
Центральный Исполнительный Комитет п Совет Народных Комиссаров Союза ССР 

постановляют:
1.

1. Условия труда рабочих и служащих, запятых на строительных работах (в про
мышленном, жилищном, транспортном и других видах строительства); в том числе на 
работах по капитальному, среднему и текущему ремонту и па подсобных работах, непо
средственно связанных со строительными работами, регулируются общим законодатель
ством о труде, с из'ятиями установленными настоящим постановлением.

Примечание: 1. Постановление Центрального Исполнительного Комитета 
и Совета Народных Комиссаров Союза ССР от 4 нюня 1926 г. об условиях труда 
на сезонных работах (Собр. Зак. Союза ССР 1926 г., .У 40, ст. 290, и 1927 г., Л» 9, 
ст. 81) не распространяется на. строительные работы, кроме тех работ, которые 
являются подсобными в отношении к какой-либо основной нестроительпой работе, 
подпадающей под действие постановления Центрального Исполнительного Коми
тета и Совета Народных Комиссаров Союза ССР от 4 июня 1926 г.

Примечание 2.· Постановление Центрального Исполнительного Комитета 
п Совета Народных Комиссаров Союза ССР об условиях труда временных рабочих 
и служащих от 14 января 1927 г. (Собр. Зак. Союза ССР 1927 г.. .У 9, ст. 80) при
меняется лишь к мелким работам по текущему ремонту, не связанным с основными 
строительными работами. II этом случае настоящее постановление не применяется.
2. В случае временного отсутствия работы допускается использование нанявше

гося с его согласия па другой, близкой.по квалификации, работе с оплатой по этой работе.
В течение первых двух недель после перевода работнику гарантируется оплата 

в размере не ниже его прежней тарифной ставки.
3. Применение сверхурочных работ допускается по соглашению нанимателя с 

профессиональным союзом в случаях необходимости выполнения срочных работ или не
достатка рабочей силы соответствующей квалификации. Указанные сверхурочные работы 
могут производиться в размерах, превышающих установленные кодексами законов о 
труде союзных республик. Доплата за сверхурочные работы производится в размере 
26 проц, тарифной ставки за первые два часа и 50 проц, тарифной ставки за,последую
щие часы.

4. Простой вследствие дождей и других атмосферных явлений в случае невозмож
ности использовать работника на другой, близкой по квалификации, работе (ст. 2) опла
чивается в размере тарифной ставки.

В остальных случаях простоя оплата производится согласно ст. 87 кодекса зако
нов о труде РСФСР п примечанию к ней и соответствующим постановлениям кодексов 
законов о труде других союзных республик.



■V 1 I (76) О К Г У г 51

п. .Пы'оты для лиц. привлекаемых к прохождению обязательной военной службы, 
установленные соответствующими узаконениями, распространяются полностью на про
работавших у одного нанимателя шесть и более месяцев. За проработавшими более од
ного.но менее шести месяцев сохраняются в подлежащих случаях должность и заработок 
в установленном размере не дольше одного месяца и во всяком случае не дольше срока 
найма или окончания работы, на которую работник был нанят; единовременное пособие 
выдается нм в подлежащих случаях в половинном размере.

За проработавшими не более одного месяца заработок и должность не сохраняются. 
Единовременное пособие в подлежащих случаях выдается проработавшим более шести 
дней, по не более месяца., в размере 3-дневного заработка. Проработавшим шесть и менее 
дней пособие не выдается.

6. При переводе нанявшегося из одного места работы в другое нанявшемуся воз
мещаются расходы по переезду, а также выдается за время переезда заработная плата 
в размере, устанавливаемом по соглашению нанимателя с профессиональным союзом, 
по не ниже тарифной ставки данного работника.

7. Лица, увольняемые нанимателем вследствие ликвидации учреждения, предприя
тия или хозяйства, сокращения работ пли приостановки их па срок более одного месяца, 
а также вследствие отказа работника от перевода на соответствующую его квалификации 
работу в другую местность, кроме случаев, указанных в третьей части настоящей статьи, 
должны быть предупреждены нанимателем о предстоящем увольнении: проработавшие 
у данного нанимателя не более одного месяца.—за сутки, проработавшие более одного 
месяца, по менее шести месяцев—за неделю и проработавшие шесть и более месяцев— 
за две педели до увольнения.

При отсутствии указанного предупреждения работнику, проработавшему у дан
ного нанимателя более одного месяца, выдается выходное пособие в размере Цгз всей 
выплаченной емс заработной платы, по не свыше 2-недельного среднего заработка.

Предупреждение об увольнении не производится и выходное пособие не выдается, 
помимо случаев,указанных в кодексах законов о труде союзных республик,также в слу
чае увольнения работника вследствие обнаружившейся непригодности его к работе, от
каза его ст перевода па другую, близкую но квалификации, работу (ст. 2) или отказа его 
от перевода па соответствующую его квалификацию работу в другую местность па рас
стояние не свыше 200 километров, а в пределах той же губернии, округа или республики, 
ле имеющей губернского либо окружного деления,—независимо от расстояния.

Примечание. Действие настоящей статьи не распространяется на рабочих 
и служащих, занятых круглый год на строительных работах.
8. Дица, работающие у одного и того же нанимателя постоянно (круглый год), 

получают очередной отпуск или компенсацию на общих основаниях, установленных 
кодексами законов о труде союзных республик· при чем отпуск предоставляется до на
чал’! пли после окончания строительного сезона.

Прочим работникам выдается взамен отпуска компенсация в размере Ив всей 
выплаченной данным нанимателем заработной платы за время, в течение которого работ
ник не пользовался отпуском но не свыше 2-недельного среднего заработка за 11’/. ме
сяцев работы.

Примечание. Проработавшие менее одного месяца компенсации за отпуск 
не получают.
9. Заработная плата строительным рабочим, хотя бы работа производилась ар- 

телыю или бригадно, должна выдаваться каждому в отдельности, а не через старших 
артели пли бригады. Исключения допускаются лишь.с соблюдением постановления Со
вета Народных Комиссаров Союза ССР от 15 октября 1927 года, об ответственности нани
мателей за своевременную выдачу заработной платы рабочим строительных артелей (Соор. 
Зак. Союза ССР, 1927 г., № 59, ст. 593).

10. Инструкции по применению настоящего постановления издаются Народным 
комиссариатом труда Союза. ('СР по соглашению с Всесоюзным центральным советом про- 
фессиопальных союзов и заинтересованными ведомствами.

И.

11. Дополнить ст. 2-ю постановления Центрального Исполнительного Комитета 
И Совета Народных Комиссаров Союза ССР от 4 июня 1926 г. об условиях труда на сезон
ных работах примечанием 2-м следующего содержания:

«Примечание 2. Настоящее постановление не распространяется на строи
тельные работы, кроме работ, которые являются подсобными по отношению к ка
кой-либо основной не строительной работе, подпадающей под действие настоящего 
цостановлення»,
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12. Дополнить ст. 3-ю постановления Центрального Исполнительного Комитета 
и Совета Народных Комиссаров Союза ССР от 14 января 1927 года об условиях труда 
временных рабочих и служащих примечанием следующего содержания:

«Примечание. Настоящее постановление не распространяется па лиц, за
нятых на строительных работах, за исключением работ по мелкому текущему ре
монту, не связанных с основными строительными работами».
Председатель Центрального Исполнительного Комитета Союза ССР

М. Калинин.
Председатель Совета Народных Комиссаров Союза ССР

А. И. Рыков.
Секретарь Центрального Исполнительного Комитета Союза ССР

А. Енукидзе.
Москва, Кремль 4 апреля 1928 г.

О порядке применения постановления ЦИК и СНК СССР от 
4 июня 1926 г. „Об условиях труда на сезонных работах“

Постановление Народного Комиссариата Труда Союза ССР от 5 марта 
1928 года, № 207.

Наркомтруда союзных республик.

НКТ СССР, ио соглашению с ВЦСПС, постановил утвердить следующий порядок 
применения постановления ЦИК и СНК СССР от 4 июня 1926 г. «Об условиях труда па 
сезонных работах» ССобр. Зак. СССР, 1926 г.. Л» 40. ст. 290 и 1927 г. А» 9, ст. 81).

1. КРУГ СЕЗОННЫХ РАБОТ.
I. Постановление ЦИК и СНК СССР от 4 нюня 1926 г. «Об условиях труда на се

зонных работах» может применяться лишь к лицам, занятым на работах, включенных 
в прилагаемый перечень пли в перечнщиздаваемые НКТ соответствующих союзных рес
публик.

Примечание. Перечни сезонных работ, на которых применяется частичное 
социальное страхование, устанавливаются особыми постановлениями союзного 
совета социального страхования при НКТ СССР.
2. Все работы, включенные в прилагаемый перечень, считаются сезонными, вне 

зависимости от того, в какой отрасли хозяйства они производятся.
3. Постановление ЦИК и СНК СССР от 4 июня 1926 г. «Об условиях труда на се

зонных работах» может применяться также к мелким строительным и подсобным работам, 
непосредственно связанным с работами, включенными в перечни сезонных работ, если 
эти работы продолжаются не долее соответствующей сезонной работы и выполняются 
силами и средствами органов и лиц, ведущих основную работу.

Списки мелких строительных и подсобных работ, которые могут быть в каждом 
отдельном случае признаны сезонными, устанавливаются по соглашению нанимателя 
с заинтересованными профессиональными союзами, а при недостижении соглашения— 
в конфликтном порядке.

Примечание: Крупные строительные п ремонтные работы, хотя бы и выпол
няемые в связи с основными сезонными работами (как-то постройка пли переуст
ройство под‘ездных путей, зданий и сооружении, станций, постоянных плотин, 
крупные бетонные работы на ирригационных,мелиоративных работах и па дренаж
ных работах и т. п.)—регулируются постановлением ЦИК и СНК СССР от 4 ап
реля 1928 г. «Об условиях труда на строительных работах» («Известия ЦИК СССР 
и ВЦИК», № 81 от 5 ¿преля’1928 г.).
4. Если коллективным договором установлены точные списки сезонных работ, 

то при последующем включении в изданные Наркомтрудом СССР и НКТ союзных рес
публик перечни работ, которые не предусмотрены коллективным договором пересмотр 
списков сезонных работ, установленных коллективным договром, может быть произве
ден только по соглашению сторон, или, при недостижении соглашения,—в конфликтном 
порядке.

5. НКТ союзных республик в зависимости от местных условий могут устанавливать 
дополнительные перечни сезонных работ (кроме работ, производящихся исключительно 
на железно-дорожном и водном транспорте и связи), и, в частности, устанавливают пе
речни сезонных работ по сельскому хозяйству и коммунальному хозяйству. Указанные 
дополнительные перечни разрабатываются заинтересованными государственными, хо
зяйственными органами и утверждаются НКТ союзных республик по соглашению с рес
публиканскими советами профессиональных союзов.
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НКТ союзных республик по соглашению с республиканскими советами профессио
нальных союзов, предоставляется также право исключать из изданных НКТ СССР пе
речней те работы (кроме работ, производящихся на железнодорожном и водном транспор
те и связи), которые по климатическим условиям той или иной местности (не менее губер
нии или округа) продолжаются более шести месяцев и потому в пределах этой местности 
не подпадают под действие постановления ЦИК и СНК СССР от 4 июня 1926 г.

6. На постоянный состав рабочих и служащих, а. также на рабочих и служащих, 
нанятых в предприятия с сезонным характером производства для работы не только в те
чение сезона, ио и вне пределов последнего, постановления ЦИК и СНК СССР от 4 июня 
1926 года не распространяется.

Однако, продолжительность рабочего дня п порядок оплаты труда для тех из ука
занных выпи1 лиц, труд которых непосредственно связан с выполнением сезонных работ, 
могут быть, по соглашению сторон, установлены на время сезона в том же порядке, как 
и для остальных рабочих и служащих, занятых па сезонных работах.

Примечание. Действие настоящй статьи распространяется также на лиц. 
занятых без перерывов или с перерывами (в 1 неделю каждый или менее) у од
ного и того-же нанимателя на различных постоянных, временных и сезонных или 
только сезонных работах в течение круглого года.

И. ПЕРЕВОДЫ С ПОСТОЯННОЙ РАБОТЫ НА СЕЗОННУЮ ИЛИ СЕЗОННОЙ 
РАБОТЫ НА ПОСТОЯННУЮ И УВОЛЬНЕНИЕ С СЕЗОННОЙ РАБОТЫ.
”. Перевод рабочего или служащего с постоянной работы на сезонную допуска

ется только по соглашению сторон.
Расторжение трудового договора нанимателем вследствие отказа рабочего или 

служащего от перевода на сезонную работу допускается лишь в случае перевода при вре
менном отсутствии работы, для выполнения которой был приглашен рабочий пли служа
щий, при частичной ликвидации предприятия, учреждения или хозяйптва, а также в слу
чае сокращения или приостановки работ в них на срок более одного месяца.

Примечание 1: Переводимому с постоянной работы на сезонную рабочему 
или служащему должна быть выдана по его требованию компенсация за неисполь
зованный отпуск в установленном размере.

Примечание 2: Рабочему или служащему, переведенному с постоянной ра
боты на сезонную, гарантируется по окончании последней предоставление в пер
вую очередь постоянной работы соответствующей квалификации.
8. При переводе работника на сезонную работу постановление ЦИК и СНК СССР 

от 4 нюня 1926 г. применяется со дня перевода.
Однако, при переводе постоянного рабочего или служащего на сезонную работу 

только па время сезона, с предстоящим по окончании сезона обратнымпереводом работ
ника. па постоянную работу, применяются правила ст. 6 настоящего постановления.

8. На рабочих и служащих, переводимых по окнчании сезона на постоянную ра
боту. а также на рабочих п служащих, проработавших на сезонных работах более шести 
месяцев, распространяется соответственные со дня перевода или истечения указанного 
срока действие общего законодательства о труде (без изъятий, установленных постано
влением ЦИК и СНК СССР от 4 июня 1926 г.).

Кроме того, указанным лицам, при исчислении срока работы, дающего право па 
отпуск и выходное пособие, засчитывается все время, проработанное на сезонных работах.

10. Рабочие и служащие, предупрежденные о предстоящем увольнении, освобож
даются нанимателем для явки на биржу труда или для самостоятельного подыскания 
работы, по не более, чем на один рабочий дань, с оплатой за. пропущенное в этих пределах 
время по тарифной ставке Данного лица.

1Н. СВЕРХУРОЧНЫЕ РАБОТЫ И УДЛИНЕННЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ.
11. Сверхурочные работы па сезонных работах допускаются в следующих разме

рах: при поденном учете рабочего времени—не свыше четырех часов в течение двух дней 
подряд, а при месячном учете рабочего времени—не свыше пятидесяти часов в месяц на 
одного рабочего пли служащего.

НКТ союзных республик предоставляется право понижать в отношении отдельных 
категорий сезонных работ (за исключением работ по железнодорожному и водному тран
спорту и народной связи) указанную выше максимальную норму.

12 Разрешение на применение сверхурочных работ может выдаваться подлежа
щими органами НКТ СССР и НКТ союзных республик, по согласованию с заинтересо
ванными профсоюзами, в начале сезона—на весь сезон или часть его.

13. Применение удлиненного рабочего дня допускается лишь на работах, включен
ных в разделе П прилагаемого перечня.

5
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14. Применение сверхурочных работ к рабочим, для которых установлен удли
ненный рабочий день (ст. 10 постановления ЦИК и СНК СССР от 4 июня 1926 г.), допу
скается лишь в случаях и пределах, установленных кодексами законов о труде союзных 
республик.

IV. ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ.
15. С введением в действие настоящего постановления отменяются:
а) постановление НКТ СССР от 5 августа 1926 г. № 167-11 «Об утверждении пе

речня сезонных работ № 1» («Изв. НКТ СССР», 1926 г. Аб 30);
б) постановление НКТ СССР от 5 августа 1926 г. Аб 168-12 «Об утверждении пе

речня сезонных работ Аб 2» («Изв. НКТ СССР», 1926 г.. А» 30)
в) постановление НКТ СССР от 31 августа 1926 г. Аб 190-15 «Об утверждении пе

речня сезонных работ 3» («Известия НКТ СССР», 1926 г. Аб 34);
г) постановление НКТ СССР от 6 октября 1926 г. Аб 215-17 «Об утверждении пе

речня сезонных работ Аб 4» («Изв. НКТ СССР», 1926 г. № 39):
д) постановление НКТ СССР от 8 ноября 1926 г. Аб 238-22 «Об утверждении пе

речня сезонных работ № 5» (Изв. НКТ СССР», 1926 г. Аб 40—41):
е) постановление НКТ СССР от 8 декабря 1926 г. Аб 261-24 «О приостановлении 

применения перечня сезонных работ А» 5 в части, касающейся некоторых лесозаготови
тельных работ п работ по сплаву» («Изв. НКТ СССР», 1926 г. Л» 47—48);

ж) циркуляр НКТ СССР от 21 декабря 1926 г. № 269-25 «Об издании перечней се
зонных работ по сельскому и коммунальному хозяйству» («Изв. НКТ СССР», 1927 г., Аб 1):

з) постановление НКТ СССР от 1 февраля 1927 г. X 15 «О порядке применения 
постановления ЦИК и СНК СССР от 4 шопя 1926 г.» «Об условиях труда на сезонных 
работах» («Изв. НКТ СССР», 1927 г.. А» 5);

и) постановление НКТ СССР от 9 февраля 1927 г. Аб 29 «Об утверждении перечня 
сезонных работ № 6» («Изв. НКТ СССР» 1927 г. А» 6—7):

к) постановление НКТ СССР от 10 февраля 1927 г. А? 30 «Об утверждении перечня 
сезонных работ А" 7» («Изв. НКТ СССР». 1927 г. Аб 6 7);

л) постановление НКТ СССР от 23 февраля 1927 г. Аб 42 «Об утверждении списка 
Аб 1 сезонных работ, на которых допускается введение удлиненного рабочего дня». («Изв. 
НКТ СССР» 1927 г. Аб 10);

м) постановление НКТ СССР от 21 марта 1927 г. Аб 54 «Об утверждении перечня 
сезонных работ №8» («Изв. НКТ СССР», 1927 г. Аб 13);

п) постановление НКТ ЗССР от 27 апреля 1927 г. Аб 86 «Об утверждении списка 
Аб 2 сезонных работ, па которых допускается введение удлиненного рабочего дня» («Изв. 
НКТ СССР», 1927 г. Аб 19-20);

о) постановление НКТ СССР от 21 июля 1927 г. Аб 187 «Об утверждении перечня 
сезонных работ № 9» («Изв. НКТ СССР», 1927 г. Аб 32—33);

п) постановление НКТ СССР от 25 марта 1928 г. Аб 181 «Об утверждении перечня 
сезонных работ Аб 10» («Изв. НКТ СССР», 1928 г. Аб 11).

16. Наркомтрудам союзных республик предлагается внести в изданные ими пе
речни сезонных работ изменения в соответствии с настоящим постановлением и прилагае
мым перечнем сезонных работ.

Народный комиссар труда СССР Шмидт.
Зав. общим управлением НКТ СССР Коршунов.

Согласовано с ВЦСПС: Шуликов.

Перечень сезонных работ
Приложение к постановлению Народного Комиссариата труда Союза ССР 

от 5 апреля 1928 г. М 207.
1. .Работы по ремонту, находящиеся в эксплоатацпп железнодорожных линий, 

ЯОД'евдных путей и веток, шоссейных и грунтовых путей сообщения, сигнализационных 
и централизационных устройств и по содержанию их в исправности:

а) садовые, дерновые, устройство древесных насаждений, плакировочные работы, 
балластные (на верхнем и нижнем балласте);

б) мостовые (дорожные) работы па железнодорожном пути! мощение,шоссировка, 
камнебойные работы на переездах, канавах, кюветах, откосах,конусах, руслах и т. и.

в) работы по летнем}’ ремонту железнодорожного пути (сверх указанных в лит. 
«а» настоящего пункта): сплошная смена шпал и брусьев и настил их, смена комплектов 
переводов или переводных брусьев, затеска шпал и брусьев, сплошная смена рельс,
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под'емка пути, разгонка зазоров, смена балластного слоя, пучипистого грунта, исправле
ние толчков. перегонка и подбивка шпал и рехговка пути.—если эти работы произво
дятся одновременно с другими указанными выше'работами рабочими, занятыми иа этих 
работах;

г) работы по зимнему ремонту железнодорожного пути: ремонт пучин, установка, 
перестановка и уборка щитов и кольев, разделка откосов и выемок, прорытие траншей 
в снегу, вскрытие русел, канав, кюветов и пропуск весенних вод и льда;

д) работы по содержанию в исправности шоссе и грунтовых дорог (йверх работ, 
указанных в лит. «а» настоящего пункта): проводка треугольников, весенние и осенние 
массовые работы но очистке шпал от грязи, прочистка и ущебнение канав после прохода 
весенних вод и перед наступлением заморозков;

е) работы по ремонту сигнализационных и централизационпых устройств, тяг, 
стрелок, семафоров и принадлежностей.

2. Работы по постройте шоссейных п грунтовых путей сообщения (мостовые, до
рожные работы): земляные работы, мощение, шосспровка п камнёбойные работы.

3. Работы по отоплению вагонов в поездах железных дорог в холодное время года, 
за исключением работ, производимых централизованным путем или постоянной рабочей 
силой. '

к Ледокольные работы и работы по уборке снега и льда:
а) ледокольные работы за исключением работ по обслуживанию механизмов;
б) очистка и уборка снега и. льда;
в) очистка снега и льда и отвозка их в затоны из каравана.
5. Работы по постройке, текущему и капитальному ремонту (воздушных, подвод

ных. подземных) телеграфных, а также следующих междугородных линий, сетей и ка
белей: телефонных, электроосветительных, электросиловых и сигнализационных.

Химическая пропитка столбов, производимая на открытом воздухе.
6. Работы по добыче и производству строительных материалов: 
а) работы по добыче и подготовке к использованию строительных материалов 

и минерального сырья: просто:: глины, камня, песку, гравия, мела, кварца, шпата, као
лина. извести, алебастра, мергеля, слюды и асбеста иа непостоянно действующих разра
ботках-карьерах (в соответствии с постановлением СТО от 9 марта 1928 г. -протокол 
№ 364, п. 2);

б) работы по производству и уборке строительного и гжельского кирпича, извести 
алебастра и черепицы- на непостоянно действующих заводах (в соответбтвии с постано
влением СТО от 9 мата 1928 г,— протокол № 364, п. 2); заготовка и сушка сырца нач’он- 
чарных заводах.

7. Iесозаготовительные. сплавные и связанные с ними работы:
а) углежжение г смолокурение;
б) работы по заготовке сырья для терпентинового я канифольного производства: 
в) вывоз п подвозка лесоматериалов перевозочными средствами хозорганов;
г) укладка, переборка, выкатка и выкладка лесоматериалов и первичные работы 

но. обработке лесосырья и лесоматериалов, при условии, если укладка., переборка, вы
катка п выкладка производятся отдельно от основных лесозаготовительных и сплавных 
работ, а первичные работы по обработке лесосырья и лесоматериалов, кроме того, вы
полняются вне постоянно действующих предприятий:

д) лесосплав па паровых и непаровых судах (в соответствии с постановлением СТО 
от 2 февраля 1927 г.—протокол № 309, п. 28, и от .15 июля 1927 г. № 336, п. 3); береговые 
и погрузочно-разгрузочные работы по сплаву на паровых ц непаровых судах и берего
вые погрузочно-разгрузочные работы по плотовому сплаву, если последние работы вы
полняются особыми каДрамп рабочих.

Примечание. Работы по плотовому и молевому сплаву и другие сплавные 
работы, не упомянутые в настоящем перечне, ругулируются постановлением ЦИК 
и (’НК СССР от 2 ноября 1927 г. «Об условиях труд,:: на лесозаготовительных и 
сплавных работах» («Собр. Зак. СССР», 1927 г., № 62, ст. 627) и постановле
ниями, издаваемыми в дополнение и развитие его, в частности—постановлением 
НКТ СССР от 15 февраля 1928 г. М 80 «Об утверждении перечня местностей, 
в которых условия труда па лесозаготовительных и сплавных работах регули
руются постановлением ЦИК л СНК СССР от 4 июня 1926 г. «Об условиях 
труда па сезонных работах» («Изв, НКТ СССР», 1928 г.., Л» 7—8).
8. Корчевка и разделка пней, выполняемые отдельно от основных, лесозаготови

тельных работ.
9. Все работы по выработке и переработке мочалы.
10. Погрузочно-разгрузочные п перевозочные работы (кроме упомянутых в п. 7 

настоящего перечня); а) при производстве основной работы, отнесенной к категории 
сезонных работ выполняемые силами и средствами тех хозяйственных органов, которые 
производят основную сезонную работу: б) в морских портах Белого и Охотского морей,
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Северного Ледовитого океана, в Петропавловске-на-Камчатке, кроме: Архангельска. 
Кеми, Сороки и Мурманского порта (включая Александровск), Онежского и Ладожского 
озер; в) в речных портах—в местностях, расположенных к северу от ЙО“ северной широты, 
а также во всех жортах р. р. Лены и Амура с притоками.

Примечание: Действие лит. «в» настоящего пункта не распространяется 
на работы, производящиеся одновременно и' на железной дороге, находящейся 
в данном порту.
11. Работы по добыче и обработке рыбы и других продуктов как морского, так 

и речного рыболовного и зверобойного промысла за исключением траллового лова и ра
бот по обработке и уборке рыбного товара, не связанных с путиной.

12. Работы в сахарно-песочном производстве (все работы, связанные с непосред
ственным проведением процессов производства сахара-песка).

13. Работы по добыче и разработке глауберовой и самосадочной поваренной соли, 
ломка, возка в бугры и ссыпка соли.

14. Все работы в картофеле-терочном производстве.
16. Все работы по заготовке яиц, птицы, пера и пуха на складах и птицеоткормоч

ных заведениях (в соответствии с постановлением СТО от 19 января 1927 г,—протокол 
№ 308).

16. Все работы в гренажном производстве, за исключением подготовки к микро
скопированию и микроскопирования.

17. Торфяные работы, за исключением обработки, прессовки и погрузки торфя
ной подстилки и торфяного удобрения.

18. Землемерные, землеустроительные, геологические, геологически-разведыва- 
тельные, лесные и лесоустроительные работы, а так-же полевые работы, связанные со 
всеми исследовательскими и изыскательскими работами.

а) маркшейдерские работы:
б) заготовка вешек, кольев и межевых столбов;
в) переноска инструментов и приборов;
г) работы по устройству межевых знаков, установка вешек п прорубка просек- 
д) работы, непосредственно связанные с пополнением изыскательских и исследо

вательских работ: приготовление гидравлического раствора, бетона и производство бе: 
тонной и каменной кладки:

е) буровые работы;
ж) другие подсобные работы.

Примечание: На основные работа по провешиванию, е'емке, нивеллировке 
и т. п., выполняемые квалифицированными работниками, распространяется общее 
законодательство о труде.

19. Все речные и морские исследовательские работы.
20. Ирригационные и мелиоративные работы, работы по осушению и орошению, 

а также дренажные работы;
а) подготовительные и вспомогательные работы (упомянутые в п. 18 настоящего 

перечня);
б) деревянные работы;
в) укрепление откосов (устройство древесных насаждений, постройка временных 

отводных плотин и пр.);
г) зондировка и шурфование;
д) буровые работы;
е) мелкие свайные работы:
ж) сборка камней на поверхности земли по берегам и полям, отрывание и разбивка 

крупных камней.

II.
Удлинение рабочего дня допускается на следующих сезонных работах:
а) на всех сезонных работах, упомянутых в настоящем перечне, если они произво

дятся во время стихийных бедствий и опасностей, а на балластных, дорожных и земляных 
работах (лит. «а», «б» и «в» п. 1) также и в тех случаях, когда эти работы производятся 
в целях предотвращения стихийных бедствий и опасностей;

б) на всех работах по борьбе со снежными заносами (и. 4 настоящего перечня',, 
за исключением работ, выполняемых в планомом порядке;

в) на работах, упомянутых в п. 5 настоящего перечня,—в том числе и на работах 
по химической пропитке столбов, если последние производятся особыми ремонтными 
колоннами;
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г) на работах, связанных с плотовым сплавом (лпт. «д» и. 7 настоящего перечня);
д) на работах, упомянутых в п. II настоящего перечня, за исключением речных 

рыбных промыслов, на которых удлинение рабочего дня допускается лишь во время 
усиленного хода; рыбы;

е) па всех работах, упомянутых в п.19 настоящего перечня, за исключением работ 
изыскательских партий при землечерпательных караванах.

Народный комиссар труда СССР Шмидт.
Зае. общим управа. НКТ СССР Коршунов.

Согласовано с ВЦСПС: ШуликОВ.

О порядке надзора инспекции труда на строительных 
работах.

Всем камерам инспекции труда и инспекторам труда Свердловского округа.
Придавая особо важное значение делу обслуживания строительных и сезонных 

работ Уральский Областной Отдел Труда обращает Ваше внимание на циркулярное пись
мо НКТ СССР от 31-Ш—28 г. за № 202 и предлагает Вам указанные в нем практические 
мероприятия осуществить путем усиленного п систематического надзора над строитель
ными и. сезонными работами.

Кроме этого Уралоблтруда предлагает Вам при посещения предприятий обращать 
внимание па нижеследующее:

1) Ни в коем случае не допускать расчета рабочих через старшего артели.
2) Безусловная проверка заполнения правильности расчетных книжек.
3) Аккуратное и своевременное разрешение возникающих конфликтов, а о более 

характерных информировать Облотдел Труда.
4) Не допускать переноску тяжестей выше предусмотренных норм НКТ в особен

ности женщинами и несовершеннолетними.
5) Своевременность выплаты зарплаты.
6) Правильность выполнения колдоговора.
7) В целях наибольшего обслуживания рабочих установить вечерние дежурства 

инспекторов.
8) Особое внимание следует обратить па недопущение в общежитиях размещения 

женщин в одних, комнатах с мужчинами.
9) В тех предприятиях, где будет организовано общественное питание перед на

чалом работы необходимо добиться установления более правильного порядка пользова
ния таковыми.

10) В целях увязки в работе инспекторов с Комиссиями по охране труда совместно 
с союзом Строителей следует провести совещание последних, ознакомив их с стоящими 
перед органами НКТ задачами, вместе с тем к этому совещанию следует также привлечь 
рабочих, где специально заострить вопросы техники безопасности.

О всех проведенных Вамп мерах предлагается Облгруда информировать ежемесячно. 
Заводывающпй Уральским Областным Отделом труда М. Бретт.

Старший Инспектор Труда Кислицын.

Всем камерам инспекции труда и интруда Свердловского округа.

Во исполнение циркуляра НКТ СССР от 81 марта 1928 года № 202 (газета. «Труд» 
.У 78 от 1-ТУ—28 года) о порядке надзора Инспекции Труда на строительных работах 
настоящим Уралоблтруда, о связи с наступлением строительного сезона, предлагает при
нять моры к тому, чтоб строительные работы в текущем году были в достаточной мере 
обслужены Инспекцией Труда.

Для этого необходимо теперь жевыяснить, какие строительные работы в текущем 
году будут производиться в Вашем округе и составить план обследования пх с таким 
расчетом^ чтобы постройки, на которых будет задолжено большое количество рабочих, 
были обследованы не менее двух раз в течение сезона.

Внимание Инспекции должно быть сосредоточено преимущественно на крупные 
постройки.

Особое внимание Инспекции должно быть обращено на вопросы техники безопас
ности и борьбы с несчастными случаями.

Необходимо решительно добиваться, чтоб строительные организации выполняли 
правила предупредительного надзора, в частности своевременно уведомляли Инспекцию 
Труда о предстоящем открытии работ, подсобных мастерских, а также о пуске в ход ме
ханических приспособлений (под* емнпков и проч.).
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Производя наблюдения за выполнением правил по технике безопасности, как-то: 
надлежащее устройство лесов и ограждений , безопасное производство земляных работ, 
взрывных работ, переноска тяжестей и т. и,,необходимо также требовать правильной ор
ганизации надзора за работами, инструктажа, рабочих по вопросам техрикп безопасности.

На крупных и сложных постройках должны быть выделены ответственные лица - 
завед ыв а ю щ не т е х пикой б е зо и а сп ост и.

Все тяжелые, смертельные и массовые несчастные случаи, а также случаи ката
строф и аварий, хотя они и пе сопровождались несчастными случаями, должны быть тща
тельно расследован!.! техипческод инспекцией.

Регистрация несчастных случаев па постройках должна быть выделена из общей 
регистрации па заводе, фабрике, цехе и т. п.

План обследования строительных работ должен быть согласован с Союзом Строи
тельных Рабочих.

Наведывающий Уральским Облотделом 'Груда Μ. Бретт.
Старший Инспектор Труда. Кислицин

О наличии проектов и смет по строительству текущего 
года, намеченному учреждениями Окрисполкома и райиспол

комами.
Постановлнеие президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета от 

10 апреля 1928 года.
■1. Раз'яспить, что сметы но строительству - городскому и районному—должны 

быть утверждаемы соответствующими ответственными органами (по городскому строи
тельству—Свердловским Горсоветом, районному райисполкомом).По утверждении смет, 
райисполкомы и В.-Исетскпй райсовет посылают сметы на заключение в Управление 
((кружного Инженера.

Раз лепить райисполкомам и строющпмся организациям, что п. 3-й постановления 
V-й сессии Окрисполкома по докладу «О городском и районном строительстве в текущем 
сезоне» следует истолковывать в духе настоящего постановления.

2. За соответствие сметы проекту постройки, а также за обеспечение снижения 
стоимости строительства несут ответственность строящиеся организации и органы, ут- 
в'ерднвшпе смету.

3. Констатировать, что строительство Свердловского Горкомхоза к наступающему 
строительному сезону обеспечено утвержденными в установленном порядке проектами 
и сметами, утвержденными Горсоветом.

4. Предложить райисполкомам, не представившим проектов па новое строитель
ство, осуществляемое как за счет бюджетных ассигнований, так и за счет средств от са
мообложения населения .— представить в 2-х недельный срок проекты на утверждение 
Окружного Инженера, за исключением проектов по дорожному строительству, пред
ставляемых в Окр. Дорожный Отдел.

б. Принимая во внимание заявление Окружного Инженера о том, что проекты 
И сметы по районному строительству могут быть рассматриваемы в течение б дней, 
считать этот срок предельным для утверждения Управлением Окружного Инженера каж
дого вновь поступающего проекта по районному строительству· и дачи заключения по 
каждой поступающей смете.

6. Обязать Окружного Инженера закончить в течение 10 дней рассмотрение пред
ставленных до 10-1V 28 г. проектов по школьному строительству.

7. В целях выявления действительного снижения стоимости строительства, обя
зать все строющпеся организации представить Окружному Инженеру в сроки: по городу— 
7 дней, ио округу—14 дней сведения об ориентировочной стоимости строительства теку 
щего года по отдельным элементам постройки (фундамент, степы, стропила и т. д.) в ку
батуре, сравнительно с теми же данными по строительству прошлого года.

8. Отметить, что в ущерб основной работе, Управление Окружного Инженера 
взяло па себя рассмотрение смет на мелкое строительство и капитальные ремонтные 
работы, вследствие чего создалась задержка в рассмотрении проектов по· школьному 
и др. строительству.

9. Предложить Окружному Инженеру выделить в своем аппарате специального 
(ответственного) работника, с возложением на него работы по городу и с установлением 
непосредственных сношений этого работника, с Президиумом Горсовета, с сохранением 
за окружным инженером общего наблюдения за работой по городу.

10. Предложить Дорожному Отделу на ближайшем заседании Президиума Окр- 
йсполкома сделать сообщение б рассмотренных и утвержденных Отделом проектах по
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дорожному строительству в округе и о прохождении соответствующих проектов по Сверд 
донскому округу в Ураломесе.

И. "Констатировать что. помещая заметку «Кто обманывает советскую обществен
ность?» (.VAé 82 и 84 газ. «Уральский Рабоч.»). редакция «Уральского Рабочего» была 
введена в заблуждение.

Практические мероприятия по огородничеству на текущий 
год

Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета от 
10 го апреля 1928 г.

.1. Отметить, что:
а) несмотря на. наличие благоприятных рыночных условий, огородничество 

в Свердловском округе развивается слабо. Спрос все возрастающего населения города 
Свердловска и др. промышленных центров удовлетворяется частником л неорганизо
ванным производителем за счет местного производства, а также ввоза овощей из-за, 
пределов округа по высоким цепам, недоступным рабочему потребителю:

б) жел.дор. ввоз овощей в размере 76.000 пуд. при организации кооперативного 
производства и. заготовок может быть с избытком покрыт за счет местного производства.

2. Предложить Окрземуправлеппю в Уралсельсоюзу принять меры к расшире
нию производства овощей путем увеличения посева картофеля в поле, более рациопаль- 
пого использования приусадебных земель и организации промышленно-кооперативных 
огородов.

3. Предложить Горкомхозу, сельским п поселковым советам— удовлетворять 
запросы на аренду земельных участков под огороды в первую очередь бедпяцко-серед- 
пяцкпх огородных кооперативов.согласуй эту работу в Свердловске—с Окрземуправле- 
ипем и Уралсельсоюзом. в районах с сельхозкооперацией, объединяющей огородни
ков.

4. Предложить Уралсельсоюзу усилить работу по заготовке и первичной пере
работке и хранению овощей в Свердловском округе.

6. Предложить Окрземуправлеппю и Уральсельсоюзу провести работу по коопе
рированию бедняцкого п середняцкого населения в районах наиболее развитого ого
родничества и картофелеводства, с тем, чтобы число об‘едипеппй, как минимум, в те
кущем году было доведено до Ili

6. Работу по заготовке овощей сосредоточить в У ралсельсоюзе, а непосред
ственное снабжение потребителя проводить через потреб, кооперацию.

7. Предложить Свердловскому ЦРК и ТИО срочно выявить годовую свою по
требность в овощах, оборудовать хранилища для овощей в гор. Свердловске и заклю
чить договор с Уралсельсоюзом па поставку в 1928 г. овощей, с выдачей задаточных 
сумм для раздари авансов посевщикам по контрактам.

8. Предложить Уралсельсоюзу немедленно приступить к проведению органи
зационной работы ла местах и закончить заключение договоров с первичными коопе
ративами не позже 20-го апреля текущ. года.

9. Утвердить еле дующие условия контрактации огородных овощей и картофеля.
Задатки: на контрактуемую площадь —

50 дес. огор. овощейХ120 руб.-- 6.000 руб.
310 » картофеля^ 40 руб.--12.400 »

Итого..............1H.4W ру.....

Задатки выдаются следующим образом:
а) под огородные овощи выдается па десятину при заключении контрактацион

ного договора—по 100 руб. и 20 руб.-в июле м-це;
б) под картофель выдается при заключении договора 30 руб. ц 10 руб. после 

первого окучивания.
В счет денежной суммы,по желанию владельцев, может быть отпущен карто

фель по цене не свыше 60 коп. за пуд франко-место выгрузки картофеля на ближай
шей от получателя станции.

Предложить Окрзу и райисполкомам обеспечить агрономическим обслужи
ванием первичные кооперативы, принимающие на себя обязательства по контракта
ции овощей.

10. В целях улучшения овощного рынка и усиления производства, поручить 
Окрземуправлеппю п Уралсельсоюзу в двухнедельный срок проработать вопрос 
об организации посолочно-квашпых пунктов в районах и изыскании необходимых 
па это ■ средств.
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О предстоящем сборе переменного состава 170 стрелкового 
полка.

Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета от 
10-го апреля 1928 года.

1. Намеченный срок сбора: с 20 мая по 25 июня текут, года санкционировать.
2. Обязать районные исполнительные комитеты и сельсоветы обеспечить 100 %-ю 

явку переменников на сбор, путем заблаговременной поверке учета переменпиков, на
ходящихся на территории районов и сельсоветов, п сличения учетных данных С данными 
полка, высланными райисполкомам. Организовать оповещение переменпиков о дне 
сбора персонально под расписку.

3. Обязать райисполкомы, советы, ККОВ и с.-х. кооперацию обеспечить в период 
посевной кампании помощь маломощным хозяйствам переменпиков, идущих на сбор, 
как путем выдачи семян, так, и оказанием трудовой помощи.

4. Райисполкомам совместно с представителями командования организовать 
торжественные проводы переменпиков в воинскую часть; предприятиям и хозорганиза- 
циям обеспечить заблаговременную передачу (временно) дел призываемых на сбор пере
менников.

5. В целях нормальной подготовки полка для общевойскового сбора, предоставить 
полку за счет госорганизаций 50 лошадей без оплаты, сроком на один месяц, и для обеспе
чения сбора новобранцев полка—24 лошади.

Время использования конского состава устанавливается командиром 170 полка 
совместно с Окрвоеикоматом.

О порядке пользования рыболовными угодьями местного 
значения и мерах охраны в них рыбы.

Обязательное постановление Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 
Советов Р К и К. Д.

Город Свердловск. № 5. 17-го апреля 1328 г.

В .'целях урегулирования рыболовства в рыболовных угодьях в Свердловском 
округе, на основании постановления В ЦИК и ОНК от 25-VII—27 г. (С. У. 1927 г. № 102 
ст. 684) и от 28-VI—26 г. (С. У. 1926 г. У.У’ 39 ст. 304). Свердловский Окружной Испол
нительный Комитет постановляет:

1. — Допустить ловлю рыбы как в ппомысловых, так и в непррмысловых угодьях 
исключительно при соблюдении правил, изложенных в настоящем постановлении.

2. — К промысловым рыболовным угодьям местного значения отнести следую
щие бассейны:

Арамильский район:
Озера: Половинное, Глухое, Чусовское, Каменских 3, Карасьих 2, Черное.

Баженовский район:
Озера: Талицкое, Окуневское, Щучье, Островское, Карасье, Березовое.

Березовский район.
Озера.: Б. Шарташ, Исетское, Вашты, Балтым. Карасье Щиты. Шувакнш. Кльнич- 

ные 2.
В.-Уфалейский район.

Озера: Иткуль, Татыш, Ташкуль, В.-Чусовских 3.
Каслинский ра-он.

Озера: В. Касли, Супгул, Силач, Б. Аллаки, Акункуль, Иртяш. Карасье. Долгое. 
М. Касли. Иргапды. В. Кисягач, М. Алакп. Б. Травянское, Н. Травянское, Верхне- 
Травянское, Черкаскуль, Чистое, Светлые 2, Пыхово, Букоян, Щучье, Ьулдым, Алабуга.

Кыштымский район.
Озера: Иртяш, Акакуль, Улагач, Б. Нанога, М. Нанога, Теренкуль. южн. Суго- 

мак, Татыш, Увильды, Аргадяш, Б. и М. Ванк, Б. и М. Акуля, Б. и М. Велиткуль, Б. и 
М. Тайга, Темное, Калагалы, Б. и. М Глубосток, Светлых 2, Белое, Анашка, Седикуль, 
Юшты, Лебяжье, Саргайды, Барахтаны. Ардышкуль, Серебры, Баранинка. Барны 3, 
Алабуга, Уфимское с островом Анбаш, Букоян. Карасье, Кривое, Северн. Теренкуль. 
Лиственное, Железное, Щучье, Средне-Караеье, Галицково, Ср. Галицково, Б. Галицково
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Бунучук, Букаево, Урашты, Б. и М. Собачье. В, Казачапы, Уорошкпно. Тируйекое, 
Нутекое, Швейкино. Наглушинскре, Арачкуль. Декановский пруд, Копопляпка. Ореш- 
ково, Карлпнское.

Протоки: —Увильдипский, Тайг'инский, Темно-Озерный. Акакульскпй, Б. и М. 
Акульский, Амбашевскнй П. Кыштымского пруда, Н. Карпинского пруда, R. Наногп.

Невьянский район:
Озера: Шайтапское, Аятско-Шайдурпхинское, Таватуйское, Шагирское, В.-Ней- 

винский пруд,.
Перво-Уральский район.

Ревдииский пруд.
3. — Воспрещается: а) повсеместное применение для добычи рыбы взрывчатых, 

отравляющих воду и одуряющих рыбу’ веществ, б) мочка мочалм,льна,конопли в озерных 
водах промысловых рыбоугодий. а также загрязнение их навозом и отбросами фабрично- 
заводского и промышленного производства вредными для жизни рыб веществами.

Примечание: В каждом отдельном случае фабрично-заводскими и промыш
ленными предприятиями должно испрашиваться особое разрешение Окрздравот- 
дела на устройство сточных труб, свалок, замочек и пр.
I. — Виси решаете я лов. покупка и продажа рыб и раков в нижеследующих раз

меров промысловой меры: жереха, сига 24 см. (б1^ в.), леща 17,5 см. (4 в.), хариуса 18 см. 
(4*/« в.) язя и чебака 11 см. (2*/з в.), карася и лиияЛЗ1^ см. (3 в) раков 63/з см. (1,3 в).

Примечание: 1. Под промысловой мерой разумеется длина от средины глаза 
до копна красного пера (задне-проходного плавника).

2. Пойманная маломерная рыба , за исключением любительскими орудиями 
лова (ст. 10) должна выпускаться немедленно в воду.
о. - Воспрещается ловить рыбу в период икрометания с 1-го мая по 15-ое июня, 

а'потому все орудия рыболовства па все запретное время должны быть убраны из воды 
и с берегов озер и рек.

Примечание: Вылов окуня и чебака из озера Шарташа разрешается круглый 
год и всеми орудиями лова, то же пз озера Синары до 1-го сентября 1928 г., неводный 
лов в озере Синаре с 1-го сентября запрещается совершенно.
6. - Воспрещается лов рыбы: 1) всякого рода тралящими (т. е. волочащимися по 

дну водоема) орудиями лова. 2) Вентерями, в количестве более 5-ти штук, катцами более 
2 шт. на. одного ловца, ставпыми мережами с момента вскрытия водоемов до конца за 
претного срока (ст. б).

7. В неводных орудиях лова размер ячей в мотне и приводах должен быть не 
менее 21 /з см. (’/2 в.) в стороне от узла до узла, а в крыльях не менее 4У» см. (1 в.). В сетях 
и сетяных запорах размер ячей должен быть не менее Зх/2 ст. (3/4 в.), прутяные орудия 
лова (морды, катцы и т. и.) должны иметь просвет не менее 2*/з см. (8/з в.).

Примечание: 1. Размер ячей определяется изменением их в мокром виде.
8. — Воспрещается: 1) Перегораживание водоемов какими бы то ни было орудиями 

лова более чем ла 2/з ширины водоема, 2) устройство всякого рода плотин, имеющих 
целью преграждение хода рыбы для ее вылова.

Примечание: Устройство завалов истоков допускается с особого па то раз
решения Окрзу в тех случаях, когда водоему угрожает естественный замор рыбы. 
9. Воспрещается лов рыбы всякими орудиями в участках заповедных, правиль

ных прудовых и озерных хозяйств и водоемах, предоставленных для опытно-показатель
ных целей.

Примечание: 1. К заповедным водоемам относятся оз. Синара и к опытно- 
показательным Аракуль, Б. и М. Каганы, находящиеся в Каслинском районе, 
и водоем селекционного уч. с.-х. опытного поля с. Метлино.

2. Лов рыбы в заповедных правильных и опытно-показательных хозяйст
вах допускается Лишь для целей рыбоводства, и исследовательско-научных работ 
с особого разрешения Окрзу.
10. — Лов рыбы для собственного потребления допускается бесплатно, повсе

местно, за исключением водоемов, указанных в п. 9 и во всякое время года исключительно 
следующими орудиями: 1) ручными удочками, блесной и жерлицей, 2) подпусками и пе
реметами не более чем на 20 крючках и не более 2-х на каждого ловца, 3)бреднем не длин
нее 10 метров (б с.) без мотни и без применения лодки с ячеей пе менее 2,5 сайт, от узла 
до узла, 4) прутяными мордами без заездок пе более 2 шт. па одного ловца, 5) наметками 
(сетяпой мешок на шесте); в) ручными сачками, 7) пауками, 8) ставной сетью в количе
стве не более одной на рыбака мерой не более 24 метр. (12 с.) при чем не допускается по
становка сетей нескольких владельцев в одну линию.



О К Р У Г62 № 17 (76)

11. Общий надзор за применением настоящего постановления возлагается 
и а О крземуправлеии е.

Ближайшая организация надзора на местах возлагается на Райисполкомы. ·
Наблюдение за исполнением настоящего постановления на местах и привлечение 

к- ответственное^! виновных возлагается на. милицию, лесную стражу и советы.
12. Виновные в нарушении настоящего обязательного постановления подвергаются 

в административном порядке по постановлениям Окрадмотдела в горсудах штрафу: не свы
ше 100 руб. пли принудительным работам на срок не свыше одного месяца., а в сельских 
Местностях штрафу не свыше 10 руб. пли принудительным работам па срок по свыше двух 
недель, при наложении взысканий Райисиолкоиаип размер штрафа, не-должен превышать 
3 рублен, п срок принудительных работ 5 дней.

В случае неуплаты штрафа допускается замена его принудительными работами.
13. Настоящее обязательное постановление вступает в силу через две недели 

по опубликовании и действие его распространяется па весь Свердловский Округ.
IIредседатель Свердловского Окоисполкома Парамонов.

Секретарь О к р и с п о л к о м а Кириллах

Всем райисполкомам, зав. школами I ст. 7 к. и II ст.
округа и инспекторам соцвоса»

Опубликовывая нижеприведенную инструкцию Наркомпроса о, переводе и вы
пуске учащихся в школах Соцвоса Окроно предлагает руководствоваться ею при 
переводе и выпуске учащихся из школ !, II ст. и семилеток округа в нынешнем 1927 — 
1928 уч. году.

Зав. бкрОНО И. Потапов.
Инспектор А. Соколов.

ИНСТРУКЦИЯ
Наркомпроса о переводе и выпуске учащихся в школах соцвоса.

(Утверждено Коллегией Наркомпроса 9 марта 1928 года).

I. Правила перевода учащихся.
1. Перевод учащихся из группы в группу производится школьным советом 

в конце учебного года на основании данных годового учета работы и успешности уча
щихся. Дополнительные проверки или особые зачеты не допускаются.

2. При переводах учащихся принимается во внимание степей!, усвоения обще
обязательного минимума знаний и навыков, установленного в программах В КН изд. 
1927 г. для каждой группы единой школы, общее развитие, общественная активность, 
возраст, состояние здоровья, идивидуальные особенности и домашняя среда учащихся.

Примечание: Отделам народного образования предоставляется право 
в многокомплектных школах производить переводы учащихся по полугодиям, 
при условии установления семестровой, системы замятий и лабораторной органи
зации работ в данной школе.
2. Учащиеся школ повышенного типа, не усвоившие более двух основных пред

метов программы (русский язык, обществоведение, естествознание, математика, физи
ка. химия и иностранный язык, введенный обязательно в школе) настолько, что при 
добавочной летней работе они не в состоянии подравняться под общий уровень группы, 
оставляются на повторный курс. Учащиеся, оказавшие удовлетворительно успехи 
по болвшинству указанных дисциплин, но не вполне усвоившие один или два предмета 
программы, переводятся также весной. Таким учащимся па летние каникулы дается 
задание доработать недостаточно усвоенную часть курса, в чем они отчитываются в про
цессе работ следующей группы.

Примечание: Под неусвоенном предмета следует разуметь отсутствие 
навыков и твердой ориентировки в большинстве разделов того пли иного пред
мета, какие установлены программами НКП для данного года обучения.

Не полное усвоение одного пли двух предметов значит, что учащийся, 
овладел не всеми разделами предмета, а лишь частью таковых.

При таких познаниях по одному пли двум предметам учащийся перево
дится, по с дополнительным заданием доработать неусвоенные части программы.
3. Оставлять учащихся на третий год ни в одной группе единой трудовой школы 

не допускается.
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4. В школах семилетках и девятилетках при переводе и приеме, учащихся в 5-ю 
п 8-ю группы никаких преимуществ учащимся, окончившим 4-ю и 7-ю группы данной 
школы, не предоставляется (за исключением фабрично-заводских семилеток). Они 
пользуются совершенно одинаковыми правами учащихся других школ 1 ступени и школ 
семилеток, которые могут представить заявления о желании продолжать образование 
в 5-х и 8-х группах (см. § 2 Инструкции о приеме учащихся в школы 1 и II ступени, 
утверждение it Коллегией НКП 17-VIII 1927 г.).

II. Правила выпуска учащихся.
I. Выпускными группами устанавливаются IV. VII и IX группы единой трудо

вой школы.
Учащиеся, прошедшие, курс четырехлетпей школы считаются окончившими школу 

I ступени, семилетии!! курс— окончившими школу-семилетку п девятилетний курс — 
окончившими полную школу II ступени (среднее образованно).

Примечание: Учащиеся, закончившие обучение в так называемых шко
лах трехлетках,не могут считаться окончившими полный курс начальной школы, 
и нм выдается удостоверение об окончании трехлетие!' школы.
2. Выпуск учащихся из школы производится школьным советом в копне'учеб

ного года па основании данных учета работы и успешности учащихся на протяжении 
всего срока пребывания в школе. Дополнительные проверки и особые зачеты не допу
скаются, как и при переводе учащихся из группы в группу.

3. При выпуске учащихся надлежит принимать во внимание те же требования, 
что и при переводе учащихся (п. 1 настоящей инструкции).

4. Окончившие школу получают соответственное удостоверение, составлен ное 
по форме, установленной НКП.

5. Учащиеся, но получившие но неуспеваемости удостоверения об окончании 
школы, могут подвергаться ио истечении года со дня выхода из школы испытанию 
в той же школе в пределах той части курса, в которой они оказались неуспевающими, 
и ио выдержанно испытания получают удостоверение об окончании школы.

Зам. Нарком. И. Ходоровский
Нач. ГСВ М. Эпштейн.



Справочный

(Под редакцией А. А. Дудолина).

ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ.
Вопрос:. 1. Могут-ли получать пенсию инвалиды, получившие инвалидность во 

время службы по мобилизации в белой армии в гражданскую воину? (Зав. Глинским 
Фельдш. пунктом Горохов).

Ответ: Согласно постановлению Коллегии НКСО РСФСР от 1-П—27 г. протокол 
№ 4 (опубликован, в журнале «Вопросы соц. обеспечен.») № 8 за 1927 г. инвалиды, поле
чившие инвалидность в рядах белой армии, права па получение пепсин не имеют.

Вопрос: 2. Могут-ли получать пенсию инвалиды германе,кой войны? (Зав. Глин
ским фельдш. пунктом Горохов).

Ответ: Инвалиды, получившие инвалидность во время германской войны, правом 
на получение пенсии пользуются.

Вопрос: 3. Имеет-лп право администрация уволить работника, болеющего бес
прерывно в течение четырех месяцев и трех дней. Находящегося за указанный период 
времени на иждивении страхкассы? (Березовский завод. Киселышчов, Павел Алексан
дрович).

Ответ: Согласно ст. 47 п. «ж» КЗОТ, администрация вправе уволить сотрудника ио 
истечении двух, месяцев с момента утраты последним трудоспособности. В случае утраты 
трудоспособности по беременности, в соответствии со ст.132 КЗОТ, срок устанавливается 
в I мес. Указанные сроки коллективными договорами пли особыми трудовыми соглаше
ниями могут быть увеличиваемы.

Вопрос: 4. Может или пет РИК дать сельсовету второго техничегого работника 
(переписчика), если с-совет обслуживает население в 1700 человек?

(с. Кургаповское, Полевского района, П. II. Кадников).
Ответ: Увеличение штатов РИК может производить исключительно в пределах 

установленных ОКРИК'ом штатных единиц, при том вне зависимости от численности 
населения данной местности.

Вопрос: 5. Обязан или нет РИК оплачивать сверхурочную работу секретаря сель
совета, если техническим работником при с-еовете является только одни секретарь и об
служивает население 1700 человек?

(с. Кургаповское, Полевского района. И. И. Кадников).
Ответ: Согласно существующих правил, сверхурочные работы допускаются лишь 

в о собо исключительных случаях по постановлению администрации, согласованному 
с органами Наркомтруда, и при таких условиях сверхурочные часы подлежат оплате.

Равным образом подлежат оплате и те сверхурочные работы, которые производи
лись с ведома и согласия администрации, но без санкции органов Наркомтруда. В пос
леднем случае администрация может быть привлечена к ответственности за нарушение 
тр удового законодательства.

Вопрос: 6. Могут-ли получаться и расходоваться деньги, поступающие в виде 
взносов по алиментам, родственниками лица, коему алименты присуждены?

(д. Треки Ст. Уткинского р-па. Ряпосов Г. О.).
Ответ: Лица, получающие алименты,вправе распоряжаться имп по своему усмот

рению, следовательно, имеют право и передавать поступающие деньги своим родствен
никам и пр. При отсутствии согласия лица, получающего алименты, последние переданы 
для расходов ания другим лицам быть не могут.

Вопрос: 7.Может-лп быть сложена недоимка по семейной ссуде, взятой в 1922 году 
красным партизаном, если эта недоимка собирается поселковым советом в местный се
менной фонд?

(Сысерть, Медведев, Алексей Иванович).
Ответ: Согласно пост. СНК РСФСР от 24-111 с. г., (опубликован, в Извест. ЦИК 

СССР» от 3-IV с. г. № 79) недоимки по сем-ссудам за период времени с 1922 г. по веснх 
27 г., числящиеся за бывшими красными партизанами и красногвардейцами, а равно и'и 
детьми, при условии если, вышеуказанные лица занимаются с-хозяйством, слагаются.
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Вопрос: 8. Должны-ли РИК*и оплачивать проезд (частным) лицам, сопровож
дающим психически больных в психолечебницы для прохождения курса лечения, со
гласно постановлений врачебных участков?

(Килев, Иван Александрович. Сылвинский с-совет).
Ответ: РИК'и оплачивают проезд указанных лиц в пределах имеющихся на этот 

предмет ассигнований. В случае отказа РИК‘а, следует обратиться с ходатайством о вы
даче денег в Окрздравотдеч.

ПОЧТОВЫЙ ящик.
Всем нашим корреспондентам.

Просьба писать четко и разборчиво, 
избегая писать карандашом. Полностью 
проставлять НА КАЖДОЙ рукописи для све
дения редакции, имя. отчество фамилию 
и подробный адрес автора. При несоблюде
нии этого условия посылаемые материалы 
не могут быть использованы.

В. К. Луткову. Ванг адрес?
Уполномоченному Ревдинского страхо

вого пункта. Зря скрываете свою фамилию 
под какими-то закорючками. Если прислан
ная Вами бумажка носит оффициальный 
характер, то почему она без даты и номера?

Серебренникову. (Невьянский район). 
Ваше имя, отчество, адрес?

В. Кузнецову. (Автору заметки «Нельзя 
похвалить»). Ваше имя, отчество, адрес?

Автору заметки «О работе секций при Кол- 
тдшевском сельсовете». Вы забыли под
писать под заметкой свою фамилию и ука
зать адрес.

Арамильцу. Заметку, что изба-читальня 
сделала по оживлению секций сельсовета» 
нужно развить. Напишите подробнее.

Н. Н. (Первоуральск, райотделение 
союза Рабпрос). По заметке вашей о якобы 
недопустимом поведении в селе Мариин
ском двух лиц командного состава Сверд
ловского стрелкового полка было произ

ведено по приказанию командира полка 
расследование. Расследованием установлено 
следующее: 1) товарищи, о которых вы 
говорите в своей заметке, не командиры, 
а рядовые красноармейцы, 2) ничего предо
судительного в их действиях нет.

В.П. Пылаеву (Бисерть). Заметка о пред
правления клуба Голованове—мелочь, для 
стенгазеты. О «многих других», посланных 
вами заметках, нам ничего неизвестно.

Н. Тимошину. (Ревда). Вопрос доста
точно выяснен в заметке т. Еремина, поэтому 
вашу доп )лиительную заметку помещать 
не стоит. 1

П. Ф. Боркунову (село Никольское, Сы- 
сертского р-на). В вашей заметке «О коллек
тивизации» одни общие рассуждения, ни
каких фактов, не пойдет.

Яварскому. Заметка «М ытарства застра
хованного» передана ^авокрэдравотделом 
т. Морозову.

ОВД (В.-Уфалей). Может ли быть, чтобы 
'в В.-Уфалее не было ни одной ячейки Осо- 
авиахима. Что-то не верится.

Председателю Мраморского поселкового 
Совета. Нельзя же, в самом деле, вместо 
подписи сдавить какую-то танцующую 
запятую. Сообщите имя, отчество, фамилию.

Ответственный редактор А. Сивков.



ОПЯПАЕНПЯ
Утеряны и похищены документ:

Коне, расписка, на влад. Смирных, Н. М. 
№ 3124.

Конск. кн., выдан. Червинским военком, 
за № 57, на имя Капкина Г. А. А1? 18.

Паспорт, воинск. кн. выд. Канским Ри- 
ком, кн. безработн. выд. Биржей Труда в 
г. Свердловске на имя Чериатский Ф. Ф. 
Два профбилета, союза Строителей на имя 
Старикова, Агр. Ив. и Ник. Андр. № 19.

Членская паевая кн. выд. В.-Уфалейским 
ЦРК па имя Козырева. Профбилет союза 
жел. дор., выд. Месткомом № 7 ст. Уфалей, 
на имя Осипова Ив. Петровича А» 13305.

Член, паевая книжка, выд. В.-Уфалей
ским ЦРК, на имя Туркина. Расч. кн., выд. 
В.-Уфалейским Леснич., па имя Мохова Н.А

Уч. воинск. книжка, выд. В.-Уфалейск. 
Рик, на имя Глазырина А. II.

Расч. книжка, выд. В.-Уфалейским За
водоуправлением, на имя Козырева В. Н. 
А» 13301.

Партбилет № 0588569, выд. В.-Уфалейск. 
Райкомом ВКП (б) на имя Иванова.

Удостоверение личности, к провизионке, 
на имя Иванова Е. П.

Уч. воинск. кн., выд. В.-Уфалейским 
Риком, на имя Иванова Н. И.

Расч. кн., выд. У.-Уфалейск- Заводо
управлением, па имя Плотникова Н. Ф. 
№ 13298.

Удостоверение личн., выд. Михайлов
ским Риком, Семипалатинского округа 
па имя Марченко Ив. С. № 13297.

Чл. паевая кн., выд. В.-Уфалейским 
ЦРК, па имя Тарасова А. М. Аг 13296.

Расчете, лист, выд. В.-Уфалейским За- 
водоуправлеп., на имя Теплякова Я. И. 
Аг 1'3295.

Уч. воинск. кн., выд. Карабольск. 
с-советом, на имя ИсаигеЛова Гаимана 
№ 13294.

Паспорт, выд. Яковлевен, с.-с., Елабов- 
ского кант., на имя Панкова М.„С. № 13293. 
Паспорт выдан. Яковлевским с.-с. Елабов- 
ского кант, на имя Панкова Н. А. № 13292.

Уч. воинск. книж., выд. В.-Уфалейским 
Риком, на имя Горнового Л. Г. № 13291.

Профбилет, выд. Челябинск. Райкомом 
Союза, на имя Горновой Л. Г. № 13290.

Членск. паевая кп., выд. В.-Уфалейск. 
ЦРК, на имя Агафоновой А. 3. А» 13289.

Чл. паев, кн., выд. В.-Уфалейск. ЦРК, 
на имя Агафонова А. II. Аг 13288.

Расч. кн. № 1231, выд. В.-Уфалейск. 
Л-вом, на имя Бахтинова Н. Ф. № 13288.

Членск. кн., союза Металлистов, выд. 
В.-Уфалейским Фабзавкомом, па имя Во
ронина Ф. И. № 13287.

Контрамарка о сдаче пенсионной книж., 
Н.-Уфалейскому Страхпункту па имя Зу
баревой Е. Т. № 11788.

Контрамарка на получен, денег, по бол. 
листу № 442, выдан. Н.-Уфалейск. страх- 
пунктом на имя Мироновой М. Н.

Расписка о сдаче пенсион, книжки за 
№ 119—997,на имя Мироновой Т.А.№ 11785.

Свидетел. о рождении, выд. Н.-Уфалейск 
ЗАГС, на имя Лопатникова В. А. Аг 11784.

Росписка о приеме пенсион, кн. за № 105- 
1836 на имя Андреевой М. И. № 11783.

Патент разр., выд. Каслинск. ЦРК, на 
имя Кузнецовой Т.П. № 947. Два вексел 
выдан. Каслинск. ЦРК на 600 р. на имя 
Иванова А. Ф. № 9478.

Членск. билет № 343 союза Сов. Торг.- 
служащих, Больничн. лист Аг 5783, удосто
верен. личн., выд. Сысертской адм. частью, 
на имя Котельникова А. А. № 9479.

Удостоверение личности за № 148, выд. 
Знаменской админ, частью на имя Шуша
рина Г. А. № 13151.

Учетн. конск. карточка, выд. 'Егоршин- 
склм Риком, на имя Сосновских Н. М. 
№ 13152.

Учетн. канск. картой., выд. Егоршннск. 
Рик, на имя Ивлева Я. С. Аг 13153.

Профбилет, союза Горнорабочих за 
А» 9058 на имя Москичева В. Л. ,№ 13154.

Удостоверение личности, выд. Лысьвен
ской мил., на имя Мпнхарева М. К. № 13155.

Конск. уч. кп., выд. Егоршинским Ри
ком, на имя Евтюгина В. Г. № 13156.

Провизион, билет за № 080515 на имя 
Морозова, Впкт. № 13157.

Удостоверен, личн., чл. кн. ВССР на 
имя Поясницина Алекс.

Удостоверен, личн., выд. Ялуторовским 
Риком, воинская книжка, Профбилет Раб- 
землеса, на имя Устюгова Е. Н.

Учетн. Воинск. кн. за № 217, выд. Егор
шинским Риком. на имя Кетова В. И. 
№ 13160.

Профбилет за № 12110, воинск. кп. А» 8, 
выд. Егоршннск. Риком, па имя Поликар
пова II. В. Аг 13161.

Профбилет с.-х. рабоч. на имя Никитина 
Г. Н. Аг 13162.

Партбилет Аг 0591208 па имя Анучина 
Ак. № 13163.

Свидетел. па право Управлен. паровоз.
Профбилет № 46908 ж. д., парт, билет 

Аг 0500793.
Выдан. Надеждинск. РК. удостоверен, 

о службе, Кольчуг ж. д. с 21 г. ио 25 г., 
удостов. машин, выд. Надеждинск. Комбин,
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Удостоверен, машиниста. ст. Егоршино, 
воинск. кп. выд. Надеждинск. моб. отд., 
бессрочн. паспорт, выдан. Адмчастыо Егор- 
шинского Рика, выписка из протокола № 66 
о благодарности на имя Мишарина И. Е. 
№ .13164.

Уч. конск. кн. № 767 и уч. воинск. 
кп. № 3930 па имя Кобякова Ф. Н. № 12702

Три уч. конск. кн., выд. Махийловск. 
Риком, на имя Ахметова № 12703.

Расч. кн. Михайловск, зав. на имя За
харовой Ольги № 12704.

Удостоверение личи., выд. Кустанайск. 
гор. мицил., на имя Залотарева И. № 12706.

Уч. конск. кн. па. влад. Лаврова Гр. Ф. 
№ 9769.

Считать недействительными.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
0 регистрации Кыштымского Районного Промышленного Комбината, состоящего в ведении Кыш

тымского районного исполнительного Комитета.
5 апреля 1928 года Свердловским Окружным Отделом Торговли на основании Правил Парком- 

торга РСФСР по ведению III раздела Российской части торгового реестра СССР («Экон. Жизнь» от 
22/V-1927 № 114) внесен в реестр юридических лиц с уставным капиталом, неразделенным на паи, 
Свердловской части раздела III торгового реестра СССР под №14 (четырнадцатым)—Кыштымский Район
ный Промышленный Комбинат, устав которого утвержден Президиумом Свердловского Окружного Испол
нительного Комитета 20 марта 1928 года (ирот. № 97, § 8).

Местонахождение, управления: пос. Кыштым, Свердловского округа.
Предмет деятельности: производство красного кирпича, извести, помол зерна, распиловка и обра

ботка леса, добыча и обработка ископаемых па началах коммерческого расчета с целью извлечения при
были .

Размер уставного капитала определен в 90.937 руб. 24 коп.
Управляет Промышленным Комбинатом гр. МАНЬКОВ Иван Афанасьевич.

Зам. Зав. Окрторготдвлом Шнееров.
Зав, Регистрацией Букин.

Вниманию подписчиков!
Контора „ОКРУГА" просит всех под
писчиков обо всех случаях неполуче
ния или неаккуратного получения 
журнала сообщать в контору — для 

| | III ■ Принятия мер. .... —..... .

Урллобллпт № 904 Тираж 2200

Свердловск, «Уралполиграф», тип. «Гранит», заняв Я»
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ВНИМАНИЕ КОНКУРСУ 
СЕКЦИЙ СОВЕТОВ!

ПРЕМИИ СЕКЦИЯМ.
ДЛЯ ПРЕМИРОВАНИЯ СЕКЦИИ ГОРОДСКИХ И ПОСЕЛКО

ВЫХ [СОВЕТОВ СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУГА ПРЕЗИДИУМ СВЕРД
ЛОВСКОГО ОКРИСПОЛКОМА УСТАНОВИЛ СЛЕДУЮЩИЕ ПРЕМИИ:

ГАЯ ПРЕМИЯ (ОДНА) В 200 РУБЛЕЙ, 
2-АЯ „ (ДВЕ) ПО 100

ДЛЯ ПРЕМИРОВАНИЯ СЕКЦИИ СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ УСТА
НОВЛЕНЫ ПРЕМИИ:

ГАЯ ПРЕМИЯ (ОДНА) В 250 РУБЛЕЙ, 
2-АЯ „ (ПЯТЬ) ПО 150

ВО ВСЕХ СЛУЧАЯХ ПРЕМИРОВАНИЯ СРЕДСТВА ПЕРЕДА- 
ЮТСЯ В РАСПОРЯЖЕНИЕ ПРЕМИРУЕМОЙ СЕКЦИИ ПАРАСХОДЫ 
ПО ОБЪЕКТАМ, ОБСЛУЖИВАЕМЫМ ЕЮ.

ПРЕМИИ ЗА ЛУЧШИЕ КОРРЕСПОНДЕНЦИИ 
О РАБОТЕ СЕКЦИЙ.

ДЛЯ ПРЕМИРОВАНИЯ ЛУЧШИХ КОРРЕСПОНДЕНЦИЙ О РА- ‘ 
БОТЕ СЕКЦИЙ СОВЕТОВ, ПОМЕЩЕННЫХ В ЖУРНАЛЕ „ОКРУГ“. 
ПРЕЗИДИУМ ОКРИСПОЛКОМА УСТАНОВИЛ СЛЕДУЮЩИЕ ПРЕМИИ: г 

1-АЯ ПРЕМИЯ (ДВЕ) ПО 25 РУБЛЕЙ, 
2-АЯ „ (СЕМЬ) ПО 15

ВСЕГО, ТАКИМ ОБРАЗОМ, НА ПРЕМИРОВАНИЕ СЕКЦИЙ ОТ
ПУСКАЕТСЯ 1.000 РУБ. II НА ПРЕМИРОВАНИЕ ЛУЧШИХ КОРРЕС
ПОНДЕНЦИЙ—155 РУБ.



------------------г ОБ‘ЯВЛЕНИЕ р------------------

ВЫПИСКА № 97-18
из протокола заседания Президиума Свердловского Окруж
ного Исполнительного Комитета № 97, § 18 от 20 марта 1928 г.
КОМУ: Всем отделам и учреждениям Окрисполкома, 

всем райисполкомам, редакции журнала «Округ».

СЛУШАЛИ: § 18. Об опубликовании балансов и объявлений окруж
ных, городских и районных учреждений и предпри
ятий... в журнале «Округ».

ПОСТАНОВИЛИ: Обязать все окружные, городские и районные 
учреждения и предприятия, подведомственные Сверд
ловскому Окрисиолкому, помещать свои балансы и 

, объявления в органе Окрисполкома—журнале «Округ».
Председатель Свердловского

Окружного Исполнительного Комитета ПАРАМОНОВ.
Секретарь Окружного 

Исполнительного Комитета КИРИЛЛОВ.
Секретарь Президиума

Окрисп олкома—КАМЕНЕВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Свердловский Окружной Отдел Торговли доводит 

до общего сведения, что, в связи с постановлением 
Президиума Свердловского Окружного исполнительного 
Комитета от 20 марта с./г. (протокол № 97, § 18) о 
помещении всех оффициальных материалов и публи
каций отделов Окрисполкома в оффициальном органе 
Окрисполкома и Горсовета—журнале „Округ", впредь 
реестровые публикации о внесении в торговый реестр 
участников торгового оборота на основании Положения 
о торговой регистрации (Собр. Зак. 14/Х-1927 г. № 57, 
ст. 579)—будут помещаться в журнале „ОКРУГ“.
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